
DESPUES DE TODA LA NOCHE CORTADA LA CARRETERA TREN

restableció el tráfico
p r o t e s t a los  l a b r a d o r e s  a r a g o n e s e s  y n a v a r r o s

Leí manifiesto abuso que intentaban perpetrar los conserveros del pimiento, 
constituye un serio aldabonazo para que se medite sobre la comercialización 
de los productos del campo; Resulta inaceptable que los mismos pimientos que a 

menos de cincuenta kilómetros de Zaragoza se pagaban a los labradores a 2 pesetas el 
kilô  se vendieran ayer en el mercado de Zaragoza a 14 pesetas el kilo. El desfase es 
tan absurdo como irritante. Y si por culpa, de quienes negocian con el campo se llega 
a situaciones tan difícUes y conflictivas como la que se ha producido esta noche, que 
pudo crear consecuencias imprevisiblemente dolorosas, todo el rigor nos parecerá 
poco porque sobre el abuso negociante y el agiotismo con los productos del campo, 
habrá que cargar en la cuenta de esos compradores intermediarios cL atentado que 
pieden perpetrar a la paz de los pueblos y al orden público. En este caso casi han 
sido un barril de pólvora sobre nuestros campos que por la buena voluntad y el tacto 
de unos y otros, de labradores y de las fuerzas del Orden no ha llegado a estallar. 
Pero nadie puede estar seguro de que la irritación no alcance otros días en otras 
zonas menos templadas, cotas más altas.

E.F.
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La situación
delictiva en España

“ I a  réallilax} delictiva de cierta entidad 
en Kspaña (considerando los delitos a  
partir del presidio o prisión menores), 
no es alarm ante. L a  más destacada .(Mn- 
ohisión cfue p u ^ e  extraerse es la simi
litud dé porcentajes, (jue denota una dis-; 
tFtt>iición de lineas (telictivas-idéntica dé 
un año a  o tro”. Son palcdrras del ñsoal 
del Tribunal Supreúno, señor Herrero Te
jedor, en su iníorme al Gobierno, del que 
podemos extraer las siguientes conclu
siones:

El a:vnnento de la  delincuencia éntre  
1969-70 fue de un 7,1 por 100. Al siguien
te, solo un 0,4, y en el último año, un 
3,3 por 100.

Los aumentos más acusados se apre
cian en las infracciones de tráfico (7,8 
por 100), falsedades (41,5 por 100), t rá 
fico de drogas (33,4 por 100) y delitos 
e''.-'t.ra 1« segiuridad interior #el Estado 
U4 por 100), _

Las b ajas- m ás inrportantes se han  
apreciado en los delitos contra la Admi- 
.nístración de Justicia, de los funcionarios 
públicos y (xjntra la übertad y la  segu
ridad.

Se refleja una baja de procesos por de
litos contra la propiedad, que .pasaron de 
29.076 en 1971- a  28.705 en 1972; no obs
tante, hay que tener .en cuenta que la 
mayor parte de las (riligenclas previas a r
chivadas por no concx5er al autor de he-

ohos delictivos, corresponden a  delitos 
contra la propiedad.

El fiscal del Tribunal Supremo, lefl- 
,riéndose a la  delincuencia JuVenll, señala 
; que “ la- crisis de la fam ilia y lá  crisis 
total del principio de autoridad influyen 

[también poderosaim^te” , de donde se 
deduce que la razón de la  delincueiuda 
Juvenil no sólo está ep los jóvenes, sino
también en los adultos.

H ay un dato en el informe al que no 
queremos sustraernos en este comentario. 
Es el referente al aborto, “ uno de los fe
nóm en os-d ice Herreo Tejedor—que inci
den con mayor fuerza en la vida social 
y (jontríbuyen a  la  relajación del concep
to de la m oral” . Sobre este tipo de delito 
expone datos en tom o a  las dos amplias 
organizaciones médicas que actuaban en  
M¡a<hid y Bilbao. Señalemos que de c a 
da dieoiociho nacimientos se. produce un 
aborto provocado, y que en España osci
lan entre 70.000 y 114.000 por año.

El informe del fiscal es amplio y—cómo 
no—de singular interés para todoa A él' 
volveremos con máyor detenimiento, ana
lizando cada una de sus partes y expo
niéndolas a  nuestros lectores, como con
tribución a  esta empresa de disminuir los 
delitos en el país.

Queden hoy, como adelanto, los datos 
qué incluimos en este comentario.

‘ GACETA REGIONAL”

CONTRA E L  DOBLE 
PROCESO DE 
ALIENACION 
DE ESPAÑA

El J«má dé lo filtroción del 
■ copitolitmo aspeculot o r í  6 

«xtranjero «n nuestro pofs ha 
•Ido obieto de cloros denuncios 
on nuestro prenso. Un ilustre 
orf|uitecto ho hecho lo revélo» 
clón sorprendente de que, en- 
«orgodo por on cliente' de bus
carle un buen solar en el e]e 
do lo Costellono, no encontré 
más que uno que fuero de pro
piedad' españolo; los demós es
taban en monos de empresas 
oxtranjeras. Hoce poco más de 
un mes, lo prensa olemono se 
hacía eco de lo posible vento 
de une de los islotes canarios. 
Y, noturolmente, los supuestos 
«emprodores eran extranjeros. 
¿Cuál os el porcentaje de nues
tros costas más soleados, penin- 
sulorex o Insulares, que perte
nece o ese monstruo de lo es- 
peculocián inmobiliaria desarro
llada por grupos capitalistas del 
exteriorT

OERIA fácil (y creemos que 
_ urge) cotostror le s  edifi
cios, solares y terrenos que cier
to capitalismo (con escasa o 
nula porticipacián española) po
see en España.

De ■■YA”

C O L I A R D OjEL- C o  l  n o
/Yo c ^ b e  c /a d a — .^ 

(lA subco/o ÍA vio/ii 
f T e U s U v o - ,

,a L  c o i r l i .
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4 "fl-í fi‘7»

ts

r

LA X X V III ASAMBLEA DE 
LAS NACIONES UNIDAS '

Hoy jueves inicia sus debates la XXVIII Asamblea Ge
neral de las Naciones Unidas. Como es ya tradicional, 
los representantes de los países miembros pasarán por el 
hemiciclo para exponer sus consideraciones sobre les 
problemas que más preocupan en estos momentos a dichos 
países y al mundo.

Este año, como también viene siendo tradicional, el nó- 
mero de Estados miembros se viene aumentando. Son ya 
135, tras el ingreso de las dos Alemanias y de las Baba- 
mas. Un número ya considerable que "pone casi a 
este organismo internacional. Una verdadera torre de 
Babel, como han apuntado algunos observadores.

Es lógico que las Naciones Unidas formen un mo
saico diverso, con ideas muchas veces encontradas. Pero 
precisamente la misión de tan alto organismo Interna
cional es aunar voluntades dispares y limar asperexai. 
Por desgracia, no siempre son respetadas las reglas del 
juego de la Organización. La mayoría de las vacas se 
pasa Impunemente sobre sus resoluciones. Y,_ si acaso, 
se atiende a aquellas que ratifican una actitud e un 
punto de vista. _ ,

Como ha apuntado el secretario general, Kurt Wald- 
heim, "si hubiera un deseo de emplear las Naciones 
Unidas como instrumento de paz, funcionarían muy b ^  - 
Pero esa no suele ser la tónica a lâ  hora de dirimir 
enfrentamientos. Las grandes potencias -arreglan SUS 
cuestiones al margen de las "indiscreciones" de los pe
queños. Proliferan otras reuniones, como si el hemL 
ciclo de la 0-N.U. no fuera suficiente o eficaz. Se con
vierte, así, el gran foro mundial en una gigantesca má
quina burocràtica, donde las naciones pequeñas hacen 
lo imposible para ser escuchadas por los grandes y por 
las superpotencias.

Pese a todo, el mundo sigue confiando en las Nacio
nes Unidas. Es el único sitio donde aún es posible ex- 
poner los problemas propios. No es el lugar idóneo para 
conseguir la paz —ejemplo: guerra de Vietnam—, pe»o 
al menos los países del mundo saben que sus necesi
dades, sus enfrentamientos, sus aspiraciones, han de ser 
oídos por los grandes.

Claro es que oídos no significa ser escuchados. P ^ *  
al menos cualquier resolución de la O.N.U. tiene fuerza 
moral, aunque no tenga fuerza ejecutiva. Es lo que le 
falta al gran organismo. Han quedado muy le|os 
líos tiempos de la guerra de Corea. Sin coerción posible, 
la impunidad se impone en muchos casos.

“NUEVO DIARIO”

¿PROBLEMA IMPOSIBLE?

OPERATÍVIDAD POLITICA DEL CONSEJO NACIONAL

Dentro dél Sistema potítlco español el C o n s^ T K atíin iaM  
Movimiento es claro  que
d ales ^ t a f o m i a s .  Y  esto, p r e c i s a m e n t e , l a s  ^
le 1 ^  sido encargadas, como
dm iento, desde el centro mismo de la
Ley Orgánica dct Estado. Entre aquellas
riM  bÍM  trascendentales: Defender la integridad ^
dplos dei Movimiento Nacional y
c i to  y desarrollo de las estructuras
tó a le s  se ajusten a las exigencias de ^
^  d  ^ a r í J u o  y  ejercicio de 1 «
^ i d a s  por las Leyes Fundamentales y estunular 
S  am totica  y efteaz de las enUdades. naturales y de la opi
nión nública en las tareas políticas. __

Misiones a  ias que, lógicamente, 
de atribuciones y que podemos i n t ^ a r  en 
CaudiUo pronunciadas con motivo de la
sejo Nacional del Moyimlento: «En el equiübrio ^
rtJ^ tro  Sistema - ^ j o  F r a n c o -  todos los órganos -e l  f e U to
han de ftméionar en conformidad con la
^ v im ie n to  Nacional, de acuerdo con
desde los criterios poUtlcos que, para cada
^ t a  de eUos se deduce. Y  es al Consejo Nacional, órgano re-

to c  oNdidas ad(>ptadas para combatir los precios tienen por 
■hora bastante Men ganado el apelativo de suaves. A la  sua- 
Mdad hay que añadir la  provisionalidad. Las «congelaciones» de 
p » cio s  nada resuelven n i a  corto ni a  largo plazo, pues sólo 
girven para aplazar el problema, aúnque también es verdad que 

W  estos momentos puedan tener bastante interés psicológico. 
^Ksa medida de este tipo, no cabe duda que resulta popiüar y  es- 
iwniiiia e l aplauso de la  (jplnión pública. Pero su eücacia final 
W  m ás bien dudosa. Que nadie espere un parón inmediato en 
la  suMda de insclos. Casi puede decirse que en las ciicimstan- 
‘Mbb fitow los eso ni 06 posible ni resulta aconsejable y  puede

S sea  el GdMesno M p rtoero  que lo sepa, pero como algo 
q m  h aeei...

"INFORMACIONES”

présentativo del Movimiento Nacional, a qiton corréfponíe  
fijar y determinar esos criterios, o fr^ én d ó ios a) ifJWíIlbp»® 
para que a  él se ajuste la acción política». .

i j a  palabras del Jefe del Estado refrendan une- T*E 'MiÍás.ta 
letéa y  el espíritu de cuanto la Constituctón nos enseña res-' 
pectó del Consejo Nacional. Los españoles tienqn qué Ir. acos
tumbrándose a  ver en él — se están acostnmbiaBd<^_ ló' plA" 
tafórm a desde la que se hace viable la vocáclón - y  érnstocl®* 
políti(X>-sociales de nuestro pueblo. Porque esos ^ te t íb s  que 
el Consejo ofrece al Gobierno para que éste ajuste sii
'ptdítica, no son en definitiva m ás que los propjps criterios pié 
putares que han llegado al más alto organismo colegiado dp  
Moyimlento a  través de la instancia de los Consejos, •Lb<?olé®i Y  
Provinciales. Porque si bien es verdad que el-Consejo, Jíaitoiwl 
desde sü propio seno y por propio estudio y o p e ra tirid a i^ o  
los hombres y secciones que lo Integran, desarrídla y ofrece 
ideas y caminos a  las plataformas de Gobierno, n o . es'■menos 
verdad que ese mismo Consejo Nacional es la cám ara 
ción y resonancia hasta donde llegan los julrios, opinfoaeS. o ^  
tas y exigencias de las zonas populares con mayor vo m m w  
política y preocupación por la coáa pública, y ****** ̂  
del amplio y honesto espíritu democrático del MorinuemOi 
presentan los Consejos Locales y Provmcialea.

“LA PRENSA”

I
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No bnbo avenencia en el acto de 
conciliación entre don Ramón Rato 
Y  el exministro don Jo sé  Espinosa

¿QUE HA SIDO DE LA DROGA DEL 
DR. BLANCO CORDERO?

LAS REPRESENTACIONES ZARAGOZANAS 
SALIERON, ^UY COMPLACIDAS ■
DE LA AUDIENCIA DEL PRINCIPE

MADRID (De nuestra Redacción).— Cuando esta crónica esté en 
lá calle ya habrán regresado a Zaragoza las representaciones de la 
Feria de Muestras que vinieron para ofrecer al Príncipe de España 
la Insignia de Honor. Nos dicen que la audiencia en La Zarzuela fue 
afectuosa y cordial en extremo, que don Juan Carlos habló de 
Zaragoza con un gran cariño y que la embájada zaragozana 
abandonó el Palacio g ratísima mente impresionada y con manifiesta 
satisfacción por tas atenciones recibidas.

Luego, el comité de la Feria, con eL director General del 
Certamen, don Alberto Manuel Campos, realizaron algunas visitas 
oficiales para invitar a distintas personalidades a visitar la Feria, 
cuyo a.cto inaugural no se sabe aún quién lo presidirá, pero es muy 
probable que venga algún ministro del Gobierno.

SIN AVENENCIA EN LA CONCILIACION  
RAMON RATO ■ JUAN JOSE ESPINOSA

La noticia del día en los medios financieros es el acto de 
conciliación celebrado sin avenencia entre don Ramón Rato y 
Rodríguez San Pedro, contra don Juan José Espinosa San Martín 
ex-ministro de Hacienda. El pleito es ya viejo y sobre él se han 

^^escrito-multitud de folios.
m  . Sobre el acto de cpnciliación celebra el Juzgado Municipal 

h V  “j  ^®orid, la Redacción de “ La Vangúáraiá’’ en Madrid 
na inbiicado una amplia información en la aue séñala que la 
papeleta de conciliación dice:

A n te ^  pleno del Tribunal Supremo se sigue un Juicio ordinario 
de mayor cuantía promovido porD. femón Rato contra don Juan José 
Espinosa & n  Martín, don Mariano Navarro Rubio, don Gonzalo 
^caMe Leloup y don Luis Olariaga Pujana y contra el Banco' de 
España, como responsable civil- subsidiario, en reclamación de 
cantidad como indemnización de daños y perjuicios.

En trámite de conclusiones, la representación del señor Espinosa 
presento escrito, en el que hizo la afirmación categórica de que el 
Consejo de Ministros, def que entonces formaba parte, adoptó el 
acuerdo de que el Estado, por medio de los organismo^ 
correspondientes, hiciera frente, a fondo perdido, a los depósitos 
de los cuentacorrentistas del Banco de Siero.

La ejecución de este acuerdo correspondió co,mo es lógico, al 
ministro de Hacienda, que en aquella ocasión lo era el señor 
Espinosa.

El señor Espinosa incumplió totalmente el acuerdo deí Consejo 
de Ministros, de cuya efectividad quedó encargado, sustituéndolo 
con medidas absolutamente incapaces de cumplir las finalidades 
previstas y ordenadas por al Gobierno de que formaba parte.

Consecu^cia de esta desobediencia á los acuerdos firmes del 
Consejo de Ministros fue la suspensión de pagos de los Bancos de 
Siero y Murciano y su pérdida por el señor Rato, que se vio 
obligado a venderlos á RUMASA con el fin de evitar una quiebra 
para la cual no había base real. . ’

A la vista de unas afirmaciones tan graves de la propia 
representación del señor Espinosa, que no han sido aclaradas 
rectificadas o desvirtuadas, el señor Rato solicitó del pleno del 
Tribunal Supremo la expedición de un testimonio literal del escrito 
de conclusiones del señor Espinosa, con el propósito declarado de 
exigir las responsabilidades pertinentes.

El pleno del Supremo, con total conocimiento del propósito del 
señor Rato, ordenó la expedición del testimonio que se había 
pedido.

es ta  m a ñ a n a ,  cono  e s t a b a  p r e v i s t oId fligó DI DiDliDlailor gud
NI SIQUIERA HA SALIDO DE CHINA, 
ANUNCIARON

Ma d r i d , 22 (Europa 
Press).- El prim er em bajador  
de la R e p ú b lic a  Popular 
China en España, señor Chen 
Chao Buan, no llegó esta 
mañana a Madrid, tal com o  
estaba previsto.

El señor Buan, según las 
n o t ic ia s  r e c ib id a s ,  había  
p a r t id o  d e  P ek ín  en la 
mañana de ayer p or  vía aérea 
y "SU avión debería haber 
aterrizado en Barajas sobre las
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9.30 de hoy, después de una 
escala en Parts. Sin embargo 
esta mádrugada se anunció 
que ni siquiera había salido de 
China.

C o m o  s e  s a b e ,  l o s  
m iem bros de la Delegación 
diplom ática china en España 
t a m b i é n  a p l a z ' a r o n  
sucesivamente su llegada a 
Madrid desde París, donde se 
encontraban.

Imputa la papaleta de demanda ai señor Espinóse un delito de 
desobediencia. Y solicitaba el documento que el señor Espinosa 
manifestase:

Si.él propuso que el Estado pagara, a fondo perdido, a los 
cuentacorrentistas del Banco Siero.— Si esa propuesta fue aprobada 
por el Consejo de Ministros.— Si era él quien tenía que ejecutar el 
acuerdo del Consejo.— Motivo o motivos por los cuales no ejecutó 
el acuerdó del Gobierno.— Si tiene a diposición de los tribunales de 
Justicia los antecedentes documentales de su propuesta el Consejo 
y el texto del acuerdo adoptado por el mismo.— Sifué autorizado 
como ministro de Hacienda a realizar cuantos actos creyera 
conveniente para efectividad del acuerdo, como, por ejemplo, la 
venta de acciones de los Bancos Siero y Murciano, a financiar a 
RUMASA, por libérrima designación y sin necesidad de hacerlo 
mediante subasta al mejor postor y manteniendo y consumando esa 
venta, cósa que el demandado llevó a cabo, aun cuando sabía 
oficialmente, por los dictámenes de los servicios del Ministerio de 
Hacienda, que tal venta era nula y de más que dudosa licitud 
cuando le dio su necesaria aprobación.

Preside el juez titular del juzgado don Juan Aguyo Soler y 
comparecen el propio señor Rato, acompañado del procurador de 
los tribunales, don Fernando Mezquita Ortega y de su hombre 
bueno, catedrático de penal, don Juan déi Rosal; y por el 
demandado, el procurador de los tribunales don Eduardo Morales 
Price, aocmpañado de su hombre bueno, nuestro compañero de 
redacción, don José Martín Morales.

Contesta la parte demandada que la demanda de conciliación no 
se ajustó a lo dispuesto en la Ley de Enjuiciamiento Civil; que no 
especifica lo que se pide o se reclama; que las manifestaciones de la 
demanda son absolutamente inciertas, inexactas y erróneas y que es 
público y notorio que los litigantes no son quienes redactan los 
escritos procesales, por lo que no son suyas las manifestaciones y 
argumentaciones contenidas en los mismos.

Don Juan del Rosal lamenta no haber podido llegar a un 
aucerdo con el señor Espinosa. Y el acto termina sin avenencia.

EL DR. CORDERO Y SU DROGA ANTICANCEROSA :

El diario “ Informaciones” publica esta noche una carta al 
d ire c to r sobre el D r. Blanco C ordero , tema del que 
“ARAGON/exprés" se ha ocupado óon la máxima objetividad y- 
amplitud.

La carta' es de don Carlos Sánchez López quien se interesa por 
los experimentos de dicho investigador y su I.Ce-Be 119.

Argumenta el comunicante que tras la polémica que siguió a la 
noticia de su presunto descubrimiento, “se produjo un silencio que 
me indujo a censar aue los acontecimientos habían alcanzado un 
estado de equilibrio y que las cosas , entre ellas las investigaciones del 
doctor Blanco, seguirían su curso normal, quizá rodeado de algunas 
tensiones que no hab ían existido anteriormente” .

Señala el señor Sánchez López que aquella polémica despertó su 
ínteres por varias razones, entre ellas la de que tenía la impresión 
de que las criticas de que era objeto el doctor Blanco sobrepasaban 
el terreno de lo meramente profesional. Dice también que no se ha 
llegado a saber si los trabajos del doctor Blanco iban encaminados 
hacia un posible éxito o, por el contrario, si sus oponentes emitían 
juicios razonables. Esta incertidumbre —añade— se ha prolongado 
hasta la lectura de una noticia en la que se dice que el doctor 
Blanco, Cordero abandonará España y “que un laboratorio 
multinacional con sede en Francia le ha contratado” .

El señor Sánchez plantea las siguientes preguntas:
1.- ¿Qué hay de cierto en las pretensiones del doctor Blanco 

acerca del mencionado preparado anticanceroso?

2. - ¿Está justificada la actitud de los laboratorios zaragozanos’  
(Se refiere a una ruptura unilateral de contrato).

3. - ¿Es la marcha del doctor Blanco una ampliación de la ya 
abundantísima lista de cerebros fugados?

4. - Y  si es así, ¿el doctor Blanco “se fuga” o todos los españoles 
le estamos dando un empujoncito para ayudarle?

Hasta aquí una síntesis de la carta de don Carlos Sánchez López.

AJA D E  AHORROS
Y . m o n t e  d e  p ie d a d  d e

ZARMXDZA. A R A G O N  Y  R IQ H

35 OFICINAS EN ZARAGOZA

A75 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
Y EN MADRID

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS!

m m m  R n o A s
D[ ZARAGOZA, S. i
Por tener que efectuar reparó* 

clones o mejoras se toterrumplrá 
el suministro de «lerg ia  eléctílc» 
mañana, d(»nlngo, día 33, en laj 
Instalaciones siguientes:

De 6’30 a  9’M horas: lin e a  
drete, de lO.OOÓ voltios, entre oa-  
n e te ra  Valencia, Km . 4, híeC» 
carretera Valenciíi, Km . 9 (Siróm 
P e), afectando a  los transfonna- 
dates de sector carretera Valen- 
.raa. K m , 6; fuente I a  Junqtteró: 
Paródor del Ciclista; carretera V a- 
^olk^^K m . 6*5 y Km. « ’8 ; Cuar- 
te, numero 1 y 'núm ero 2 ; Eleva
ción de Aguas de Cuarte; carre
tera  Valencia, Km. 8"7 y Km. 9 ;  
Polígono Industrial de Cuarte, núv 
mero 1, y centros transformadoreé 
dependientes dé gste tram o de li
nea. .

De 6’39 a  -IS ^  hmras: Linea da 
15.000 voltios entre Casetas, núme
ro 2, y Molino del Bey, afectandct 
a los transformadares de - sector 
Paradero Alto; Casas M lH tares^  
J .  Bregante y centros transforma
d l e s  depeulientes de este tram o  
de línea.

De a  7’45 horaa: Linró de
Moverá, de 10,000 voltios, y cen

tros transformadores dependienteá 
de este tram o de línea.

En  el caso de que se -terminen loa 
t r a j e s  programados con entela- 
cito  a  las horas señaladas se re s -  
tableceró el servicio sin orevio aviso. pícvH»

Zaiagosia, 22 de septiembre da 
1973. — Xdh DIRBOCiqN.

[UGTRIGAS RZUNIDAS 
DI ZARAGOZA, &  i
Por teinér que e fe ctu é  repara

ciones o  mejoras en las Instalá- 
ciones se Interrmniúró el sérvlclo 
eléctrico inañana, dtod^igá, día 23, 
según se detalla a  contlnuacito: 
Zona Saltos Ciüdw ; del Jalón

De las 7 a  las 14 horas, en Ca- 
latOTao. ¿ ;■

Do las 7 a las ,14‘ horas, isn las 
l^ lidades de Aróndlga,. Nlgüella. 
Abones de Isutok, TPteiSró j  
stoares.

A f^ a n  a las lociUidikte 
prendidas en los traróctos indica
dos y c. T. de paróiculBrós AiMró- 
dos de dichas líneas.

En caso de'qúe .ró Iwrróinett IM 
trabajos con antCTltírtróú^AWlto- 
ra  prevista se rrótableeerft «  
ció sin rarevio avisó.

Zmagoea; 22 da aníjmsiákf 49  
1972. ^

BiNCA, S. A. 
de INVERSIONES 
NOBILIARIAS
DIVIDENDO A CUENTA

Se pone en conocimiento de 
los_ señores accionistas 'que 
mgun acuerdo del Consejo de 
Administración, se procederá a 
partir del 1 de octubre próximo 
y contra entrega del cupón 
num ero 3 , al pago de un 
dividendo neto de! 3 por ciento 
que representa 30 pesetas por’ 
Acción, teniendo dicho pagó el 
carácter de dividendo a cuenta 
de los resultados del Ejercicio 
1973.

El pago de este dividendo 
activo  se efectuará en las 
Siguientes oficinas del BANCO 
INDUSTRIAL DE CATALUÑA

B AR CELO N A  
Gracia, 45 Paseo de 

Alam eda de 

LERIDA • Avda. del Caudillo,

B IL B A O  
Recalde, 27

Glorieta Rubén
43

MADRID  
Darío, 5

VALENCIA - PI. Alfonso el 
Magnánimo, 5

Z A R A G O Z A  • Canfranc, 
22-24.

Barcelona, 20 Septiembre de 
1973

El director general, José Ros 
Mediano



NACIONAL
LLEGARA LA. PROXIMA SEMANA:

La delegación rusa en Madrid
•  SE ALOJARA EN UN HOTEL DE LA 

CAPITAL HASTA QUE ENCUENTRE 
UN ED IFIC IO  EN ALQUILER

M ADRID , 22 (Europa Press).- A finales de la próxima semana 
ilegará a Madrid el jefe de la delegación comercial de la Unión 
Soviética en España, señor Yuri Koshin, —quien habla 
correctamente español y ha sido jefe de ia deiegación comercial de 
su país en Cuba— acompañado de cuatro componentes de la nueva 
delegación. ,

Inicialmente los representantes soviéticos se aiojaran en un hotel 
de la capital hasta que encuentren un edificio en aiquiler o un soiar 
apropiado para ievantar la sede de la delegación que será 
in d e p e n d ie n t e  deia Agencia Marítima dei Mar Negro.

Los cuatro representantes citados, junto con dos de los miembros 
de esa agencia, tendrá coiho funciones, entre otras, las de promover 
y contribuir al desarrollo de las relaciones comerciales y 
económicas entre España y la URSS

Según el protocolo firmado por representantes de los dos países 
en septiembre del pasado año, la delegación comercial déla Unión 
Soviética en España —al igual que la de España en la URSS de 
próxima creación— podrá contar con un máximo de hasta doce 
miembros de la nacionalidad del oaís mandante. De ellos, cuatro 
gozarán de inviolabilidad y pasaporte diplomático.

Ambas partes seconcederán-fadlidades mutuas para facilitar la 
adquisición o alquiler de los locales de las delegaciones, una parte 
de las cuales —los servicios de cifra y archivo— serán inviolables. 
Igualmente, se otorgarán salvoconductos especiales con una 
frecuencia máxima de una vez por mes con el nombre de las 
personas que actúen de correo y el número de bultos que 
transporten, cuyo peso no podrá exceder en cada caso de diez 
kilos. Tanto las personas como los bultos gozarán también de 
inviolabilidad.

El convenio comercial hispano-soviético vigente hasta 1975, 
señala que los dos países se concederán ûn trato no menos 
favorable que el otorgado a.cualquier otro país en lo que concierne 
a derechos de aduana, tasas o impuestos que graven ia importación.............................................

y exportación método de percepción de dichos derechos, tasas o 
impuestos, reglamentaciones y formalidades relativas al despachó 
de aduana y todos los impuestos o cargas internas.

MERCANCIAS Y COMERCIO

Con arreglo a lo que especifica el convenio, el mayor interés 
español para exportar a ia Unión Soviética se refiere a mercancías 
como agrios, juguetes, calzado, electrodomésticos, barcos, azulejos, 
géneros de punto, camiones, turismos,. bicicletas, motocicletas, 
material ferroviario, y de oficina, maquinaria textil, fundiciones 
varias, tabaco elaborado, neumáticos, corcho, conservas, turrones, 
arroz, frutas frescas, vinos, aceitunas y fibras textiles artificiales.

Por su parte, la URSS tiene interés en vender a- España 
maquinaria diversa, bienes de equipo (para minería, química, obras 
públicas, e tc j trolebuses, aviones, automóviles especiales, 
helicópteros, petróleo y derivados, diamantes técnicos, papel de 
periódico, medicamentos y vitaminas, piedras preciosas, caviar, 
m a n teq u illa , re lo jes , vodka y otras bebidas alcohólicas, 
electrodomésticos, artesanía,armas de de[>ortes y caza, cámaras 
fotográficas y cinematográficas, maderas, mármol, tractores, etc.

El comercio hispano-soviético - alcanzó en 1972 un volumen 
global del orden de los 70 millones de dólares, con un equilibrio 
casi absoluto para cada una de las partes, cifra que duplica 
sobradamente la alcanzada en cada uno de los dos años anteriores.

Los pagos del intercambio comercial se realizarán, según el 
convenio, en divisas libremente convertibles. Una comisión mixta 
se reunirá al menos una vez ai año —alternativamente en Madrid o 
Moscú— para verificar la ejecución del convenio, fijar su apliacióh 
para el año siguiente y formular las observaciones qüe estime 
pertinentes.

SE R A L E N T IZ A R O N  
LOS P R E C IO S  EN 
J U N IO  -  J U L IO

•  PERO SIGUIERON 
SUBIENDO

MADRID, 22 (Europa Press).- 
Los precios de venta al público 
dism inuyeron su intensidad de 
crecimiento durante los meses de 
junto - julio, según el informe 
bim estral sobre el comercio' de 
Madrid que elabora la Cámara Oficial 
de Comercio e Industria.

T a m b i é n  se r a l e n t i z ó ' e l  
crecimiento de los precios de compra 
a proveedores y disminuyeron los 
volúmenes de venta ■ al público y 
com pras, imputables al descenso 
estacional que se registra siempre en 
estos meses Sin embargo, creció 
ligeramente la tendencia del volumen 
de impagados para el conjunto del 
comercio madrileño.

La situación actual del comercio 
madrileño se resume en una actividad 
un tanto inferior a la que los 
com ercian tes consideran como 
normal y se acentúan cada vez más 
las diferencias entre los grandes y 
p e q u e ñ o s  e s t a b l  e cimientos,  
completamente favorables para los 
prim eros y negativas para los 
segundos.

Las previsiones son de tendericUt 
negativa hasta el otoño y aumentos 
g e n e r a l i z a d o s  d e  pr ec i o s ,  
singularrnente en el ramo del vestido.

::::S

F L E T A
¡Un apasionante film en Todd-ao-70 mm.!
Los ritos del vudú africano y ios secretos 
de la nragia india, con todo su morbo 
« y erotismo en el actual Landres

¡El éxtasis de sus fiestas negras!

UlffiBOKililiitslIHliRTAS

LA PONFERRADINA,. 
CONDENADA A 
PAGAR SUS 
HONORARIOS A UN 
JUGADOR

PONFERRADA (León), 22 
( E u r o p a  P r e .s s ) . — L a  
Magistratura de Trabajo de León  
ha sentenciado al club d e  fú tb o l  
P'onferradina, ,de Tercera División, 
para que pague a su jugador Luis 
Zapater Carrasco la cantidad de 
81.000 pesetas, en concepto de 
retrasos adeudados'en el salario.

El magistrado argumentó que 
lo s  ju gadores de fú tb o l son 
con.siderado.s trabajadores por  
cuenta ajena.

Luis Zapater Carrasco llegó a 
la Ponferradina proceden te del 
R eal Madrid en la temporada 
liguera 1971-72. Hace ya algún 
tiem po que el fu tbolista  estaba 
e n f r e n t a d o  c o n  la empresa 
porqu e ésta le negó, en diversas 
oca.siones que perm aneció en 
c a m a  p o r  e n f e r m e d a d ,  los 
honorarios ahora considerados 
justos por  la Magistratura de 
Trabajo.

FHOESEllflEI
12 13 y 14 DE OCTUBRE

•  PLAYAS Y JARDINES
•  BOyVLING - ACUARIUM
•  SALAS CINEMATOGRAFICAS
•  CASINO MUNICIPAL

nil FesQial le me g Eesaye
P re c io  p o r  p e rso n a  d esd e p ese tas  2 .3 6 0  In c lu id o s  h o te le s  y serv ic io s  

In fo rm a c ió n  e in s c r ip c io n e s : M A R S A N S

i Avds, de la independencia, 18 - 20. Calvo Soldo, 33

i  ATENCION, ÚNICO 
EN ZARAGOZA!

Bar TILO
T R E S  Platos, Pan V in o  y  

Postre, 50 Pts. Bodas, Bautizos, 
C om uniones. Banauetes Todos 
los. S A B A D O S . N pch^ de 9 i  a2. 
C É N A  e s p e c ia l 'P areja 160 Pts. 
con SORPRESA. San Genis, 33  y  
35  Zaragoza.

LU N ES

E N S A L A D A
l e n t e j a s  E S TO FA D A S  
H U EVO S A L  P LA T O  R IO JA N A

COMPRAS
COMPRAMOS colecciones sellos 

cualquier cantidad.. También 
colecciones importantes. Telé
fono 216344.

ESTRENOS PARA LA 
PROXI MA SEMANA

C O S O
TRES 

MUJERES 
DIABOLICAS ..

. ★

MIL
NUEVAS Y 

ATERRADORAS 
EMOCIONES

★

(Mayores.  ̂ ^ . COHlAPRESBrTAOCMBE' UNfUM K'
de 18 años) v^mwM

pn>du«6A(íeFl̂ MÚtiT|(tt.8.|.. '

V IC T O R IA
El orgullo de una raza indomable en un 

“western”' espectacular y grandioso

-

b s L Q r e o d a s ;

(Mayores de 18 años)
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ALAMO La "BOCA" V el CAWJU.
A

c a b o  de oir que el ministro López Rodó, —q[ue hablará en 
nombre de España en la Asamblea General de Naciones Unidas el 
próximo viernes por la tardé, ha saUdo en avión para Cherburgo. 
Allí se hará pasajero de trasatlántico. Cuatro días sobre el mar y al 

anochecer de la cuarta jomada, Nueva York con la estatua de la 
Libertad de las taijetas de colores, y al fondo, la gigantesca caja de 
cartón, con cemento y celofán, de la sede de la O.N.U. :'enlaque algo, 
que tuvo que ver ese exultante mister Sekendorf que ahora anda yendo 
y viniendo por la carrera de Fuencarral con las planos de un estadio.

La, noticia dél viaje en barco no es intrascendente. Es costumbre ahora 
que ‘los ministros pasen el noventa por ciento del tiempo de su mandato 
¿atados por d  cintunin de seguridad > . a la butaca de un avión. Si se piensa 
,que pot el hecho de ser ministros no han de tener menos miedo en los 
viajes aéreos que el que a mí cortael bábla sin sáber pasado de 
cóhcejal, hay que deducir que viajar a velocidad superior a la del sonido 
aumenta la fecundidad de la obra ministerial. Si don Laureano se va 
parsimoniosamente sobre el mar, meditando en la cubierta de proa 
sobre lo que va a decir sobre Europa y sobre Gibraltar en la O.N.U. 
acaso ello simbolice que España, frente a la “roca’’ no tiene ninguna 
prisa. Está segura y firme como nunca. Los intentos para que López 
Rodó no aborde el tema incendiario de la última colonia en Europa. Y  

' va a demostrar que el telón de humo de la voluntad de los gibraltareños 
se disipa con recordar que España ha ofrecido ya la total garantía de 
todos sus derechos. El problema es de soberanía y de dignidad, y la 
soberanía —lo acaba de decir en Madrid, el conductor de la revolución 
panameña el general Ornar Torrijos— “no se negocia’’. Los españoles 
sabemos de sobra que de esta asamblea de la O.N.U. no va a salir el 
rescate de Gibraltar. Pero España no tiene prisa. Por eso su ministro de 
Asuntos Exteriores va en barco a Nueva York.

Acabamos de copiar una frase que ayer dqo en Madrid el general 
Ornar Torrijos, el gobernante panameño que estuvo corTFianco y con el 
príncipe de España; estará hablando a estas horas con el mariscal Tito,

 ̂ en Yugoslavia y escuchará el martes la palabra encendida de Su 
‘̂'Santidad el Papa. El mundo,ciertamente, se va tornando abierto y 
pluralista.

Hat» unas horas unos cuantos periodistas hemos almorzado con el 
conductor de la revolución panameña. Es un hombre joven, recio, 
■curtido del sol, con perfil de hidalgo campesino. Su país está

atravesado, de mar a mar, por la cicatriz sangtantétie la “zona” norte- * 
americana del canal. Allí hay otro ejército, otros jueces y otra bandera 
Y a los lados de la escalera de agua,una “verja de la vergüenza” como en 
Gibraltar, . He leído en alguna parte que Ornar Torrijos es un “dictador 
de hierro”; me permito dudarlo. Torrijos habla de los campesinos 
panameños con una emoción casi mística y alude a los aposentados en 
la cicatriz roja del canal con un agudo y profundo sentido del humor. 
'Ño he sabido de ningún dictad« !̂ —y he conocido de cerca o de lejos a 
bastantes en los últimos noventa añ o s- que tenga sentido del humor. 
En Panamá está -co m o  en casi todas partes- la C.LA.^además de todo 
lo otro. Cuentan que, a veces, en una asamblea de ̂ campesinos o de 
estudiantes que gritan por la independencia y la dignidad de Panamá, 
están los agentes de más allá de Río Bravo. Y  Ornar Torrijos, que lo 
sabe, empieza su discurso así; “Camaradas campesinos, amigos 
estudiantes; distinguidos miembros de la C.I.A.”

Hablar aquí, aunque sea tangencialmente de Panamá y de su 
Gibraltar alargado, no es salirse del tema nacional. Panamá y su zona del 
canal es, entre españoles y panameños, una cuestión casera. La primera 
marcha por el istmo tiene nombre español —“el imagníficoy muy noble  ̂
señor el capitán Núñez de Balboa, gobernador por sus altezas en lâ  
tierra firme . Cuando Balboa bautiza a la mar del sur,recién nacida,! 
están junto a él sesenta y seis soldados españoles, una princesa india y 
un perro. De entre los soldados, hay uno, aún desconocido, que cuando 
el escribano Andrés de Valderrábano tiene que firmar por él ha de 
repetir su nombre^ se llama Francisco Pizarro. La princesa es menuda y 
morena, se llama Anayasi, se ha enamorado de Balboa y aprende 
castellano para poderle llamar “señor y amo m ío’;  al perro lo llaman 
“ Leoncico” y está jadeante por la carrera hasta el mar. A “ Leoncico” le 
mata una flecha del cacique “Careta” . A Balboa y Pizarro los 
descuartiza o los desangra un veneno español para el que no se ha 
encontrado antídoto cuatro siglos después y que se llama la envidia. A 
la nrincesa Anayasi, la del tesoro del Debaide, la mata la pena. Cuando 
en la plaza de Acia vio rodar la cabeza de su señor y amo, empezó a 
morir. Porque entonces, como ahora, en Panamá, la verde —¿no es 
verdad. Ornar Torrijos? por un hombre o por una bandera se muere 
de amor.

El trasatlántico en que un ministro de España prepara las palabras 
para el mundo, la vergüenza de Gibraltar va por el mar abierto: no pasa 
por la “zona” del canal de Panamá.

UNA S m W N / A  AMISTOLA

radia 
uventudi

MANANA, 
DOMINGO

•■•ALBQRAOA  
EN ARAtìON”. A 
las 7,00.

“ MISA PARA  
ENFERMOS".' A las 
a,l5.

“ MUSIC A A L  
B O R D E  D E L  
AGUA". De 11,30 a
13.30.

“DOMINGOS DE  
VERANO”. De Í7  a
18.30.

“ T A R D E  DE  
B A I L E ”  A las 
19,00.

" N O V E D A D E S  
DE LA DISCOTE
CA”. 21,15.

“MELODIAS DE 
CADA N O C H E " .  
2 M 5

“ P I S T A  DE  
MEDIANOCHE”. A 
las 23,00.

CADENA A/.UI.
DE RADIODIFUSION

N A C I O N A L

UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID ¡—
-------------------—------------- ----------------------------- ------- ---- ----------------i

MUÑOZ ALONSO, SANCHEZ CASTAÑER Y 
GARCIA-VALDECASAS:

s u  DIMISION
M ADRID , 22 (Europa Press).- Los decanos de las facultades de 

Ciencias de la .Información, Filosofía y Letras y Derecho, de la 
Universidad Complutense, profesores Muñoz Alonso, Sánchez 
Castañer y García-Valdecasas, han solicitado al rectorado que les 
sea aceptada su renuncia a los cargos que ocupan, según se ha 
informado en fuentes próximas a la Universidad.

Aunque no ha sido confirmado oficialmente,el profesor Sánchez 
Castañer ha pedido ser relevado de su puesto ya que se cumple 
ahora el período reglamentario para el que fué designado.

Por su parte, el profesor García. Valdecasas ha presentado su 
dimisión con el fin de que sea designado un nuevo decano de 
acuerdo con las disposiciones legales. El doctor García-Valdecasas 
accedió al decanato como catedrático más antiguo de dicho centro.

Asimismo y por cuestión de confianza, el profesor Muñoz 
Alonso —rector de la Universidad Complutense hasta el pasado mes 
de julio— ha puesto su cargo de decano-comisario de la Facultad de 
Ciencias de la Información a disposición del rector.

En el caso de serles aceptadas las dimisiones, el nombramiento 
de nuevos decanos se efectuaría por el Ministerio de Educación y 
Ciencia de entre una terna que presente el rectorado.

JU IC IO  CONTRA EL PRESIDENTE Y 
S IET E DIRECTIVOS DE LA COFRADIA 
DE PESCADORES DE EL FERROL

It
íe nmoiES

LA COTUIÑA, 22. (Europa Press).- Ha dado comienzo en La Coruña el 
JU IC IO  contra el ex-presidente y  siete miembros de la Cofradía de 

escadores de El Ferrol dej Caudillo, acusados pbr la Organización 
Sindical de prolongar sus funciones, infidelidades en la custodia de 
documentos, apropiación indebida, coacción y  usurpación.
Prn^" el fiscal de la sala segunda de la Audiencia
Provincial hizo el relato de los hechos, según el cual lo,s acusados se 
negaron a cesar, tras las elecciones, de sus cargos en la cofradía rendir 
cuentas y entregar las llaves del local social y la documentación de la 
misma Por ello, el acusador pide para el ex-patrón mayor de la entidad

nnn '̂*“ ’'''^rtínez, doce años de inhabilitación especial y  
multa de 25.000 . pesetas y para los siete restantes acusados ocho años de 
inhabilitación y sanciones de diez mil pesetas cada uno 

A continuación intervino el letrado señor Liaño Flores, acusador de la 
y después lo hicieron los abogados señores Peces 

Barba Nunez Casal, Echevarría Vázquez, Pazos- Fernández, Rato 
Rodríguez, Bárez Vázquez, Murillo Carrasco, y Lobato Alonso. Todos 
ellos defensores de los procesados.

S A B A D O , 22 DE S EP TIEM BR E  D E  1973
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PARECE ser, mejor dicho, es un hecho, tras haberse informado y desmentido repetidas veces en los últimos meses,
aue el caletidario escolar en la Universidad va avariar sustancialmente. . ,

Seeún declaraciones del Ministro de Educación, En las facultades_ español^ y en primer curso del cido 
Drimero se impone el calendario escolar de año natural. A comenzar en enero y finalizar en diciembre, con tres 
trimestres y exámenes parciales. Esta medida aplicada sólo a los que comienzan sui estudios este ano no afectara a los 
restantes cursos que seguirán con el calendario tradicional y comenzaran sus clases en la primera decena de Octubre.

Mucho'se ha hablado ya sobre la medida y mucho se seguirá hablando. Los factores a favor al parecer son un mejor 
adaptamiento a la situación económica del país y a la mejor adaptación de los postgraduados a su nuevo estado, con la 
incorporación a sus puestos de trabajo a comienzos del año terminada su carrera correspondiente.

Esta medida -frágil por lo demás- nos parece del todo inconsecuente maxime cuando en modo alguno ^eha 
consultado con una gran parte de los implicados en la cuestión, véase, estudiantes, padres de familia y claustros 
completos de las universidades, ya que si bien los altos cargos de las mismas si que estaban enterados, el.resto del
nrofesorado no ha tenido opinión mínima sobre el asunto. . . .  , , , • i.

Evidentemente tal situación no debió dg ser tomada un tanto a la ligera —dicenjas malas lenguas sino hqberserealizado una profunda y extensa consulta a todos los afectados y decidir “a posteriori”. _
Por una parte la pretendida ventaja de terminar a final de año y comenzar a trabajar a contmuiwion los 

Dost-gmduados no deja de ser una curiosa utopia.Pueden preguniáisélo a muchas promociones que aún siguen buscando 
su puesto de trabajo, para cuyo encuentro no basta evidentemente con una semana, a no ser que se tenga de antemano,
situación que es cada vez más rara. _ i n n .. o  rr

Por otra parte, pienso en los que se van a dedicar a la enseñanza y sobre todo a la enseñanza escolar (b. u. ¡S. y E.JJ. 
P. j  Estos “recién escudillados” profesores se encontrarán, a menos que se modifique el calendario totalmente y a todos 
los niveles., con que el curso siguiente habrá comenzado poco antes de que ellos terminen su catraa, con lo < que su

% cZ ryZ e nmcjía importancia por lo que supone van a ser las,largas vacaciones de “dete meses”, de Junio a 
Diciembre aue van a gozar aquellos que cursaron este año CO.Ü y que ahora accederán â la Universidad con el nuevo 
calendarió en Enero. Evidentemente siete meses son muchos para perderlos tontamente, maxirne en ei momento en que 
en la vida de un estudiante se plantea un cambio radical como es el acceder a los estudios superiores „

Evidentemente sobre la reforma del calendario hay tema para rato, pero queremos hacer constar nuestro disgusto y 
disconformidad ante una medida tomada sin consultar con tanta gente como forma parte como ingrediente mas o
menós importante del pastel que es la Universidad española en la coyuntura actual , ■ t .

Si el Ministro se encuentra con las naturales dificultades, que desde luego las hay y grandes, enreforma tan profunda como la que pretende, debería de contar algo más con todos los
IOS quédela discusión sale la luz. Si el plan no se puede implantar este <mo, mala suerte, nadie [^ ^ ^ repro^  

lo que en modo alguno se puede hacerrbueno.al menos no se debe ras tomar decisiones precipit^as de 
las que pueda ser caldo de cultivo la Universidad española, sobre todo sin tener en la mano todos los triunfos
escuchamos que del 
Desde lúégo i

“'^^Zlmente v a modo de interrogante ¿Qué pasará con la eliminación de exámenes de Septiembre y Febrero o ms 
equivalentes de los que tanto se trató en cursos anteriores y por los que tanto lucharon los estudiantes con o sin razón,.
ahora que se van a suprimir al parecer? M. B.

Don Genaro Poza y el
“Premio El Batallador“

NOS llega la noticia de que el ilustre aragonés, que aquí no et mote.
don Genaro Poza, ha solicitado reiteradamente que se le relevé de 
presidir el jurado del premio “El Batallador” al que estuvo 

incorporado con el cariño y la admiración de todos, desde su fundación 
en 1971.

El eminente jurista, retirado a un bien ganado descanso, en su 
residencia medieval de CalatoraO, rodeado de libros, de recuerdos y  de 
tantos y tan hondos afectos como ha sabido ganarse en una vida que es 
qemplo de lealtades, de aragonesismo y de constantes servicios a su 
tierra, prefiere ahora ser espectador —más que protagonista— de los días y  
las cosas que pasan contemplados desde la maravillosa rotonda de su 
castillo.

Si no hay mas remedio ̂ que decir odios a don Genaro Poza como 
presidente del jurado “El Batallador”, porque parece que su decisión es 
firme, desde aquí se lo decimos con todo el afecto y toda la admiración 
que le guardamos-, Pero, también bueno será recordar, que el presidente 
del Pernio más aragonés, se nos quiere ir de puntillas después de mas de 
sesenta años de servir a Aragón en todos los frentes y con la mas absoluta 
entrega. ¿No es esto un “Batallador”?.

jilij

LA MEDALLA DE LA FERIA PARA 
EL PRINCIPE DE ESPAÑA

m d e

l a

■'J!

\  ■'

El Príncipe de España, don Juan Carlos de Borbón 
recibió ayer' en audiencia al Comité Ejecutivo de la 
Feria Oficial y Nacional de Muestras de Zaragoza a 
Cuyos, miembros acompañaron el gobernador civil de 
la.provincia don Federico Trillo-Figüeroa y el alcalde 
Zaragoza,don Mariano Homo Liria.

El motivo de esta visita al palacio.de la Zarzuela 
fue el de ofrecer al Principe de España la medalla de 
oro de la Feria y comunicarlo los intereses,problemas 
y esperanzas que para Aragón tiene tan importante 
certamen comercial. Fue el presidente del V Comité 
Ejecutivo de la Feria, don Eduardo Blanchard quien 
al término de la entrevista cordial mantenida con don 
Juan Carlos le impuso la Medalla de O ro , tal 
como aparece en la fotografia.

Wá

iiS

D. JOSE JOAQUIN SANCHO ORONDA
g a l a r d o n a d o  c o n  e l  " r a c im o  d e  0 ^ 0 "

La provincia de la Rioja, eminentemente vinícola, 
tiene instituido un preciado galardón: el “ Racimo de 
Oro” bella joya de arte, con la que se premia 
anualmente a quienes han prestado más destacados 
servicios en favor de lá provincia.

El pasado día' 9 en los locales de la Excma. 
Diputación Provincial de Logroño, presidido por las 
primeras autoridades de la provincia, se celebró el 
acto de entrega a las personalidades distinguidas este 
año que han sido, don Licinio de ia Fuente, ministro 
de Trabajo, don Efréh Borrajo Lacruz, director 
general de Promoción Social, don José Joaquín 
Sancho Oronda, director general de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja, y don José 
Antonio Martínez Bretón, don Justo Rodríguez 
González y don Juan Bautista Merino Urrutia, por sus 
sacrificios en favor del engrandecimiento de La Rioja.

El gobernador civil, de la provincia, al que . 
acompañaba en la presidencia el ex-ministro de la 
Vivienda, don Vicente Mortes Al-fonso, fue quien 
pronunció el discurso en el que se agradecían, en 
nombre de la provincia, todos los trabajos e interés 
realizados por los galardonados, de los que hizo breve 
y elogiosa semblanza, destacando cómo don José 
Joaquín Sancho Oronda había constribuido 
poderosamente para el logro de la Universidad

laboral, con grandes miras de generosidad al donar los 
terrenos en la mejor zona de Logroño, para la 
ubicación de dicho centro laboral.

Grandes rubricaron las palabras de
agradecimiento de ‘a primera autoridad provincial, 

_ como así mismo al señor Sancho Oronda, al hacerle 
entrega del galardón “ Racimo de Oro” muy 
merecido, tomo premio a esa inteligente labor de 
dirección de don José Joaquín Sancho Oronda, que 
no puede sorprender a quienes conocemos hace 
muchos años, su valía. Y , al que felicitamos, como 
aragoneses, por la continuidad de aciertos en su 
gestión.

EL ESTABLE, EN LA AUDIENCIA Y 
EN L A  QUIMICA

H o y, sábado, comienza la gira de los grupos de 
teatro zaragozanos, por distintos, barrios de la ciudad, 
dentro del programa de las Jornadas Culturales, Y el 
bautismo tendrá por escenario el grupo escolar “ La 
Almozara” del barrio de la Química, a las once de la 
noche. El Teatro Estable, volverá a poner “ El médico 
fingido” de Moliére-Cariñena en sesión de entrada 
libre a la que se espera asista buena parte de la 
población de este popular barrio zaragozano.

El programa de teatro en barrios, al menos por lo 
que afecta al Estable, se extenderá a La Paz y Olivar, 
aunque todavía no se han determinado las fechas ni 
los lugares en que habrán de actuar los jóvenes que 
dirige Mariano Cariñena.

Dentro de programa de las Jornadas "propiamente 
dicho, el Estable actuará el día 28 en el Principal y el 
29 —interesante novedad— en el patio renacentista 
aragonés de ia Audiencia. Dos experiencias a las que 
habrá que prestar atención.

NICANOR VILLALTÁ
EN  PRECARIA S ITUACIO N ECONOMICA

Nicanor Villalta, el que fue gran torero aragonés, 
se encuentra en d if íc il  situación económica. 
Ciertamente que ganó mucho dinero en los toros y 
que en sus gastos personales fue siempre de gi'a'’ 
austeridad; pero los negocios le han ido de mal en 
peor y casi lo han dejado en la calle.

Z a r a g o z a  t ie n e  q u e  a c u d ir  en su a y u d a , i-a s  
‘ p e ñ a s ”  t a u r in a s  t ie n e n  la -p a la b ra ."

M
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La Química, el barrio 
más

gaseado de Zaragozo
Al  barrio de la Almozara se le conoce específicamente por el 

barrio de la Química.
■ Cúlpese de ello a esa adherencia molesta, a esa especie de 

quiste que tienen que soportar los habitantes de este modesto y 
sufrido núcleo ciudadano.

Nos referimos, —sobran explicaciones—, a la> Industrial Química 
que nació a la vida zaragozana el último año del siglo pasado, en 
pleno campo, sin crear Tos problemas actuales. Por el contrario, 
hoy,‘SUS cerca de 20.000 habitantes tienen que pechar de día y de 
noche con los trastornos y perjuicios de su polución industrial.

Pero no es éste solamente, con ser de largo el más importante, el 
problema que tiene . preocupado al barrio. Los vecinos vienen 
luchando desde hace mucho, muchísimo tiempo, en tres frentes 
distintos.

En su primera etapa lo hicieron un tanto desordenadamente.
Con mucha voluntad pero muy escasa eficacia.

A principios de este año,organizados ya los vecinos oficialmente, 
nom braron una Junta Gestora que comenzó a actuar 
eficientemente. Y que actualmente funciona con todos sus 
derechos, como Asociación de Cabezas de Familia del Barrio de la 
Almozara. /

Precisamente a petición de esa Junta de Gobierno del Barrio, 
nos reunimos con sus componentes para conocer de viva voz los 
problemas más acuciantes del Barrio de la Química.

Son tres, por este orden de urgencia. Nos lo dice don Julio 
Giménez, que,en su calidad de Presidente.asume la responsabilidad 
de cuanto se habió en esta interesante reunión. La polución de 
Industrial Química; la precaria entrada y salida al barrio, y ios 
insuficientes puestos de escolaridad.

EL ETERNO PROBLEMA DE LA 
INDUSTRIAL QU IM ICA

Porien a nuestra disposición varias copias de instancias cursadas 
, al Ayuntamiento de Zaragoza durante el año en curso. Una de ellas, 
Natompañada con más de trescientas firmas de vecinos.

Aunque hasta la fecha no han conseguido nada positivo,tienen 
fé en que acabará por imponerse la < justicia de la causa que 
defienden. Seguirán luchando por la salud moral y material desiB 
conciudadanos. Y en esto entran también las áreas limítrofes que 
indudablemente se ven afectadas por la grave polución que 
sufrimos. Cuando se desata, y esto sucede con demasiada 
frecuencia, no respeta fronteras. Es fácilmente demostrable.

Les decimos a nuestros contertulios. En nuestro caso nq 
precisamos demostraciones porque habitamos en la zona del 
Portillo. Y la padecemos en nuestra propia carne y en la de un 
familiar próximo que sufre de asma. Huelga decirles esas mañanitas 
que nos despierta el picor y sabor extraño de garganta, cómo lo 
pasará.

Concretamente el martes y viernes pasados que me di una vuelta 
por estegehtto' urbano, tuve ¿la suerte? de “ pescar” a sus 
chimeneas en plena jomada laboral de polución. La foto, mucho 
más elocuente que las palabras,lo atestigua.

Saben estos hombres que la lucha va a ser dura, desigual. Rero su 
espíritu está tenso con él temple férreo de los que combaten por la 
justicia. Y a pesar de que hasta ahora les vuelve la espalda,siguen 
teniendo fé en que un día al fin prevalecerá.

CONTINUA CONSTRUYENDO LA IN DUSTRIAL QUIMICA

Alguien dá la noticia de que se están construyendo nuevas naves 
dentro del recinto de la Industrial Química.

O sea,que mientras se está debatiendo todavía la cuestión de la 
legitimidad de esa última ampliación que construyeron, según se 
dice,sin licencia municipal, ahora se vuelve a las andadas. Porque 
hay que suponer que si no se les autorizó la vez anterior, con 
mayor motivo se les negará ahora el levantar nuevas edificaciones. 
Llovería sobre mojado.

Cuando se está hablando del traslado de dicha factoría a 
extramuros de la ciudad, ellos bajan la cabeza y contestan

’fe
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L ■

Este es uno de los accesos, casi el principal,al barrio de la Química. 
/Verdad que es jugarse la vida?.
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Aquí están humeantes y pimpantes las chimeneas que gasean a millares de zaragozanos, sin que al parecer, se 
resuelva nada.¿Acaso es un diálogo entre sordos?

afirmándose cada día más en su actual emplazamiento. Esto parece 
un diálogo de sordos. Es para desanimar a cualquiera, ¿no?

Pues no, señores. Yo les aseguro que esta directiva de la 
Asociación de vecinos del Barrio de la Química tiene una firmeza 
de convicciones que asombra de verdad.

Dicen que continuarán combatiendo sin desmayo por humanizar , 
el barrio. Que no dimitirán de sus deberes hasta conseguir ver i 
extirpado este foco peligroso contra la salud.

EL ACCESO A L BARRIO ES 
INSUFICIENTE Y  PELIGROSO

sordos

Prácticamente existe una sóia entrada y salida al barrio. La del 
apeadero de la Química. A todas "vías” insuficiente y peligroso.

Una calle de doble dirección con escasa amplitud para el cruce 
de vehículos —téngase en cuenta que circulan autobuses de viajeros , 
y camiones de gran tonelaje— con unas aceras reducidas a la 
mínima expresión de 50 centímetros de anchura, es francamente 
inadmisible.

Todo el mundo está de acuerdo en que este estado de cosas no 
puede continuar así. Pero no hay peor sordo que el que no quiere 
oir. Y los accidentes de circulación están a la orden del día. El 
último, por cierto mortal, tuvo lugar en junio pasado. Un día, a la 
hora escolar, va ocurrir algo muy lamentable. En las horas punta, de 
tráfico masivo, cuando se entrecruzan los vehículos mayores, los 
niños tienen que aplastarse materialmenteicontra las paredes Y el 
caso es que,según nos informan, la cosa poqía paliarse rápidamente. 
Hay soluciones parciales de momento. Mientras llega la hipotética 
del paso elevado, o la más real de que entre en funcionamiento el 
enlace ferroviario de Miraflores.

Todo es cuestión de que los terrenos que ocupa el inmueble de 
un almacén de maderas, sean aprovechados una vez esté demolido. 
Para ello no hace falta nada más que la Renfe ejercite sus derechos. 
La de expropiarlos. Según sentencia dictada por el Tribunal 
Supremo. Y, naturalmente, que dichos terrenos los ocupe el 
Ayuntamiento para ampliar la entrada al barrio.

Otro detalle del que se^reconoce culpable la Junta de los vecinos, 
al menos en la parte alícuota que les corresponde, es el de que 
todavía subsiste montada sobre la acera una tapia propiedad de la 
Renfe que obstruye y dificulta la entrada inicial del barrio.

El caso es que por una comunicación oficial, la Red Nacional de 
Ferrocarriles Españoles les notifica, que,cuando sean requeridos 
para ello, autorizarán el retranqueo de la tapia y la ocupación del 
terreno que se precise. Manos,pues,a la obra. iOjalá se encontraran 
las mismas facilidades en los demás problemas!

FALTAN MAS DE DOS 
M IL PUESTOS ESCOLARES

También le 
faltan puestos

escolares y 
accesos 

sin riesgos

El otro problema que afecta profundamente al barrio, es el de la 
escolaridad. Existe un déficit realmente apabullante.

Parece ser que en el Colegio Nacional del barrio solamente hay 
capacidad para 700 plazas, que, aumentadas a las 400 del Colegio 
Diocesano,completan la cifra de 1.100 exactamente.

Como suman 3.500 los niños de edad escolar que existen en el 
barrio, la operación de resta está clarísima.

Son dos mil cuatrocientos niños los que diariamente tienen que 
salir a buscar el pan intelectual en colegios particulares. A veces 
atravesando las vías con gran peligro, para ganar tiempo. Y en 
muchos casos con un gran sacrificio económico. Porque ya se sabe 
que el barrio es fundamentalmente obrero.

Estas últimas palabras las pronunció el “ mósen" del barrio,don 
Modesto.

Por cierto .que recuerdo que nos dijo con cierta preocupación. 
“Yo lo que sentiría es que una negativa continuada por acción o 
por omisión a resolver estos palpitantes problemas incidiera , 
negativamente en este clima sensato de total colaboración que 
habrá visto usted que se respira en esta Junta dé Gobierno. Son 
todos ellos excelentes.

¡Ah! . Se nos olvidaba. Colocado en el tablón de anuncios, en 
s it io  p r e fe r e n te ,  destacaba el expresivo t í tu lo  de 
“ARAGON/exprés” , “ El barrio deja Química,gaseado” que dedicó 
recientemente dos páginas a ese simpático y sufrido barrio. Muchas 
gracias.

Antonio SARRIA
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JUZGADO DE GUARDIA
La CORRUPTORA de ANCIANITOS

ADIOS, buena persona!
—¿Es a m í?.

-S í, a usted, abuelo. Y ade,,iás de buena persona, que eso 
se nota en el andar, decente en el vestir y lUnpio.

—Muy amable. Adiós y muchas gracias, señorita.
- Y  además de todo eso, bien parecido. Porque quien tuvo, 

retuvo y guardó para después. Que la edad no importa para que 
esté usted igual que un tren.

— iPobre de mÍ! Ni a carretilla llego ya. ¡Qué amable es la 
juventud de ahora! Buena persona sí que soy, que eso,si te lo ha 
inculcao tu madre, nunca se pasa, pero guapo... De eso ya sólo me 
quedan los recuerdos y una foto amarilla que me hice con mi 
Engracia en la Plaza de la Constitución, cogiendo del ramal a una 
muía del tranvía...

—Diga, que yo no le he echao un piropamen por caridad, sino 
porque me gustan los hombres mayores si son limpios y buenas 
personas como usted.

—Adiós, adiós, que ya no estoy para estos trotes, zagala. Tengo 
tres nietos, ¿sabe?.

—Lo que tiene usted son unos ojos que matan, ladronazo. i Qué 
bien lo encuentro! Además tiene cara de besucón.

—Eso sí, mucho. Soy muy cariñoso, oiga. Me paso los domingos 
con mi nieta la pequeñina. Me la monto aquí, en las piernas y 
¡arrecaballo, arre...! .

— ¡Quién fuera nieta suya, señor, para poder estar sentada en sus 
rodillas!

—Pero se me iban a doblar las piernas de tanto peso. Qiga, ¿pero 
es verdad eso de que le gustan a usted los abuelicos? .

-Muchísimo, se lo confieso. Un anciano de ochenta años es para 
mí como tres novios de veinticinco...

— ¡¡Rosita! I 
— ¡Carlos mío!
-¿Q ué haces tú aqüí con este viejarrón?.
—Nada. Es que me estaba comprometiendo. Yo no quería...
—No, no, señorita. Recuerde. No fue así. No le haga usted caso, 

joven.' Yo pasaba y ella me dijo que tengo ojos de ladronazo. 
Adernás me Mamá buena persona.

— ¡Abuelo cochino! . ¿No le da vergüenza, a su edad?. ¿Qué 
dirán sus hijos cuando se enteren? .

—¿Cuando se enteren de qué, oiga...? .
—¿De que estaba usted abusando en plena calle de una joven 

menor de edad. De que es un corruptor de jovencitas.
-¿Y ooo? . ¡Madre mía, qué sofoco! Déjeme seguir en paz. 

¡Ay, Dios mío, que me da algo! .
—Antes tendremos que llamar a un guardia. Nosotros le 

acompañaremos a la Comisaría y yo mismo declararé lo que he 
visto con estos ojos.

—Pero si no ha pasado nada...
—¿Cómo que no? Estaba usted abusando de mi novia.
—¿Verdad chica que es mentira? .
-N o  es mentira. Usted me ha dicho que si me dejaba tocar un 

poco me daría mil pesetas.
— iQué embustera!
-S Í. Y  además me ha dicho que no se lo dijera a nadie.
—¿Pero cómo te voy a decir yo esas porquerías, si lo que me has 

dicho tú, es que soy buena persona? . ¿Además,cómo te voy a dar 
mil pesetas si vivo en el Asilo y sólo salgo el domingo para ver a mis 
nieticos...?.

— ¡Vámonos de aquí, Carlos, esta carroza no tiene ni un real!
-S Í, Rosita, vamos. Además de viejo, pobre. Otra vez te fijas al 

elegir el primo.
—Como lo vi tan limpio...
- i E h ,  oigan, oigan...! iNo se vayan tan deprisa! Yo 

corromper a nadie... Ellos sí que son corruptores de abuelicos, 
ellos... ¡Guardia, guardia...! .

Nicanor, viudo, jubilado, de 68 años, ha denunciado que, yendo 
en día de fiesta por la calle, lo llamó una jovencita desconocida y lo 
comprometió, diciéndole piropos. El anciano, asombrado por 
aquéllo, siguió su conversación y, estando en éstas, se presentó un 
joven alto, con cara de bruto, armando un alboroto en plena calle y 
diciendo que era novio de la chica y que había querido abusar de 
ella.

El anciano se quedó de piedra, no supo cómo reaccionar. Y  dice 
que los que reaccionaron fueron la "parejita", al saber que no tenía 
ni un real; que el anciano vivía en un Asilo, cpsa que por cierto no 
es cierta, ya que ésta fue una estratagema del abuelito para librarse 
de los dos sinvergüenzas que, por lo visto, lo que pretendían era 
amedrantarle, sacándole dinero.

EXPRtS/003

S U S C R IB A S E A

e x p r e s

E L  P E R IO D IC O  
QUE N U NC A LE 
D EC EP C IO N A R A

Los transportes públicos
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monopolios que recaní sobre 
servicios importantes en el nivel 
de vida y por constituir su 
explotación una concesión de un» 
privilegio público. Cuando tal^ 
re g la m e n ta cio n e s  rieSulf̂ jp... 
ineficaces en la Tegulacióif'3el 
in terés público, procede su ' 
m unicipalización o directa 
explotación por el Mimicipio. 
Las protestas públicas contra las 
empresas privadas ^ e  explotan 
este tipo de servicios suelen 
centrarse en los precios o en la 
calidad y extensión del setvicio 
( la  n ecesid ad  pública de 
d e te rm in a d a s  líneas, por
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•  “ Esta carece i t 
dedicación, el es|li 
y el espíritu

ejem p lo , que no resúltan 
rentables para la empresa 
privada).

JOSE

ANTES de darme su opinión 
com o Economista, don 
Carlos Royo Villanova me 

advierte que no ha estudiado a 
fondo la situación del transporte 
colectivo en Zaragoza, por lo 
q u e su s op in io n es serán  
f u n d a m e n t a l m e n t e  
generalizadoras. Hecha esta 
advertencia previa abordó el 
tema en tos siguientes términos: 

— En principio  no , soy 
partidario de municipalizar o no

un servicio  públicoi Para
d e c i d i r s e  a favor  de la 
m u n i c i p a l i z a c i ó n  o su 
explotación por una empresa 
privada, hay que anaUzar cada 
caso concreto y cada situación 
de hecho. Hay servicios públicos 
que funcionan perfectamente en 
régim en de explotación de 
empresa privada y otros que 
funcionan estupendamente en 
régimen de municipalización. 
Todos los servicios públicos 
e s t á n  r e g u l a d o s  p o r ,  la 
Administración, Local en unas 
ocasiones y Estatal en otras, y a 
veces por las dos a la vez, como 
es el caso del transporte público. 
Ello se . justifica por ser, en la 
m a y o r í a  de los  c a s o s .

RAZONES PARA 
MUNICIPALIZAR

—En tu opinión, ¿qué raronw
avalarían la municipalización. .

— L a s  r a z o n e s  para U 
existen cia  de las empresa®
c o m e r c i a l e s  administradas 
directamente^ por los Múnicipws 
son caá siempre extrafiscales 
Las razones más usures se 
refieren al fomento del bienestar 
p ú b l i c o :  p r i m e r o ,  
proporcionar bienes que a 
industria privada no podría o no 
querría ofrecer, pues la ganancia 
es dudosa o a muy largo plazo, o 
bien porque el riesgo es 
excesivamente elevado. Segundo, 
para producir esos bienes en 
forma más barata para os

ijlaei
tom

m

«ipi

»vil
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SIoNO?
r

iOMISTA:
usuarios, de lo que podría o 
(¡uerría ofrecerlos la industria 
privada. Y tercero, para llevar a 
cabo la necesaria regulación de la 

. producción y distribución de 
I riertas mercancías. El caso de los 
transportes públicos puede 
figurar en los dos primeros 

liipartados que acabo de reseñar.
! Fundamentalmente,  por  
llanto, la explotación púbUca o 
jinunicipal de e m p r e s a s  
; (omerciales suige normalmente 
ituando el móvil del beneficio 
ijptivado es incapaz de fomentar 
Jadecuadamente el bien comúq. 

l̂ítquiere decir que cuando los 
Jlteresea jd® propietarios 
^vados éntran en colisión con 
^trs i n t e r e s e s  d e  l o s  
I tonsumidores, el Municipio 
toma posesión directa de la 
jtoducción en interés de éstos 
iltimos. Es una cuestión de 
lecho en cada caso concreto 
ipteciar si existe esa colisión 
pe.

-¿Y la eficacia? .
-Mi opinión particular es que 

liempre es más eficaz una

riesgo, la 
Élo del beneficio

I t i

'!
impresa adm inistrada con  
interios privados que una 
impresa púbüca en la que es más 

! difícil exigir responsabUidades a 
■ ilguien. Unicamente en aquellos 

tesos en que la empresa pública 
K* rija por los mianos principios 

s üooómicos que la empresa 
• natuníhnente excluido
a I« baiefício, la motor eficacia de 
is 'I <J empresa pública puede quedar 
>8 |®mpaisada. Esto se débe a que 
38 l ilta ademán el riesgo, la 
s idicación, el espíritu  de 

mpresa e incluso el estímulo del 
^eficio entendido como medio 
•i vida del empresario y no 

ganancia del capital.
¿“ero en tu opinión, qué 

fim prevalecer respecto a los 
° f.'^'''.®ios de t r a n s p o r t e  
es pwtivos: eUparácter de servicio 

il de negocio?.
7^*®^®*úentqlmente es un 

*''*cio, pero este con cep to no

debe co n trapon erse al de 
negocio  privado. Solamente 
podría ser contrapuesto en 
aqueUos casos en que entren en 
fuerte colisión el interés privado 
y el de los usuarios. Hay que 
ten er en cuenta que si un 
municipio decide la concesión 
del transporte público a una 
empresa- privada, por considerar 
que el interés común está 
suficientemente protegido con la 
c o n s i g u i e n t e  r e g u l a c i ó n  
administrativa,  la empresa 
privada necesariamente tiene que 
obtener un beneficio, puesto <pie 
si no, no se encargaría del 
servicio.

—No obstante, una empresa 
mrmicipalizada puede ofrecer un 
servicio al mínimo costo para el 
usuario, dado que desecha de 
antemano el margen de beneficio 
económico que recibe la empresa 
privada.

' —Bueno, sí, los precios 
privados, incluso aunque están 
regulados, suelen ser superiores a 
los de la empresa pública, ya que 
ésta se guía por consideraciones 
políticas y aquéUa se rige por el 
principio del beneficio. El precio 
privado debe servir para cubrir 
los costes del servicio, crear 
reservas para renovar el material, 
ampUar y  mejorar el mismo, y 
ampliar las líneas, en el caso de 
los t ransportes ,  además de 
procurar un beneficio neto a la 
empresa.  Por otra parte, el 
precio público, de acuerdo con 
los principios similares á los de la 
adniinistración privada que regía 
en la llamada Hacienda clásica o 
Uberai, debe cubrir, al igual que 
ocurre en la empresa privada, los 
co stes de producción,  las 
r e s e r v a s  n e c e s a r i a s  para 
renovaciones y ampliaciones y, 
p o r  ú l t im o,  en lugar de 
proporcionar  un beneficio  
d e b e r í a ,  p o r  lo  menos,  
proporcionar como resultado 
neto una cuant ía  igual al 
impuesto que antes pagaba la 
empresa. En este caso, como el 
impuesto suele ser menor que el 
beneficio, las tarifas pueden ser 
motores.

Ahora bien,  la empresa 
pública que administre un 
servicio de este tipo puede 
guiarse por otros principios 
basados en el interés general y en 
este caso fijar unos precios 
t o d a v í a  inf er i or es  a ios 
anteriores, o precios que suelen 
Uamarse políticos, que por su 
cuantía en algunos casos no 
sirven ni para cubrir siquiera el 
coste  de funcionamiento del 
servicio. En este casó, el precio 
tiene que ser subvencionado con 
impuestos.

D IC E  LA C O M IS IO N  D IO C E S A N A  DE L IT U R G IA

NO DEBE DARSE LA 
COMUNION EN LA MANO

LA CONFERENCIA EPISCOPAL 
ESPAÑOLA NO HA SOLICITADO 
E L  PERMISO CORRESPONDIENTE

El 15 de mayo de 1973, L’Osservatore 
Romano publicaba un artículo del Secretario de 
la Congregación para el Culto Divino, Mons. 
Bugnini, bajo el título: “ Piedad y respeto a la 
Sda. Eucaristía en la aplicación de la renovación 
litúrgica” . En el artículo expone con amplía 
documentación la antigua costumbre entre los 
cristianos de recibir el cuerpo de Cristo en la 
mano; concretamente dice que el uso en España 
está expreso en las actas de los Concilios de 
Zaragoza (380) y de Toledo (400). Entre los 
motivos que Bugnini enumera y que obligaron a 
cambiar la práctica de administrarla en la mano 
por la de darla en la boca son:

a) Defender la Eucaristía de los abusos y 
prácticas supersticiosas.

b) Evitar que partículas y aún la misma 
forma, cayesen por tierra.

c) Por una mayor reverencia a la Eucaristía.

d) La progresiva marginación de los laicos de 
la Liturgia, reservada exclusivamente para los 
clérigos.

Por el momento, dice Bqgnini, no ha sido

abolida la “ Memoriale Domini” de 1969, que 
imponía la obligación de dar la comunión en la 
boca.

A ctua lm ente  toca a las Conferencias 
Episcopales de los distintos países pedir ,el 
permiso a Roma, una vez superados los dos 
tercios de las votaciones. La Conferencia 
Episcopal Española, todavía no ha pedido el 
permiso^ por lo que todavía no debe de darse la 
comunión en la mano

No creemos que sea esta una cuestión de 
vida o muerte. Lo interesante es ser conscientes 
del acto que realizamos. Es muy posible que 
quienes tienen ese ardiente deseo de comulgar 
en la mano, mañana se cansen y prefieran 
hacerlo de otra forma.

El mismo Bugnini, al presentar la Nueva 
Ordenación General de las Liturgia de las Horas 
(Oficio Divino) expresa el deseo de que la 
actual reforma ayude a restaurar la vieja 
costumbre de Laudes, Vísperas y Completas en 
las iglesias. Dice así: “ La reforma litúrgica quiere 
re s titu ir  la Liturgia de las Horas a sus 
destinatarios legítim os u originarios: la 
com unidad eclesial, el pueblo de Dios. 
¿Volverán ahora nuestras maravillosas 
catedrales, nuestros templos parroquiales y las 
humildes ermitas aldeanas a resonar con «I 
canto de los salmos como en los tiempos de San 
Ambrosio, de San Agustín, de San Jerónimo y 
de San León ñ/lagno?

Tres constantes han alimentado, desde su 
origen, la vida de la Iglesia: La misa, los 
sacramentos y la oración de las Horas, ¿Porqué 
en las pequeñas comunidades o reuniones de 
grupos siempre se han de proponer la misa 
como acto, cuando lo mas indicado sería 
proponer la lectura de una parte del oficio que 
es al mismo tiempo voz nuestra, voz de Cristo y 
de la Iglesia?

IV EXPOSICION 
NACIONAL FILA T ELIC A  
DEPORTIVA

OR G A N I Z A D A  p o r  la 
De legación P rov inc ia l de 
Educación Física y Deportes de 
Vizcaya, se convoca la IV Exposición 
Nacional de Filatelia Deportiva, que 

tendrá luggr en Bilbao durante los 
días 9 al T8 de noviembre próximo, 
en un local que se designará.

Serán admitidos a la Exposición 
c u a n to s  c o le c c io n is ta s  que, 
aceptando las condiciones del 
Reglam ento, lo soliciten de la 
Entidad organizadora y abonen los 
derechos de inscripción siguiente:

—25 pesetas por vitrina ocupada, 
con -un mínimo de 100 pts. por 
expositor. ^

La Entidad organizadora se reserva 
el derecho de invitar a tomar parte en 
la Exposición, en calidad de fuera de 
concurso, a coleccionistas extranjeros 
o nacionales.

A s im is m o  serán adm itidas  
colecciones de participantes infantiles 
y. juvenUes con arreglo a las siguientes 
categorías:

— In fa n t i le s  que no hayan 
cumplido 15 años al 31 de diciembre 
del año actual

-Juveniles A. de 15 a 18 años
Ídem.

-Juveniles B. de 18 a 21 años 
Ídem.

Los expos ito res infantiles y 
juveniles están obligados a certificar 
que la colección por ellos presentada, 
es de su propiedad personal y que 
han sido preparada por sí mismo. A 
estos expositores se les adjdjudicaría: 
una vitrina para categoría infantil y 2 
vitrinas para categoría juvenil.

Constará la Exposición de las 
siguierites secciones: Olímpicas y 
Deportes en general. Se recuerda que 
se rechazarán aquellas colecciones 
que contengan sellos integrados en fa 
relación de misiones nocivas de la F.
I. P.

Con motivo de las Bodas de 
Brillantes del Club de Fútbol Athletic 
de Bilbao se dedicará una sección 
especial sobre el tema Fútbol.

Los envíos de los expositores 
deberán ob ra r en poder de . la 
Organización antes del día 27 de 
oc tu b re  próximo. Dichos envíos 
deberán Venir acompañados de 
relación, por duplicado; del material 
a exponer y valoración total.

EN LA ALMUNIA

HOY SE ESTA CELEBRANDO

La HESTA de 
la PBOTINCIA

ZARAGOZA, 22 ("ARAGON/exprés").— Hoy sábado se celebra en 
La Almunia de Doña Godina el Día de la Provincia. Los actos dieron 
comienzo a las diez de la mañana con una recepción a las autoridades 
zaragozanas en el Ayuntamiento de La Almunia, seguida de una misa en 
la Parroquia de Nuestra Señora de La Asunción, y de una ofrenda de 
frutos.

A las pnce y media tuvo lugar la proclamación de la' Reina de la 
Provincia 1973, señorita Esther Arteaga Soria.

Los actos prosiguen y concluirán esta tarde con e! Festival de la 
Jota, en la Plaza de España de La Almunia de Doña Godina.

GALERIAS de ARTE
SALA LIBROS

EXPOSICION PERMANENTE

PINTORES 
DE LA GALERIA

FUENCLARA 2

VIOLA
EXPONE EN 

GALERIA PRISMA

Temple, 10

GALEHI A NAMARRO

Jornadas Culturales

Exc m o . Ayúntam iente

Temas para Monumentos 
en Parques y  Jardiótt

Manifestación^ 9  
(Plaza del Justicial

SABADO, 22 D E S EP TIEM BR E  D E 1973 A R A G O N /exprés. PAG. S



iva

t

L U IS  C A L V E , PIA N ISTA

“M CE FALTA una 
CENSURA ESTETI«

tC  .g.

m m

I UIS Calve està todavía maravUlado de su primer concierto en el Seminario de 
San Carlos: “Es una auténtica felicidad sentirse rodeado de gente joven y 
entusiasta que te escucha con un silencio, un respetp y una devoción 
admirable. Y estoy convencido que esta juventud va a salvarla música . Esta tarde, 

a las ocho, volverá a sentarse al piano Luis Calve, otra vez en olor de multitudes. 
Con un nroerama que el oronio artista considera muy superior al de anteayer 

Hablar con Calve, zaragozano y artista de categoría internacional, es recorrer en 
una hora la anécdota y la categoría de una actividad tan rara, admirable y 
sorprendente como es la creación de la belleza.

-Ahora me voy a instalar en Madrid, pero todavía no taigo casa porque llego en 
estos días de America y todavía no he podido ir a Madrid. Me interesa ya estar en 
Madrid, poique uno comprende a cierta edad que no hay nada como lo entrañable. 
Además, yo puedo hacer ahora mi carrera lo mismo desde Madrid que desde París, 
donde residía hasta ahora. Antes no, claro. j  i

Viene de una larga gira por los Estados Unidos y el Caribe. Ha actuado en el 
“Festival Capils” y volverá de nuevo el año que viene. Ahora prepara una gira por el 
Oriente Medio y algunos países europeos.

NIÑO PROPICIO

— ¿El artista nace como una casualidad o es producto de un ambiente? ^
—No es producto de nada, nace como un misterio, ambiente h ^ »  en

Fueiidetodos para OTe apareciera un genio como Coya? Porc mas que si influye 
luego el ambiwite en la educación. Pero sí el artista no nace artista, de poco sem na. 

—En su caso concreto, ¿nació usted artista como una casualidad?
—Sí; en mi casa no babia ambiente artístico, mi padre era agente de seguros aquí, 

en Zaragoza. Y, sin embarco, yo fui un niño prodifflo que a los 5 años dio im 
concierto con obritas de Albéniz, Mozart y otros en el Pnncipal Un ano mas tarde 
toqué el piano ante los Reyes de España.

—;Lena  neriudicado? ,
-N o , p o f^ e  no fui un niño prodigio explotado. Mis padres me retiraron de ese 

camino y consideraron que antes debía hacerme bombre y estudiar mucbo.
— ; Su historia no es la de una lucha muy dura, entonces? , . . .
-M ira, toda carrera es dura y la de artista más por ser una actividad mmontana. 

Pero lo difícil del artista está en la importancia de h ^ e r realizado una carrera sin 
concesiones, pura, sin caer en actividades menos Umpias. Y  todo lo que es recto y 
muy exigente, cuesta trabajo;

- :  Ha Regado usted a a%una m eta? , .  i -
-N o ; ni aquiera me considero en madurez; y no porque crea que no lo hago bien 

-sería una falsa modestia afirmarlo- sino porque creo que nunca se Uega.
— ;Fue usted el tipo de artista que ha pasado hambre antes del triunfo?
-N o ; en reahdad todo me fue fácü y tuve suerte en ese sentido. Nunca tuve 

grandes dificultades materiales aunque hay quienes las han pasado y muy duras.

DEFENSA DEL ARTISTA CARO

—;Por qué se marchó de Zaragoza y de España? ,
-S alí en varias veces. Primero, a los 18 años, a estudiar en París donde comence a 

dar conciertos. Luego, en el año 30, volví a España para hacer el servicio mihtar y 
aquí me Regó la guerra, que me partió por el eje y me hizo perder j o r  lo menos 
cinco años de mi carrera, ber español en la p o s^ erra  era un handicap para un 
artista, en el extranjero. Luego me fui a América en 1947, donde me casé y ya lu) 
vine a España en siete años. Hasta que me instalé en París, que era entonces la 
capital mundial de la música. Pero pienso que todo artista debe salir, incluso todo el 
mundo debe tomar aires por ahí fuera alguna vez. Yo tenía mi manager en París y 
desde allí podía hacer mucho mejor mi carrera.

— : Por qué es caro el arte? .
—Esa es una pregunta importante. Bien. El arte es caro porque los artistas soirms 

caros. Y el artista es caro, porque el arte verdadero no se paga con nada. Yo 
comprendo que debería ser barato para que Regara a todo el mundo, pero pienso 
que compete a los poderes públicos realizar una política cultural que haga el arte 
accesible a toda la población.  ̂ • i, j

— ¿Y por qué tiene que pagar la hacienda pública unos precios tan altos cuando 
e trata de grandes conjuntos artísticos smo de un individuo (no se 

piano?
que viaja con su

no : j
-Porque los grandes artistas se cotizan igual que los toreros, y que los grandes 

médicos. Es cuestión de cotización ya que el artista auténtico escala. Por otra 
parte, la vida del artista es enormemente cara, tenemós aspecto de millonarios sm 
^rlo. Un artista tiene que vestirse bien, tiene que alojarse en buenos hoteles, se 
mueve entre gentes poderosas; todos mis amigos son gente riquísima y, claro, yo 
tengo que corresponder a sus agasajos, a sus invitaciones, lo que me cuesta mucho 
dinero. Además, un artista no actúa todos los días y hay temporadas en las que 
trabaja intensamente pero no da conciertos.

EL “MAGO DE LA MINORIA”

- E l  artista en nuestra sociedad, tiene el carácter del “ mago de la tribu’; del ser 
que tiene poderes misteriosos para hacer cosas que nadie más sabe liacer. Un poco  
com o ha venido siendo la tigura del sacerdote, la del m édico, ;.Por qué?

À »

—Uste^ lo ha dicho, poique somos pocos. Lo mismo ocurriríá si hubiera muy
pocos médicos buenos; serían muy caros. El artista verdadero, el que no comercia 
con el arte, es caro, porque es escaso.

—Nuestra sociedad esta construida desde presupuestos nada atentos a la estética 
V las grandes masas viven en un mundo mediocre,en el mejor de los casos. Los que 
tienen posibilidades se reservan una parcela, una excepción, en el refínamiento y miman 
a qmenes se lo proporcionan. ¿Es éste ^  papel como artista?

—El artista es de minorías por el número escaso de artistas que hay. Tiene que 
ser caro y sólo las minorías acceden a él, aunque estas minorías no sean siempre 
selectas espiritualmente. Por eso yo creo que habría que encontrar fórmulas, comò 
las que se persiguen en los países sociaRstas —y no quiero hacer política— para 
acercar el pueblo al arte. El'esfuerzo del Ayuntamimto de Zaragoza en este sentido 
es alentador. Pero sin confundir el arte verdadero con sus falsificaciones,porque no 
todos los que trabajan en lo mismo son lo mismo. Esto es muy importante.

—¿Ouien va a decir cuáles son los artistas puros? ^
-S í , es difícR. Pero si sólo actuaran los puros, los jóvenes sólo conocerían la

verd^^^os jg  la mitificación del arte y del artista. Pero ¿no se encargan
ustedes cuidadosamente de mantener ese mito? . , u

—Puede que haya algo de culpa en quienes prom ocionan el arte. Pero, p or otra 
parte, déjenos á ^ o  de m ito , porque si nos dejan de creer m agos, com o usted dice, 
¿qué nos quedaría?

- S í ,  eso, ¿qué les quedaría? ■
-N os quedaría ef arte, por supuesto. Pero es que yo creo que el publico se 

sugestiona cuando ve en el artista un mago y un mito. Sin esa visión, quizas no 
apreciara tanto nuestra obra, nuestro arte.

“CENSURA ESTETICA”

Ue ofrecer desnudamente, sin los 
! ¿Oué es?

- m  arnsra nene la iiiisiuu uc conseguir que la Humanidad se olvide de sus 
imperfecciones y se acerque a lo subUme, a su fm. Pienso que desde el piano se hace 
mas labor de fraternización que desde muchos discursos La gente que sale de un 
concierto se ha acercado a lo sublime, y esa misma gmte, cuando sale del boxw, 
por ejemplo, se ha sentido exacerbada en su sentido animal de la vida Como prueba 
tengo la experiencia de la identidad de toda la Humanidad ante el arte, en cualquier
país, en cualquier sistema político, en cualquier raza , i

—Volvemos al arte como excepción, como acto aislado en la vida de algunos 
hombres, no de todos. ¿Qué ha conseguido el arte a través de la historia?

-P o r lo menos ha conservado ef sentido humano del hombre. Pero hay que 
extender el arte a todos porque si todo el mundo escuchara e hiciera música, no
habría guerras civiles. _ . „ . , • j  j

- ¿ Y a  qué esperan ustedes, los grandes artistas, para mfluir en la Mcied^ no 
tolo a través de sus conciertos sino influenciado el ambiente, haciendo imposible la
sistemática degradación del buen gusto de las masas? ?

-¿ S e  refiere usted a la creación de una especie de censura estética. 
Completamente de acuerdo, esta censura es la más importante que debiera haber. 
Porque es absurdo que se construya el maravilloso mu^o del Prado y luego no se 
impida que las ciudades se construyan como un auténtico atentado al buen gusto. 
Es obligación de la sociedad potenciar esta, vamos a Ramarla censura estética .

- H a .  hablado del buen gusto. ¿Hay que atenderlo como el tradicional 
refinamiento que han alcanzado irnos pocos o como algo ético, humamzador, 
desprovisto de todo convencionalisrño social al uso? .. , ' «

- Y o  no creo, claro, que el buen gusto sea burgués. Es cuestión de espinnis 
selectos, pero no necesariamente burgueses. Y, claro está, tiene una vertiente etica, 
porque con una sociedad envuelta en ese “buen gusto la convivencia ser 
facifísima y no habría malas personas Ese es el “buen gusto al que me refería.

—Y  en este sentido ¿cóm o ha encontrado España a su vuelta de tu ro p  y

"^ T e n g o  que repetirle mi felicidad al verme rodeado de jóvenes en San Carlos. 
Pero de todas formas, el público aquí está mal educado, o  m ejor dicho, «neducad^  
Ahora veo claram ente que empieza a subir el grado de preparación, mcluso que ^  
está apoyando esta cultura oficialm ente, cosa que antes nunca ocu m o . rero  
todavía, nuestro ambiente, está muy por debajo de otros países com o Alem , 
donde en cada casa se hace música de cam ara. . , ■ , ..na

Habría muchas cosas por hablar, que Luis Gafve ha opinado en una 
conversación-río sin fin. La música popular y la música culta d  e s tr^ a m w n ^  
sisleinálico de quienes están haciendo millones a hase de explotar el ma gu 
musical; lanías cosas. Luis Calve Hablará esta larde con el piano

'•W «JLfIlU.» lia oixiiiux.» ■«» V*— --------------- - — ---- -------  • f. ,
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I  W RAPIDO DESPERTARI I 
[si

N este despertar posveraniego de la 
actividad política hay qup distinguir 
entre la nueva puesta en marcha de 

los principales organismos públicos y el 
ig recrudec im ien to  de los problemas 

pendientes (o el planteamiento dp otros 
H  nuevos o s 'mente la aparición de 
S  nuevos perflii» . ;  temas que ya estaban 
ISI en la arena). También ocupan un lugar 
0  acontecimientos como la IV Semana 
0  Económica Internacional, organizada por 
ig el grupo "M undo" en Lloret de Mar, que 
c i  ha sido también motivo de encuentros de 
ü  interés político y aún religioso.
l E i ___________-̂-----------:----------— :---------------
0  LOS FOCOS DE ATENCION
0  ------------------------ -̂------------------------------------

UNQUE ya se ha celebrado alguna 
reunión en el Consejo Nacional del

___ M ov im ie n to  y en las Cortes;
aunque se ha inaugurado el curso en el 
Consejo de Estado y se ha celebrado la 

@ apertura , del Año Judicial, aunque los 0 ministros ya están atendiendo al despacho 0 normal de sus asuntos, aunque hay 
ig muchos e importantes temes que esperan 
c ] inmediatos estudios y soluciones... la 
b j verdad es que en este preciso instante 

puede decirse que son tres ios principales 
l£l focos de atención que requieren un 0 comentario: la desorientación en materia 0 de enseñanza, la aplicación de las medidas 
rg antiinflacionarias del Gobierno y la 
ra convocatoria de elecciones municipales y 
í=j de renovación de los Consejos Locales 
{={ para el mes de noviembre (para el 16 de 
»  octubre en Barcelona, en yirtud de su 
0  legidación especial). Expectación más 
0  limitada es la que suscita el Congreso de 
ig  la Unión Internacional de Abogados que 15]  el lunes comienza en Madrid, así cómo las 
s  protestas de importantes sectores de la 

J g  abogacía.

tSíS DE LA 
SEÑANZA

i^ c ]  p  L mundo de la enseñanza está en 
Id r .  plena crisis, agudizada estos días 

; A #  con motivo del principio de curso, 
; 0 que ya ha tenido lugar en unos niveles de 0 la docencia y que se espera para fechas 
: 0  próximas en otros. Esto último no será 
I ig  así en aquellos centros universitarios en 15] que se -aplique ese nu^vo y extraño 

i ! d  calendario «scolar coincidente con el año 
 ̂ ‘ ^  natural (de enero a diciembre).
> i 0  Estos días los periódicos se ocupan 
 ̂ /  0 insistentemente de los innumerables 1, -0 problemas que aquejan a la enseñanza en 
 ̂ ; ig  todas sus esferas. La información (las 
 ̂ I 151 fuentes originarias de esa información 

j y  quiero decir) -com o los lectores habrán 
“  observado- es contradictoria, oscura y 

I  f  0  confusa. Pocas veces habrá sido más 
t¡, í 0 cierto eso de que no sabemos a qué 
 ̂ : 0  atenernos. La situación de muchos 

[g  profesores es inestable o incluso estos 
|g| quedan en paro al no serles renovados sus 
y  contratos. Por otro lado, la escasez de 1=1 centros y de puestos escolares llega en 

^ , 0  ocasiones a límites insospechados. El 
tema de los precios de la enseñanza es' 

0  uno de los más insondables. La opinión 0 pública y las familias están desorientadas0 y no entienden casi nada de lo que
1  ocurre. ___________________________

I  CLARIFICARLA 
l£| INFORMACION --0 l l  00 oc oli propósito - n i  mucho 
g  I #  menos- añadir -tintas negras a un 

I  f y  *  panoram a ya muy oscuro por 
^ ' l a  derecho propio. Quisiera rogar desde aquí 

«  a las autoridades competentes que hagan 
I todo lo posible por clarificar ante la 0 opinión el estado de los problemas y lá 
[5] eitacta índole de sus intenciones. Para ello
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il Por Pedro CALVO HERNANDO--------------
sería muy útil una rigurosa coordinación 
a nivel informativo, que evitase doce 
versiones distintas de un mismo problema 
y que desaconsejase la incontenida 
p r o l i f e r a c ió n  de dec la ra c io ne s  
esporádicas, desordenadas y asistemáticas, 
que sólo traen mayor confusión. Muy 
in te resante  sería ta m b ién  que el 
declarante de turno distinguiera con 
exquisita nitidez lo que son opiniones y 
deseos personales de lo que son criterios 
oficiales o normas de conducta aue van a 
seguirse.

De la enseñanza -com o de los 
precios- se habla en la calle, como puede 
comprobar cualquiera. Son propiamente 
temas populares, aunque no sé si tanto 
como el fútbol y los millones de los 
jugadores extranjeros. Quiero decir con 
esto que a nivel de la calle al Gobierno se 
le V a g a rá  con arreglo al juego de 
soluciones que aporte al respecto. Mucho 
más que p o r su a c titu d  ante las 
asociaciones po lítica f pongo por caso.

QUENOSEMALQGRE 
L A R E F Q R M A __________________

L
a s  gentes saben que existe una Ley 
General de Educación • que ha 
puesto en marcha un proceso de 
reforma del mundo de la enseñanza.'Las 

gentes saben que ahora sus hijos pequeños 
cursarán "la básica" hasta los 14 años, 
aunque ya tienen menos claro lo del 
bachillerato polivalente y los estudios 
superiores. Es preciso que las esperanzas 
depositadas en la reforma educativa no se 
vengan abajo por defectos de aplicación o 
por inadaptaciones def régimen financiero 
y fiscal. Si se mira con perspectiva 
transcendente, nos daremos cuenta de 
que la reforma educativa promovida por 
V il la r  Palasí, pese a sus grandes o 
pequeños errores, es una de las realidades 
más notables de los últimos treinta y pinco 
años, por lo que de ninguna manera 
debería malograrse. Y me parece que ese 
peligro, se toca ya con los dedos.

PQR UNA RIGUROSA
POLITICA DE PRECIOS _____

E
n cuanto a las medidas para la 
contención de precios acordadas en 
el Consejo de Ministros de San 
Sebastián y que ya han entrado en vigor, 

se ha insistido mucho - y  acertadamente- 
en que son remedios ocasionales y 
circunstanciales para estos próximos tres 
meses, de manera que durante este

tiempo lo que es necesario precisamente 
es estudiar la puesta en marcha para enero 
de una rigurosa política de precios, que 
limite el crecimiento de estos a los 
porcentajes tolerables.

Lo peor que pudiera ocurrir es que 
durante unas cuantas semanas viviéramos 
todos (gobernantes y gobernados) bajo el 
entusiasmo antiihflacianista, para despuési 
olvidarnos de nuevo y  ̂  repetir en 1974 
esos espeluznantes incrémentos del coste 
de vida de ios últimos años. Está en juego 
una importante faceta del bienestar de 
millones de españoles. A l mismo tiempo, 
hay que tener en cuenta la incidencia del 
incremento del coste de vida en la 
negociación de convenios colectivos y en 
los índices de conflictividad, con sus 
anejos problemas sociales y humanos.

ELECCIONES MUNICIPALES 
EN PUERTAS_______________ _______

L
a s  elecciones para renovación de la 
mitad de los concejales y consejeros, 
loca les dpi Movimiento van a 
celebrarse los días 13, 20 y 27 de 

noviembre en toda España, excepto en 
Barcelona, que han sido convocados para 
el 16 de octubre. Como las de Barcelona 
están - más cerca, de ellas se viene 
hablando algo más en los periódicos.

Han tenido difusión unas declaraciones 
de Eduardo Tarragona, que ya ha 
p r e s e n t a d o  o f i c i a l m e n t e  su 
documentación para la candidatura a uno 
de los escaños edilicios de representación 
familiar de la Ciudad Condal. Es bueno, 
que T arragona, con su h a b itu a l 
campechanía y su,peculiar estilo personal, 
haya calificado nuevamente de rechazable 
y perjudicial para el país el sistema de 
financiación dé las campañas electorales, 
pues no da igualdad de oportunidades a 
los ciudadanos españoles, privándonos de 
posib les grandes políticos, que tan 
necesitado está".

1 0  [ 0  [ 0  [ 0 1 0  [ 0  i 0  [ 0  [o] [ 0  [ 0  [ 0  [ 0  { ñ | [0

0

0
[ 0

permitirse la existencia de ningún tipo de 
asociación o agrupación, ni siquiera a ^  
efectos exclusivamente electorales y ni S  
siquiera todavía con el único fin  de 0 
financiar las campañas, resulta que los 0  
candidatos aparecen como postulantes en 0 
dramatice soledad y de los que solo los r a  
bien dotados económicamente (a veces, y  
sólo los millonarios) pueden aspirar ^  
racionainfénte a^onseguir un escaño. 0

0
Se han publicado muchas veces las 

cifras de dinero necesarias para financiar p !  
una campaña electoral con probabilidades 
de éxito. Son cantidades que en las 0  
p ro v in c ias  y ciudades importantes '0 
siempre llevan seis ceros. El cargo de [ 0  
concejal es honorífico en lo crematístico. 0
Entonces, quien no disponga de tales 0  
cantidades - la  inmensa mayoría de los 0 
ciudadanos- no tiene nada que hacer. [0 
¿No es. imprescindible una urgente 0 
modificación de esta situación de hecho?

---------------------------------------------------------0
LA SEMANA ECONOMICA [ 0
INTERNACIONAL________________ __

E 0N la Semana Económica de Lloret n  
de Mar, bajo los auspicios del grupo ^  
"M undo" y de Sebastián Auger, se 0  

han estudiado imporantes temas en 0 
relación con la empresa pública y la 0 
e mp r e s a  p r i v a d a .  P e r o  en las 
cenas-coloquio celebradas con tal motivo, n  
han sido debatidos también importantes ü  
temas de interés político, como es el del 
Concordato. Una autoridad en la materia, 0  
el ex-embajador en la Santa Sede Antonio 0  
Garrigues, ha afirmado tajantemente que [ 0  
el Concordato que se haga será el último 
de los antiguos Concordatos. ^

Por lo demás, son muchas y muy 0  
destacadas las personalidades que han [0 
intervenido en la Semana, como el 
ministro de Industria o el subsecretario de n  
P la n ific a c ió n , en tre  los españoles, p j  
Tam bién  desde el. punto de vista 0  
informativo las reuniones han conocido 0 
un éxito poco común. En cuanto a su 0  
u t i lid a d  d ire c ta , baste recordar la 0 
afirmación de Fernando de Ybarra de que m  
las conclusiones pasarán a engrosar la ¡=| 
documentación preparatoria del IV Plan |=J 
de Desarrollo. 0

EL CANCILLER Y EL
PROCESO EVOLUTIVO __________

POR último, unas declaraciones del 
canciller Willy Brandt a la revista 
'Tem po" están dando mucho que 
hablar. El canciller ha sido rotundo al 

asegurar que ningún país puede hacerse 
miembro del Mercado Común "si no se 
basa en las instituciones que nosotros 
tenemos", esto es: "un Gobierno o un 
Parlamento elegido por el pueblo, los 
sindicatos, etc. Respecto de España, ha 
dicho: "No me sorprendería sí, después 
de una generación, España pudiera 
transformarse y entrar en la Comunidad 
Europea. Podría llegar a través de un 
proceso evolutivo".

SOLO PUEDEN ASPIRAR
LOS RICOS________ ________________

E
f e c t iv a m e n t e  y ai margen de
ot ras insu fic iencias de índole 
constitutiva, las elecciones para 

concejales fam iliares (como las de 
procuradores de igual i:epresentación) 
adolecen de un planteamiento irrealista 
de las campañas de propaganda que, 
como se sabe, son 1̂ factor decisivo en 
cualquier elección democrática. A l no

, La evidencia nos dice que la tesis del 
c a n c i l l e r  a l e m á n  c o i n c i d e  
milimétricamente con la aquí sostenida 
por muchos compatriotas desde la tribuna 
o desde la Prensa. Es la gran opción de la 
tra n s fo rm a c ió n  evolutiva y pacífica, 
a bs o l u t a me n t e  necesaria parala 
consolidación de una sociedad y un 
Estado democráticos y absolutamente ne  ̂
cesarla para franquear las puertas no sólo 
del Mercado Común, sino de la Europa 
política que se está abriendo camino más 
deprisa de lo que aquí sospechan no 
pocos pesimistas interesados.
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SUCESOS
ABANDONA o sns CINCO 
m ío s  ante la  CABCEL
B A R C E L O N A ,  2 2  

(Europa Press).— Una mujer 
abandonó a sus cinco hijos 
ante las mismas puertas de la 
Cárcel Modelo, donde cumple 
condena su marido, sin aue 
haya podido ser localizada 
hasta el momento. Los niños 
fueron conducidos hasta la 
entrada de la prisión en un 
taxi  y fue una asistencia 
social del Patronato de 
Nuestra Señora de la Merced, 
que se ha hedto cargo de los 
pequeños, la que dió cuenta 
del hecho a la policía.

L o s  n i ñ o s  q u e  se 
encuentran en esta situación 
son María del Carmen,

Cecilia, José Luis, Juan y 
Lourdes, de 10, 8 , 6, 4 y 3 
años, respectiv^ente.

EL EMBAJADOR 
ESPAÑOL EN CHINA, 
RECIBIDO POR 
CHU EN LAI

T O K IO , 2 2  (E fe ) .-  E l 
orimer ministro chino, Chu 
En-Lai, recibió ayer viernes a 
don Angel Sanz Briz, primer 
embajador de España en la 
República Popular Chirta, con 
q u ie n  m a n tu v o  "  u n a  
conversación amistosa" según 
ha informado hoy sábado, la 
agencia de noticias "Nueva 
China".

PLAGA DE GUSANOS EN 
UN PUEBLO MEJICANO

IRAPUATO (Guanajuato-Méjico), 22 (Efe).— Esta población 
comenzó a alarmarse ayer ante lo que se considera una gran 
invasión de gusanos, después de las - inundaciones que devastaron 
esta ciudad etmes pasado.

Los gusanos —cuyo tipo al parecer no se ha determinado—, son 
consecuencia de la gran humedad que quedó en la ciudad después 
de retirarse las aguas.

Se calcula que hasta el momento hay en Irapuato varios millones 
de gusanos, que, según apreciaciones de algunos médicos, se 
reproducen rápidamente, ya que cada uno es capaz de poner hasta 
200 huevos.

Un médico de Irapuato pidió ayer a la capital de la República y 
a través del programa televisivo “24 horas” una fumigación aérea y 
auxilio contra esta plaga.

5 .°  -  6 °  y  C .  O .  U .
GRUPOS: MAÑANA, TARDE Y NOCHE

C U R S O  7 3 -7 4
C O L E G I O  B U R B A N O

TABEO RláSEOORES, 10-12 — TELEFONO 37-21« — ZAHAGOZA

CENTRO RECONOCIDO PARA IMPARTIR

BACHILLERATO SUPERIOR y C. O. U.
iirfoniM« y matricula an la aacrataria del Cantra d a B a l y d a S a T

R E S I D E N C I A  M A S C U L I N A

UN
DE RENFE DESTRUIDO 
POR UN INCENDIO

LA S  P E R D ID A S  SE E LE V A N  A C IE N TO  
C IN C U E N T A  M IL L O N E S  D E - /E S E T A S

VA LLA D O LID , 22 (Europa Pi<ess).-'A más tm-tnento cincuenta 
millones de pesetas se elevan, según las primeras estimaciones, las 
pérdidas registradas en el incendio que ayer se declaró en el 
almacén general de los talleres de Renfe en Valladolid y en el que, 
afortunadamente, no resultó ninguna persona herida de gravedad!

El fuego se inició hacia las diez de la mañana y destruyo en poco 
tiempo todo el edificio de dos plantas en el que se guardaban 
grandes cantidades de materiales de los que se emplean en las 
reparaciones de vagones; láminas de goma espuma, elementos de 
iluminación, caucho, linóleo, conductores eléctricos y. otros 
objetos. Parece que las llamas comenzaron por un cortocircuito en 
un cuarto donde se guardaban láminas de poliuretano.

En la parte superior del edificio quedaron cercados por el fuego 
siete trabajadores del almacén, uno de los cuales se arrojó poruña 
ventana, sufriendo leves contusiones, y los restantes fueron 
rescatados mediante escalas y sufrieron algunas heridas leves . En la 
extinción —que terminó prácticamente hacia las dos de la tarde- 
colaboraron los propios empleados en el local, servicios contra 
incendios de los talleres generales de Renfe, y todos los efectivos 
del cuerpo municipaT de bomberos, trabajos que fueron 
supervisados por las primeras autoridades provinciales y locales.

Se da la circunstancia de que ayer fué la festividad de San 
Mateo, Patrón de Valladolid.y que en esta misma fecha,hace algo 
más de cuatrocientos años,un grave incendio destruyó la capital

DESDE HACE D IE Z  ANOS V IV E 
CON EL CADAVER DE SU MARIDO

LONDRES, 22 (Efe-Upi).— Un nuevo inquilino que trataba de 
inspeccionar el tejado de un edificio tras un tremendo aguacero 
descubrió el esqueleto con ropas de un hombre, que había muerto 
hace unos 10 años. Los restos se encontraban sobre la cama de un 
piso del piso alto, informó ayer la policía.

Manifestaron que la esposa <lel muerto aun vivía en el piso con 
el cadáver. La mujer, Violet Blackhally, ha sido sometida a 
tratamiento médico.

Los vecinos creían que el muerto, William Blackahily, había 
dejado a su esposa y se había marchado. Las pruebas a que fue 

* sometido el cadáver revelan que murió por causas' naturales 
 ̂ informó un portavoz de la policía. '
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JOSr LUIACOSTAVELASCO ,_________â

Un equilibrio interesado

JHONCONNALLY

COMO réplica al clima contestatario 
observado dentro del terreno del 
co m ercio  internacional a i  la 

reciente cumbí* del G.A.T.T.,los Estados 
Unidos presentan a todos los vientos su 
doctrina actual  dentro del ástema 
económico y financiero que pretenden 
imponer al resto del bloque occidental. A 
éste respecto son muchos los técnicos de 
la Administración de Washington que ya 
se han pronunciado contundentemente, 

,*^eual es el caso de Peter G. Peterson, joven 
te c ^ ^ p p ^ ' qiir In" fill" rl" 'i

[ ]  ' “SSBOTiac^ercíal del presídate Nixon. 
“Los Estádos Unidos —dice Peterson— y 
los demás países han descubierto que, en 
el aspecto económico, cada vez dependen 
más los unos de los otros. El rápido 
desarrollo del comercio hace que con 
frecuencia las decisiones de orden 
económico de un país ejerzan un efecto 
de importancia en otros (.. )"Los Estados 
Unidos, a pesar de ser económicamente 
muy fuertes, no pueden por sí solos dar 
nueva forma al sistema económico 
internacional Esto requiere un mayor

WILLIAM EBERLE PAUL VOLCKER PETER PETERSON JOHN IRWIN

grado de colaboración de parte de los 
demás países que han alcanzado una 
posición de fortaleza...”

Peterson pide colaboración a la hora 
de edificiar im sistema, váUdo en primer 
lugar para su propia economía, y 
reconoce la creciente impotencia USA a 
l a  h o r a  de  m a r c a r  p a u t a s  
eí^ómico-financieras a su esfera mundial 
de influmcia, a diferencia de la postura, 
más triunfalista, del ex-secretario del 
Te sor o ,  Mr. Connally, quien venía 
a payando --todo., su..,̂  programa en , una 
supuesta solidez del dólar como ente  
prácticamente inamovible, pese a las 
recientes crisis financieras padecidas por 
Norteamérica, a las que Mr. Connally 
mininiizaba frecuentemente dándoles un 
carácter de temporalidad excesivamente 
optimista.

OTRA característica de la corriente 
política comercial estadounidense 
se centra en los criterios de Paul 

Volcker, “sombra” administrativa dentro 
de la Secretaría del Tesoro, quien desde

hace más de un año viene suplicando, en 
todas las negociaciones con el exterior, 
cordura y unidad de criterios .Temeroso 
de encontrarse en un futuro muy 
próximo con un bloque comercial 
compacto en la Europa Verde, formado 
por auténticos y serios competidores en 
los mercados del resto del mundo, 
Volcker apela a la armonía mundial en 
peligro y a algunas máximas similares, 
m ás mesiánicas que de pol ítica  
económica. Su impronta personal; el 
temor ante el futuro comercial USA...

Otra senda para el mantenimiento de 
una verdadera hegemonía política es la 
que propugna, desde el departamento de 
Comercio, William Éberle: Circula por los 
derroteros del subdesarrollo. Con 
magnífica visión pol í tica ,  Eberie 
considera (plenamente convencido) que la 
batalla por la competitividad en los 
m e r c a d o s  tercermundistas ya ha 
comenzado.  Parece opinar lo que los 
Estados Unidos precisan, a la vista de este 
convencimiento, es im radical cambio en 
la política de ayudas al desarrollo de los-

países hambrientos, un retomo a la 
política de intercambio más puro y 
Uberalizado existente antes de la puesta 
en marcha del famoso Plan Marshall.

Dentro de la línea de. auténtica 
colaboración al desarrollo exterior está la 
poco aplaudida postura de John Irwin, 
eiya influencia dmtro de la Secretaría de 
Estado ha sido pulverizada con el ingreso 
de Henry Kissinger en la alta máquina 
ministeriaL

—  En-suma: Los Estados Unidos buscan 
un ajuste apropiado para su balanza de 
pagos con el consenso internacional, sin 
tener muy en cuenta las opiniones de 
algunos técnicos de su Administración 
que han alzado sus dedos para señalar 
hacia el Tercer Mundo, al objetivo de 
restaurar el prestigio USA en este gran 
bloque mercantil. Y para revitalizar ese 
prestigio —consideran muchos— no hay 
más ^ e  un camino: el de la ayuda 
economica a mínimos intereses, sin 
extorsiones draconianas por parte de las 
grandes firmas norteamericanas.

e iR ñ D io
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8,30: FEMINA 20. Todo para la mujer. Conchita Carrillo y 
Enrique Calvó.

12,00: MEDIODIA, CADENA “SER”. Musical informativo 
12,30: ESPEJO MUSICAL. Por Paco Ortiz.
13,30: ESTUDIO 7. Información y entrevistas. Enrique Calvo y 

equipo de Radio Zaragoza.
15,30: “LOS 40 PRINCIPALES”.
18,30: CAMPO ARAGONES. Revista agrícola, por Rafael 

Cambra.
19,00: CONTINUA “ LOS 40 PRINCIPALES”
23,00: LAS GALAS DE LA “SER”.

en FM.^95'4 mgc.

18,00: “ LOS 40 PRINCIPALES”. 
23,00: LAS GALAS DE LA “SER”.

ARAGON/exprés” nuevo
rayo de luz

FOTOGRAFIA CL\E

E t J ü f f i O S  A c c e s o r i o s .  N n e v p - ,  
O c a s i ó n .  C o t r f e o c i ó s  
i f i ^ o s i t i Y a s  p a r a  c o n i e i e n i a a s  
e  : i n d u s t r i a s .  D u p l i c a d o »  
p e l í c u l a s .  M o n t a j e s -  y  
r e p a r a c i ó n  p e l í c u l á s .  C á k t a y u d ,  3,

CASA GALAN
Restaurante económico 
Para comer noche y día 

CASA GALAN le ofrece 
mayor economía.

Casta Alvarez, 90 Teléf. 227644  
ZARAGOZA

INSTITUTO
FRANCES

ULTIMAS MATRICULAS

Se ruega m atricularse 
p ro n to . Hay ya-, plazas 
limitadas. P.ti Gral. Mola, 7 ' 
Tél. 224482.

ZARAGOZA I  
TDRISTICA i

#  PARA CONOCER NUESTRA CIUDAD ®

#  PARA QUE LOS f o r a s t e r o s  NOS g ]
CONOZCAN ■■ ( 3

,  —    El
Mucho más que una gufa de Zaragoza 0

En quioscos y librenas: CIEN pesetas ®
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E X T K A N J E K O

DENTRO DEL AÑO EN CURSO

NIXON, a EDROPA
"ESPERADOS QUE EL V IA JE  DEL 
PRESIDENTE ALCANCE RES1JLTAD,0S
CONCRETOS Y NO 
UNA GRAN GIRA"

SEA SI^IPLEMENTE
. D I J O  K I S S I N G E R

WASHINGTON, 22 (Crónica del “Washington Post” en exclusiva 
para “ARAGON/exprés").— La fecha concreta de la proyectada 
visita a Europa del presidente Nixon, prevista en principio para 
octubre o noviembre, no se ha establecido hasta el momento y se 
baraja la posibilidad de que pueda aplazarse hasta febrero, o más 
tarde, según se señala en los círculos de la administración.

Los círculos ponen de relieve, no obstante, que no se ha 
adoptado ninquna decisión sobre el particular y que, por tanto, es 
posible que el viaje se realice dentro del año en curso. Se especula 
que si el presidente no realiza su viaje a Europa en 1973, pueda 
hacer otro a Japón o Africa.

El subsecretario de Prensa de la Casa Blanca, General L. Warren, 
ha manifestado que la administración está procediendo a revisar el 
borrador de la declaración de los ministros de Asuntos Exteriores 
europeos, que fue entregado en Washington esta semana y que 
contiene una invitación a Nixon para que visite Europa.

El borrador ha sido respuesta al llamamiento efectuado en abril 
por Henry A . Kissinger —que jurará hoy el cargo de secretario de 
Estado— para la creación de una nueva Carta del Atlántico, en la 
alie se filarían nuevos objetivos y políticas para la comunidad 
atlántica La proyectada carta y el viaje'presidencial forman parte de 
la política del “Año de Europa” de Nixon.

Kissinger tiene programaao ei conrerenciár la próxima semana 
en Nueva York con el ministro danés de Asuntos Exteriores, K. B. 
Andersen, sobre el borrador de los ministros de Asuntos Exteriores. 
Es probable que poco después -de la entrevista se adopte una 
decisión sobre el viaje de Nixon a Europa.

La “ United Press International” señalaba ayer en un despacho 
fechado en Copenhague que los diplomáticos daneses dudaban de 
las.informaciones que indicaban que el presidente podría cancelar 
el viaje a Europa. "

m m o  PR IN C IPA L
IV JORNADAS CULTURALES

HOY: TARDE 7 - NOCHE 11

BALLET ESPAÑOL

A N T O LO G IA
P R O G R A M A

Primera parte
MAZURCA ■ LA REVOLTOSA -  GUAJIRAS ■ SEGUIDILLAS ■ 
FANDANGOS DE DOGA FRANCISOUITA .  BAILE DE LUIS 
ALONSO TIRANA .  GOYESCAS -  BOLERO •  DANZA DE LA 
PASTORA .  EN LA ÁLHAMBRA -  U  VIDA BREVE -  ZAPA

TEADO - B O D A  DE LUIS ALONSO
Segunda parte
GUAJIRAS -  HOMENAJE A A N O a  GARCIA -  SEGUIRIYA ■ 
DANZAS VASCAS -  LA LINDA TAPADA - JOTA DE LA 
BRUJA -  JOTA DE LA ALCALDESA -  JOTA DE LA DOLORES

¡¡UNICO DIA DE ACTUACION!'

MAÑANA: TARDE 7’30

REAL BALLET DE CAMARA 
DE MADRID

, ¡¡UNICA ACTUACION!!
COMISIÓN DE C l’LTL'K.%

DEL EXCMO. AYIJNT.AMIENTO DE ZARAGOZA 
y M IN ISTERIO  DE INFORMACION Y  TURISM O

WASHINGTON CARROL K I L P A T R I C K

La agencia citaba una fuente danesa para poner de relieve que la 
cuestión debería estar ya solucionada para cuando Anderson y 
Kissinger mantengan las conversaciones en Nueva York.

En conferencia de prensa celebrada el 23 de agosto en San 
Clemente, California. Kissinger resaltó que “ la'decisión y la fecha 
(sobre el viaje a Europa) serían acordadas después de la reunión de 
ministros de Asuntos txteriores de Europa.

“Debemos esperar que cuando el presidente vaya a Europa sea 
para poder alcanzar resultados concretos significativos y no sea 
simplemente una gran gira, “dijo Kissinger.

Las'autoridades estadounidenses continúan evaluando consultas 
con las europeas sobre los temas “substanciales” a tratar y, por 
otra parte, el presidente no desea comprorneterse sobre la visita 
hasta que sus negociadores hayan elaborado en principio los 
acuerdos más favorables.

Se resalta que Kissinger se desplazará por vía aérea a China 
Comunista en octubre, oara llevar a cabo uná visita proyectada 
originalmente para el mes de agosto.

Otro factor que influye, es el deseo de Nixon de continuaren 
Washington hasta después de que el Congreso aplace sus sesiones, el 
15 de octubre. Para entonces, ei presidente ya estará muy ocupado 
en preparar el mensaje del “ Estado de la Unión” y el mensaje 
presupuestario para ci año próximo.
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ia  s a ta  d e  fu v e a íu d
DB ZARAGOZA

PRESENTA
Una VOZ JOVENCISIMA que dará mucho 

que hablar en la discografia nacional

antoñieta
con el GRUPO-ORQUESTAL Ihe  / f l P E T T I /
y sus encantadoras GO-GO GiRLS ALICIA y EVA 

A D E M A S : CONJUNTO-MUSICAL ¡ F U R I R !

hoy SABADO
TardeiFIESTA J O V E N

Noche:FIESTAdeNOCHE para Motrimonids Jóvenes
consumición inclu ida

TARDE de DOMINGO
FIESTA J O V E N

con e l mismo P R O G R A M A

EL ANUNCIO PUBLICADO HOY EN “EL HERALDO 
APARECIO POR ERROR EL NOMBRE ARTISTICO DE 
ANTOÑETA, CUANDO DEBIO FIGURAR; ANTONIETA

COLOC.YCIONES

EMPLEADA DE HOGAR;J-Si 
qiiieres obtener el Utulp de 
Graduado E!scolar, Auxiliar- 
de Hogar, Certificado de 
Estudios Primarios, Corte, 
telefonea a VERAL: 353209. 
Fernando el-Católico, 33 de 
5 a 8,tardes.

LEA ARAGON/e x p r e s  
NUNCA LE  

. DECEPCIONARA

PERIOniSTA SOVIETICO 
DETENIDO EN TUNEZ

T U N E Z , 22 (E fe-Reuter).. z\ 
p e r io d is ta  , s o v ié t ic o  V a le ry  
Kouzavrov fué arrestado en esta 
ciudad por la po lic ía  tunecina 
acusado de espionaje, de acuerdo 
co n  fu e n te s  bien . Informadas. 
Estas mismas fuentes informaron, 
tam bién que cinco o seis tunecinos 
estaban im plicados en el caso, 
c re y é n d o s e  q u e  h a ya n  sido 
arrestados.

Kouzarov, de unos 30 años, es 
c o r re s p o n s a l de  la agencia 
soviética de notic ias “ Novósti"' 
desde hace tres años y se crée fué 
arrestado la semana pasada. Sin 
e m b a rg o , hasta ahora, ni los 
círcu los ofic ia les ni la Embajada 
soviética han hecho comentario 
alguno, aunque se cree que esta 
ú ltim a  hara pública una nota en el 
dfa de hoy.

LABOR ANTI-TERRORIS- 
TA EN COLOMBIA

B O G O T A , 22 (E fe).- Ocho
te rro ris ta s  fueron muertos. 19 
c a p tu ra d o s  y nueve mas se 
entregaron vo lun tariam ente a las 
autoridades en los ú ltim o s  ocho 
días, in fo rm ó  anoche en Bogotá 
un portavoz m ilita r

Se añadió que fas bajas de los 
terroris tas corresponden a los tres 
grupos rebeldes que operan en las 
montañas y selvas colombianas y 
que uno de los m uertos era mujer.

É l g e n e ra l A lva ro  Herrera 
C a ld e r ó n , ' c o m a n d a n te  del 
E jé rc ito , se m ostró hoy satisfecho 
por la labor anti<terroristas de las 
Fuerzas Armadas,, al regresar a 
esta capital tras una inspección a 
esos contingentes especializados.

En ios ú ltim o s  ocho dfas, se 
decom isaron  gran cantidad de 
armas, equ ipo de Campaña y otros 
materiales dé los rebeldes.

UNA BOMBA Ï
276 KILOS

B E L F A S T , ( I r la n d a  del' 
N orte ), 22 (E fe -U p i).- Fuerzas de 
seguridad  hlfcieron evacuar uf 
a m p lio  s e c to r j del centro dj 
Bélfast al descubrirse anochi 
bomba, que se cree es la mayor 
cotocada en la ciudad, frente a \a 
Centra l Te le fòn ica de Belfast. Un 
ind iv id uo , que te le fonéo  avisando 
que la bom ba estaba en el interior 
de una furgoneta aparcada, dijo 
q u e  c o n te n fa  2 7 5  k ilos  de 
explosivos:

T é c n ic o s  a r t i f i c ie r o s  del 
E jé rc ito  Ingles, 'después ser 
eva cu a d a  la zona, volaron la 
•puerta del veh ícu lo  para intentar 
desactivar la bomba.

CHOQUES ARMADOS 
EN VIETNAM

S A IG O N ,  2 2  (E fe -U p i)« ' 
V io len tos  combates se registraron 
en las a ltip lan ic ies centrales y 
costeras de V ie tnam  del Sur. En la 
jo rn a d a ,  de ayer 72 soldados
fue ron  m uertos po r ambos bandos
y 15 resultaron heridos, informa 
el a lto  m ando gubernarnental

Las tropas comunistas y is 
Infantería vietcong mantuvieron 
asimismo choques diversos 
p rox im idades de K on tum  a 42U 
k ilóm e tros  al no rte  de Saigon, un 
z o n a  q u e  f u é '  escenario  a 
im portan tes combates durante lo 
ú ltim o s  cuatro  meses. En dichos
c h o q u e s  s e i s  s o I d a d o .s 
gubernamentales y  39 comunista 
resultaron muertos.

FINLANDIA NO FIRMARA 
EL ACUERDO CON .
EL M. C.

H E L S IN K I, 22 ( Efe-Reuter).- 
F in iand ia  no firm ará el 
de lib re  com ercio con ei.Mercaa 
Com ún Europeo, previsto P®’’® 
p ró x im o  lunes en Bruselas, deo 
a una disputa po lítica  '
in fo rm ó  ayer el prim er iti'P'^” °  
fin landés Kaleyi 3orsa en u 
discurso pronunciado ayer.

Sorsa, social, demócrata, habió 
después de que un grupo de i  
m i e m b r o s  d e l  P a - » “ ' ® 
C o n s e rv a d o r manifestaran que 
votarían en el Parlamento contr 
una de las leyes de 
com erc io  que los sociai-dem 
tas Insisten se apruebe antes d 
firm a r el tra tado- ...n te

Sorsa d ijo  que una
mayoría de conservadores ter^dran
cjue cam biar de idea para q 
firnhara ei tra tado.

M ie n tra s , los conservadores, 
han anunciado que el 
lu n e s , ten d rá n  un cambio a® 
impresiones entre ellos mismos.
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El arrollador

Folta MANO de OBRA poto lo 
CONSERVA de lo PRODUCCION

del pimiento

LA FABRICA "CINCO V ILLAS " PUEDE PREPARAR 1AS DE 
CIEN MIL KILOS DIARIOS Y SOLO ELABORA CUARENTA MIL

ESTA MAÑANA HAN SALIDO AUTOBUSES PARA RECLUTAR 
TRABAJADORES POR LA COMARCA

proponérselo^ de navarro - aragoneses de la ribera del Ebro. En ella, según nuestros

Cinco Villas, ya que ellos mismos saben que la Junta R ^ torajet industria, está tramitando la puesta en
Z S S  - a . » ' m . . a

de los Caballeros varios autobuses /“I nlanieado en ^ ea  V su comarca con la producción pimentonera,
con lo que se paliarb en parte elM^disi p ĥan informado esta misma mtñana en la fábrica
cuyo precio por to pueden esm  los propios agricultores cincovilleses, quienes debieran
afectada por el prqbleqw, tan ° , ^„í^ados vara que no se produjeran situaciones como esta del montado
arrnonizar sus cultivos congos ĉon ína masiva presencia de agricultores ribereños del Ebro,, de la burocracia y

A LAS 8 DE LA MAÑANA SE RESTABLECIO 
EL TRAFICO EN LA CARRETERA

i t t  s i'i'U A U U N  se AGBAVO 
DUBANTE la NOCHE

•  E L  CORTE HABIA AFECTADO TAMBIEN A LA LINEA FERREA
TU DE LA (Navarra), 

22.— A las ocho de la 
m añana ha q uedado  
ab ierta  al trá fico  la 
c a r r e t e r a  Pam p lon a  
Zaragoza, que desde la 
tard e de ayer quedó 
in te rce p ta d a  por los 
agricultores de Buñuel, 
por motivo de que los 
conservadores le pagaban 
un precio muy bajo por 
sus pimientos.

El diputado foral del 
distrito de Buñuel y que 
es asimismo presidente de 
ía Cámara Provincial 
Sindical A g raria , ha 
c o n v e n c i d o  a l os  
ag ricu lto re s  para que 
desistiesen de su actitud 
prometiéndoles que su 
asunto será solucionado.

Hasta las dos de la 
madrugada, las últimas 
noticias que se tienen, la 
s i t u a c i ó n  h a b í a  
empeorado sensiblemen
te.

S egu ía la carretera 
in te rce p ta d a  por los

tractores y remolques e 
i n c l u s o  la  v ía  del 
fe rro ca rril que va de 
Zaragoza a Castejón y 
Miranda de Ebro, a la 
altura del paso a nivel de 
R ib afo rad a , donde se 
habían colocado traviesas 
y bidones de gas - oil para 
impedir el paso de los 
convoyes; al efecto, el 
je fe  de estació n  fue 
avisado una hora antes 
del asunto, para evitar

cualquier descarrilamien
t o  o d e s g r a c ia . Se 
sumaron también a los 
agricultores de Buñuel 
o tro s  de los pueblos 
limítrofes con Aragón, 
especialmente de Mallén, 
y todos juntos pasaron la 
noche sin dormir hasta 
que esta mañana han 
desistido de su actitud y 
tanto la carretera como el 
ferrocarril han quedado 
con los accesos libres

EN UNA R E U N I O N  QUE SE 
C E LE B R A R A  EN T U D E LA

MAÑANA SE FIJAR A EL PRECIO DEL 
PIMIENTO PARA LA TEMPORADA

ZARAGOZA, 22 (“ ARAGON/exprés” ).— Según informaciones 
llegadas de Buñuel y Malléa, esta mañana se ha desarrollado el 
pesaje del pimiento de los agricultores zaragozanos y navarros con 
toda normalidad, por más que el precio al que habrá de ser pagado 
por las fábricas de conservas no se ha estipulado hoy.

En una reunión de las Hermandades de Labradores de las zonas 
afectadas de Zaragoza y la Ribera de Navarra que se ha celebrado 
esta mañana en Mallén se ha fijado para mañana un encuentro entre 
las d istin tas Hermandades, comisiones de los industriales 
conserveros, y autoridades, para determinar el precio de compra del 
pimiento de esta temporada. Esta reunión tendrá lugar mañana 
dom ingo en Tudela, a donde es posible que acudan los 
gobernadores civiles de Zaragoza y Navarra.

E L  PROBLEMA Y SUS CAUSAS

Los conserveros 
rebajan el precio 
de compra de 7 pts.
a 2 pts. kilo

A ULTIMA hora de la noche de 
ayer, sobre las 22  horas 
aproximadamente.circulábamos 

por la carretera de Logroño-Zaragoza 
en dirección a Zaragoza y a pocos 
kilómetros de Tudela nos vimos 
sorprendidos por un fenomenal 
atasco en el que se reunían todo tipo 
de vehículos y tractores con sus 
rem olques de cosech eros que 
manifestaban así su protesta por una 
situación ii^usta.

La génesis de la situación se había 
producido a causa del pimiento, cuya 
c o s e c h a  se h a l la  en plena  
efervescen cia . Los cosech eros  
návarro-aragoneses de las zonas de 
Cortes, Ribaforada, Buñuel, Gallur 
Ejea y M allén, entre los más 
i m p o r t a n t e s .  H abían estado  
contratando últimamente con los 
conserveros riojanos y murcianos la
venta de este producto a un precio 
que rondaba las siete pesetas el kilo. 
No olvidemos que actualmente las
amas de casa lo pagan en el mercado 
entre 14 y  20 pesetas el kilo. En los 
filtimps días , ante la creciente oferta 
por acentuarse la recogida, los 
compradores habían ido rebajando 
los precios hasta alcanzar la cota de 2 
p e s e ta s  k ilo ,^ u e provocó la 
conflictiva situación del día de ayer.

Los agricultores se quejan,y con 
razón, de que ese precio no cubre ni 
siquiera los gastos de explotación y 
recogida, por lo que, agotadas las 
soluciones pacíñcas y ante una 
situación que no admite dilaciones

b u rocráticas que degeneren en 
pérdida de tiem po que puede 
ocasionar la consiguiente pérdida del 
producto, decidieron hacer pública su 
protesta cortando el tráfíco en la 
mencionada carretera de Logroño a ] 
Zaragoza, que aparecía cortada y 
desviado el tráfíco no sin que se 
hubiesen ocasionado enormes colas 
de decenas de kdómetros desde 
Alagón a la propia Tudela. La 
posibilidad de desviarse por las 
adyacentes de Tarazona al cruce de 
C in c o  V illas tam bién estaba  
bloqueada, así como las vecinales de 
C o rtes, Fustiñana y al^n  otro 
cam ino, p or to que el tráfíco, | 
buscando cada uno su mejor solución 
y encauzado por los agentes de 
tráfíco, se desviaba en buena p arte | 
d e sd e  Z arag oza por Alagón, 
Remolinos a Tauste y Ejea, o a 
Tudela. El tráfíco se hacía peligroso y 
lento p or estas carreteras no 
suficientes para absorber la riada que 
se les vino encima pero que al menos 
parcialmente paliaba la situación.

De informaciones recogidas en la 
propia carretera se comentaba que el 
“tapón” se había originado a las 
cinco de la tarde y que se tenía 
previsto durase hasta las 2 de la 
m a d r u g a d a ,  p o r  lo que los 
a g r i c u l t o r e s  m a n i f e s t a n t e s  
encendieron sus hogueras y se 
prepararon con comida traida de los 
pueblos, a pasar lo mejor posible la 
noche en espera de una. solución al 
problema planteado.

Después de toda la noche 
de GESTIONES

Se FIJA  el PREQO 
inicial de 4  pts. kilo

ZARAGOZA, 22 (“ARAGON /exprés").- Después 
de estar toda la noche debatiendo el problema y sin 
llegar a un acuerdo, por la mañana han accedido los 
agricultores, tras una reunión con las autoridades 
sindicales de Zaragoza y Navarra y los presidentes de 
las Cámaras Sindicales de las dos provincias, para 
re tira r  todos los vehículos dejando la carretera 
expédita.

Mañana, a las 10, se reunirán en Tudela las 
autoridades sindicales citadas con los alcaldes de los 
pueblos actualmente afectados y unas comisiones de 
agricultores y fabricantes, al objeto de llegar a un 
acu erd o  definitivo para estipular el precio del 
pimiento, que no será inferior a cuatro pesetas por 
küo.

Esta mañana han hablado los reunidos en la 
cooperativa de Mallén con los gobernadores civiles de 
V alen cia  y Murcia, quienes anunciaron que los 
fabricantes de ambas provincias están dispuestos a 
pagar a los agricultores navarros y aragoneses el precio 
inicial de cuatro pesetas.

Parece ser que las impresiones son optimistas 
re sp e c to  a llegar a un acuerdo total, en las 
conversaciones que las partes interesadas mantendrán 
mañana en Tudela.
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El arrollador del pim iento

La noclie lia transcurrido en un 
fuerte tensión La Guardia Civil tuvo que actuar 

con todos sus medios 
para resolver la situación

ZARAGOZA 22, (ARAGON/exprés).-
A las 8  y  cuarto de la mañana de hoy unas tres m il personas 

-hombres, mujeres y  niños- se hallaban concentradas junto a! paso de nivp! de la 
línea férrea BHbao-Zaragoza próximo a! centro urbano de esta localidad de la 
Ribera Navarra. Habían pasado a llí la noche en torno a una hoguera ya que 
desde las doce y  media aproximadamente un grupo de agricultores de Ribaforada 
había interceptado la citada línea férrea con vigas y  traviesas

A las ocho y  cuarto de la mañana dos destacamentos de la guardia civil llegados 
expresamente desde Pamplona han acudido a este punto y  han procedido a disolver 
a los'manifestantes, una vez que estos se negaron a retirar los obstáculos colocados 
en la vía y  que habían impedido el tráfico de trenes de viajeros y  mercancías 
durante toda la noche prácticamente. Hemos sabido que en el momento de realizar 
la operación de colocación de obstáculos en la vía fue avisado por los propios 
agricultores el jefe de la estación para que impidiera el acercamiento de trenes hasta 
el lugar interceptado en evitación de posibles tragedias.

Durante la tarde de ayer fue creciendo el estado de! mal estar entre los 
agricultores de la amplia zona hortícola que se halla situada en ambas orillas de! 
Ebro a caballrr"entre Navarra y  Zaragoza. En las últimas horas de la tarde unos cien 
tractores y  remolques cargados de pimientos salieron de Buñue!para interceptar la 
carretera nacional que une Zaragoza con Tudefa. A estos agricultores que se 
manifestaban así contra el bajo precio alcanzado por el pimiento debido a la 
depreciación de este producto de cara a las industrias conserveras situadas 

preferentemente en el Levante español, se añadieron posteriormente gran número de 
agricultores de ambas provincias. Por su parte los agricultores de Ribaf orada además 
de acudir a la  carretera con sus tractores optaron por obstaculizar la vía férrea.

Sobre las ocho y  cuarto de la mañana las fuerzas especiales llegadas de Pamplona 
han procedido a disolver a los manifestantes realizando, según hemos podido saber 
aquí, varios disparos a! aire. Por parte de las numerosas personas que se hallaban en

ese momento junto a la vía se han producido insultos a la fuerza pública y  diversos^ 
altercados A las nueve de la mañana quedó establecido el tráfico por ferrocarril y 
carretera ya que los remolques y  camiones cargados de pimientos que interceptaban 
la vía han sido retirados por la Fuerza Pública.

A las dos de la tarde en e! cruce de la carretera local con la nacional de Zaragoza ■ = 
a Pamplona se encontraban varios efectivos de la Guardia Civil con altos jefes a la - 
cabeza y  entre ellos el Teniente Corone! de Zaragoza.

El malestar de los agricultores se produjo especialmente ayer tarde cuando el 
precio de los pimientos comprados por las industrias conserveras bajó hasta dos % 
pesetas el kilo, precio éste que, según los agricultores, no compensa siquiera d é lo s // 
gastos de mano de obra empleada durante la recolección.^ Es preciso añadir que en '■ 
aigmos pueblos de esta comarca, tanto en Zaragoza como en Navarra, e! pimiento 
es prácticamente la mayor riqueza. En Ribaforada, por ejemplo, la producción 
prevista para este año es de unas dieciocho mi! toneladas de pimiento. El descenso 
de los precios asustó a los agricultores que optaron por no seguir pesando sus ' 
pimientos y  ocupar la carretera y  la vía de ferrocarril.

Esta mañana ha estado negociando, como mediador con los agricultores el 
diputado Fora! de la Merindad de Tudela, señor Asiain, que en un momento de su 
intenrención ha resultado agredido de palabra y  obra por varios agricultores de 
Ribaforada.

A últimas horas de la mañana, la impresión era sustancialmente más positiva, una 
vez que ha sido restaurado el orden público en la carretera y  el ferrocarril y  tras la 
reunión celebrada en MaUén ha hecho concebir esperanzas de que el precio Bb! 
pimiento suba, a! menos hasta unas cuatro pesetas. E l año pasado los precios 
alcanzados fueron de todas formas sensiblemente mayores 1-^];

Durante la mañana de hoy se ha restablecido prácticamente la, normalidad 
también en el pesaje de los cargamentos de pimientos aunque en cantidad 
sensiblemente inferior a los días pasados.

Graves perjuicios a ios transportistas
Z A R A G O Z A ,  2 2  

( “ A R  A G O N /e x p r é s " ) . -  
L ó g i c a m e n t e ,  l o s  
transportistas zaragozanos se 
han visto afectados por la 
paralización de la circulación 
en la carretera de Logroño, 
llevada a cabo por los 
a g ric u lto re s  navarros y 
aragoneses.

Para saber el estado de 
ánimo que prevalecía entre 
ellos, nos hemos puesto en 
c o n t a c to  con  algunos  
transportistas de los que 
recalan por el Café Madrid. 
Ninguno estaba dispuesto a 
darnos opiniones si había de 
salir su nombre y apellido en 
el periódico. Les prometimos, 
en consecuencia,el anonimato 
y algunos se prestaron a 
conversar con nosotros

—Estamos muy molestos 
p o r  lo  o cu rrid o , como  
comprenderá usted, porque el 
que más y el que menos se ha 
visto perjudicado por el cierre 
de la carretera, pero en 
cuanto nos paramos a pensar 
un momento tenemos que 
reconocer que en el fondo de 
nuestro corazón estamos de 
acuerdo con los agricultores 
porque ellos tienen toda la 
razón para protestar. Su 
señora y la mía tienen que 
pagar el p im iento a 24 
pesetas, mientras que a los 
h o m b re s  q u e  los han 
cosechado no les dan más de 
dos. Es natura l que se 
enfaden y protesten. Por eso 
aguantamos sin rechistar las

molestias que este suceso nos 
ha producido a todos los 
transportistas.

—¿Se han visto obligados a 
no viajar hoy?

—Bueno, la mayoría ha 
s a lid o  a la  c a r r e te r a  
desviándose por Remolinos 
para ir hasta Carcastillo pero 
otros hemos preferido esperar 
a que se solucione el conflicto 
y quede libre de obstáculos la 
carretera. Otros pocos, que 
no conocían de antemano

este lío, se han quedado 
bloqueados y han debido 
retroceder, con la pérdida de 
tiem p o  que puede usted 
suponer.

En resum en, terminan 
d ic ié n d o n o s  n u e s tro s  
comunicantes,hay malestar y 
d i s g u s t o  e n t r e  l os  
transportistas, pero en el 
fondo reconocen la razón que 
asiste a los agricultores.

—" N o  tenem os fuerza 
m oral para recriminarles 
nada. Esa es la verdad".

WSM 1 9  9919 M M Í I

Bailarín Marcial:
SI LOS AGRICULTORES ESTUVIERAN 
ORGANIZADOS, NO HUBIERA OCURRIDO NADA*

“  “ Si los  ag ricu lto res  
hubieran estado organizados, 
no ocurrirían los hechos que 
han motivado la “guerra del 
p im ie n to ’ , ha dicho el 
director general del Iryda, 
don Alberto Bailarín Marcial, 
en un discurso que pronunció 
esta mañana en La Almunia 
de Doña Godina, con motivo 
del “ Día de la provincia” .

El señor Bailarín Marcial 
añadió que se va a prestar 
apoyo a los agricultores pero 
que la actual situación  
debería servir de lección a los 
agricultores, con el fin de que 
desaparezca el agricultor 
aislado, que debe unirse en 
cooperatiiías para poder 
c o n tra ta r en igualdad de 
c o n  di c lo n e s  con los  
industriales conserveros y

con los exportadores.
Durante la noche pasada, 

el delegado de Agricultura y 
el presidente de “COSA” 
(Cám ara O fic ia l Sindical 
Agraria) han mantenido en 
M allén (Zaragoza) varias 
conversaciones con los, 
agricultores, ' con el fin de 
e n co n tra r soluciones al 
problema, para lo que se 
pretende reunir en Tudela a 
las partes conflictivas.

En este momento en la 
zona conflictiva hay 700.000 
kilos de pimientos cargados 
en los remolques, que se 
pudrirán si no se les da pronta 
salida. Para ev itar esta 
situación se quiere que los 
compradores se lleven los 
pimientos sin precio, que se 
fijaría mañana en la reunión a 
celebrar en Tudela.

SANTIAGO DE CHILE, 
22 (Efe).— La Democracia 
Cristiana manifestó ayer que 
no aceptará que se dicte una 
nueva constitución politica 
sin que sea sancionada por el 
pueblo.

E l presidente de la "D C ” 
P a tr ic io  A y lw in , censuró 
tam b ién  la dec is ión  de 
declarar fuera de la ley a los 
partidos marxistas.

E l p re s id e n te  de la 
Democracia Cristiana dio esta 
ta rde  una conferencia de 
prensa a la que asistieron 
cerca de un centenar de 
corresponsales extranjeros.

P a t r i c i o  A y l w i n  
' responsabilizó al Gobierno 

del p res iden te  Sa lvador 
A l le n d e  d e l "desastre  
económico, social y  moral" 
que vivía el pais y  justificó la 
intervención de las Fuerzas 
Armadas en su deber de 
"devender la integridad de la 
patria” .

Aylw in reconoció que la 
C onstituc ión  chilena, que 
data de 1923, necesita  
innovaciones. "P e ro  esa 
empresa no es simple, no 
puede ser acometida por una 
Junta de Gobierno,'que tiene 
carácter temporal y debe ser 
consagrada por el pueblo

Msnifestó reiteradamente 
que reconocía la buena fé de

las Fuerzas Armadas, que 
expresaron, que devolverán el 
poder ,al pueblo tan pronto 
las circunstancias lo  permitan. 
"Nosotros esperamos que asi 
se haga y  que dentro de un 
lapso relativamente breve, | 
digamos dos años, pueda este 
p a í s  v o l v e r  a l  cauce  
dem ocrático- constitucional 
como corresponde a la 
idiosinerada d e l pueblo 
chileno".

A d m it ió  que existen 
"peligros” . "Creemos que hay 
tendencias de la ultraderecha 
e c o n ó m i c a  y  de la 
u ltrade recha  politica que 
pueden querer utilizar la 
emergencia que vivimos para 
retroceder en la historia”.

“ En la medida en que el 
Gobierno no se encamine al 
totalitarismo o a la regresión, 
tendrá la colaboración de los 
técn icos y  profesionales 
dem ócrata cristianos que lo 
deseen” .

Negó que hubiera una 
fractura en el seno de le. 
De m oer acia Cristiana, aun 
c u a n d o  reconoc ió  que 
diversas personalidades del 
Partido (Bernardo Leighton, 
Renán Fuentealba, Radomiro 
Tomic y otros) expresaron 
opiniones (sobre el nuevo 
Gobierno) que diferían de la 
posición oficial del Partido.
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y l tècnica es una gran cosa. ¿Hay 
alguien que se atreva a hablar mal de h  

 ̂ tècnica? Es que alguno de nosotros 
am os

nenflSj que----------  ---J
ñ íe s  ya xKrtustedes: h  técnica ha descubierto 
e l  “ c o m o  s i ’ \ Mediante extraños  
procedimientos la técnica ha logmdo qué los 
guisantes no sepan a guisantes. Se hacen 
cultivos experimentales, se abonan las tierras 
con fertilizantes monstruosos y  en esto sale 
un guisante como muy bien podía salir un 
balón de fútbol. Comet usted el guisante; 
seguro que no le sabrá a guisante. No 
importa. No se trata en realidad de un 
guisante. Es “como si” fuera un guisante. A 
ver si eso no tiene mérito.

¿Y  qué hay que decir del melón? La 
técnica ha conseguido operar por medio de los 
“standars” de vida moderna sobre una fruta 
tan rica como el melón. Sabido es que las 
fábricas de hielo están casi al borde de la 
quiebra. Porque antes se vendían barras de 
hielo. Hasta que apareció un anuncio en el 
que una dama mostraba un “fiigidaire” y 
decía llena de orgullo:

—“Mi nevera fabrica más cubitos de hielo 
que la de doña Soledad.

Decir esto la dama del anuncio y  empezar11/e.p
S A B A D Q

la guerra de los cubitos de hielo fue algO' 
verdaderamente simultáneo. Si pedirnos en un 
bar un whisky, acto seguido aparece el 
camarejq  ̂ ^trazos Y echa

■Cuouos de hielo én el vaso. Un vaso de whisky 
admite muy bien hasta seis cubitos de hielo. 

No he tratado todavía, como decía Wodehouse, 
“un imbécil que conozca a fondo el sabor del 
whisky”. Lo que conoceri es el sabor del 
whisky y  los cubitos de hielo, cosa 
completamente distinta. El whisky caliente, 
que es como a m í me gusta, no se üevcu Los 
cubitos de hielo tienen,  además, el 
conveniente de que suenan. Usted puede 
perfectamente coger un vaso de whisky con 
sus seis cubitos de hielo, tararear “Yo soy 
’aquél” y acompañarlo con los cubitos de 
hielo. Y  quien dice “Yo soy aquél”, dice 
también “El Vals de las Olas” o el “del 
E m p e r a d o r ”, que siempre agmda a los 
monárquicos,  o “ la Tomasa” que es 
populachera, pero expresiva.

La fruta tiene un rico sabor. Como diría 
Antonio Machín, “de aire tropical”. Mi amigo 
el catedrático Momles Oliver, me confesaba 
que en sus viajes por América había advertido 
una cosa y  era que las frutas americanas, 
siendo excelentes, padecían de una suerte de 
elefantiasis que las hacía poco apetecibles.

Comerse una manzana era lo mismo que 
comerse un balón de rugby.

- Y  además saben a pomada
Muy cierto esto. La aseveración de Momles „ 

Óliver, era perfectamente cierta. Yo me 
comí en New York una manzana que era un 
tubo de Bálsamo Bebé, lo pongamos como lo 
pongamos. Digo yo si a consecuencia de esto, 
la técnica quiso remediar las asperezas 
químicas que podría encontrar el consumidor 
en la fruta y  sacó el invento del hielo
granizado. Referido al melón, en nuestm 
patria suelen servimos tan rico bocado, con 
una capa de hielo machacado que tiene dos 
virtudes inmediatas: la primera, los dientes 
del gastrónomo se van a hacer gárgaras en diez 
segundos; si hay algún empaste se disuelve en 
el espacio, como Cartapacio, y en ocasiones la 
garganta se amomta hasta límites penosos. La 
segunda virtud es la más rotunda: el melón no 
sabe a melón. Sabe a una extraña mezcla entre 
nieve y madera vieja.

Todo esto son adelantos de la técnica. Yo 
h e  visto mujeres  que. lloraban con  
desesperación porque su nevera sólo fabricaba 
cuarenta cubitos de hielo mientras que la 
nevera de la vecina fabricaba sesenta. Por esta 
razón la vecina era más rica que ella. Es el 
mecanismo del “standard” de lujo. Nos hemos 
empeñado en que el hielo es un lujo y  en 
realidad es una tontería. En tiempos de mi 
padre había unos sistemas de enfriar la sandía 
o el melón muy baratos y muy eficaces. Se 
ponía la sandía al sol o se la envolvía en un 
paño húmedo. Y  el melón, bastaba con 
dejarlo en la pila y abrir el grifo del agua fría. 
Y  entonces tomaba uno melón frío y sündía 
fría. Lo peor de todo es cuando aplicamos la 
técnica del frío a los hombres y las mujeres, 
que ya la estamos 
aplicando. Entonces sí 
que podremos afirmar 
que nuestros padres se' 
lo pasaban mucho  
mejor que nosotros.

■■■
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Y... PARA COMER HAY QUE BEBER

^ i i o s ^ a U a r r o ES U.N PLAEER

BAR-RESTAURANTE

ESPECIALIDAD 
ZDRDNGUITDS 
ENTERITAS

C/Arzobispo Apaolaza^ 2 
(Junto Plaza San Francisco) I 
Teléfono 251187 '

Si fuera de casa 
piensa 
comer en el

Bar-Restaurante
f i  BUEIIBP

tiene que ser

1' dril
apariami(‘n lo

IdoQ
y y y

Restaurants

D E D E
MENÜ4le Rodríguez
Sbmoí distintos.
n-uebe nuestra especialidad.

Costa, á Tel. 217112 
SALONES cllmatizados

PIRINEOS
P iA iP ia O a  AVda. A lcalde 

Caballero, 22 
( Cogullada).
Telefóno 29 50 89

•  büLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

Amplio aparcamento

MERENDERO
L A  C A S IL L A

CONEJO I 
Í A ^ D O  CON I 
A JO L IO

_  e s c a b e c h a d o !  
N ^ Ó N  c a r a c o l e s !  

C O S T ILLA S  A  L A  [ 
C O D O R N !C E s|

A vda. (¡óm ez L ag u n a, s/ii 
/ A K A G P / A

M U S O N ^ ^  PitiO
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGDNESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA
sta, Teresa, núm. 32 
Telefs.; 255025-255850 
ZARAGOZA

Bar - Restaurante 
Ávd. San José 137 
Teléfono 41 10 53 , i

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS,

[ b a u t iz o s  y  c e r e m o n ia s !

Coma bieiif Barato y sapo 

tpiónde? en el Rastaurante

N A P O LIT A N O
Precios interesantes 

Avila, 12 -Telf. 255129 

Aiteraimmto propio

LOS ENLACES
c o c in a  TIPICA

APARCAMENTO 
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228 
Telfs.; 331996 - 333027

C A S A

EMILIO
ESPECIALIDADÉS

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels.: 2 1 8 06 4  - 22 8 14 5

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO  

TIPICAS PAELLAS
Local refrigerado Teléfono 21 80 90
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En INGLATERRA

Las mujeres comienzan a 
monejar camiones de 10 toneladas

LOS H0.P1BRES NO SE HAN OPUESTO. ADVIERTEN: "ES DURO"

POR J I L L  EVANS
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L
a  "penuria" de conductores de camiones no es, 
hoy.por hoy, una exclusiva chilena. En el mundo 
entero, o los transportes crecen excesivamente, 
o nacen menos hombres con destino de conductores 

de camión. El caso es que en Inglaterra, por ejemplo, 
se necesitan 25.000 nuevos conductores para que la' 
industria tenga la expansión que lógicamente debería 
tener.

Y los' ingleses, fieles a la leyenda, fieles a la 
tradición liberal, que según dicen tienen, no han 
encontrado ningún obstáculo para que las inglesas no 
trabajen también.

El hecho de que normalmente una mujer no tenga 
las espaldas anchas, los músculos y el vocabulario de 
un camionero no ha representado en realidad un 
obstáculo. Se considera que las características que 
hemos enumerado no son masque tópicos legendarios 
y que para conducir un camión no hace falta fuerza 
bruta.

Un día quise ir y ver personalmente cómo era la 
vida de las mujeres en este nuevo campo de la batalla 
de los sexos. Me dirigía la escuela en donde se enseña 
a conducir camiones. El instructor, un señor de unos 
cuarenta años, no se sorprendió en lo más mínimo ni 
en. lo más máximo. Como un alumno más, me 
condujo a un camión de ocho toneladas, y empezó a 
darme las in s tru cc io nes . Yo soy una buena, 
conductora. Pero la verdad, entre conducir un 
Rolls-Royce y conducir uno de estos camiones hay 
una diferencia semejante a la que hay entre conducir 
una avioneta y un Apolo, (supongo).

Con la temeridad propia de losinstructores.el señor 
en cuestión no pasó demasiado tiempo en la teoría. A 
los pocos minutos ya nos encontrábamos en la 
carretera; en el timón, gigante y duro me encontraba 
yo, por cierto nada asustada.

Hasta que llegamos a una curva, bastante cerrad|, 
por cierto. El instructor, en voz baja, casi relajada me 
dijo; "No empiece a dar la vuelta hasta que yo se lo 
diga".

Pero nos acercamos tanto que yb no hicé caso. 
Antes de que él me dijera nada empecé a dar la vuelta. 
Corno un bicho extraño, el artefacto no respondió a 
las reglas del volante, a las reglas universales de la 
conducción automovilística, sino que se comportó 
mal, como si estuviera trucado por algún croupier 
maquiavélico en una ruleta de carretera.

El instructor dominó la situación con toda la sangre 
f r ía  de un fanático , y me dijo: "Lo  estaba 
esperando"... Eso me consoló pues dejé de sentirme 
tan estúpida. Me dije a mi misma; Después de todo no 
soy tan torpe, ya que es una reacción normal". (Ahora 
me acuerdo que es ese el consuelo de los tontos).

Después de la clase, me fui a la cantina en donde se 
encontraban algunos de mis nuevos colegas. No hubo 
manifestaciones de protesta. De hecho, compartieron 
conmigo sus aperitivos, aunque la mayoría de ellos 
estuvieron demasiado ocupados terminando lo antes

posible para marcharse a casa.
Incluso hubo uno muy poco machísta que me dijo; 

"Creo sinceramente que las mujeres manejarían con 
mucho más cuidado que los hombres".

Otro me advirtió; "Es un trabajo duro. Muy duro. 
Puedes estar fuera de casa durante semanas". Luego 
agregó como temiendo descorazonarme: "... pero 
también tiene sus compensaciones".

Personalm ente, no creo que deje ningún 
autoestopista en la carretera, siempre que tenga una 
pinta decente, y siempre que no sea demasiado 
nervioso.

ssS
i

CAFETERIA I

- - - - - - - ' w
General S aniurjo , 1 
Te lé fono  2 1^02» 
Z A R  A 'G  O Z A

ESPECIALIDAD 
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES
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BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCD

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

ACCESO A LA UNIVERSIDAD
PARA MAYORES DE 25 AROS

50 por 100 aprobados en las últimas pruebas. 
Comienzan nuevos cursos el 2 de octubre

Centro de Estudios “ INTER“
S. Lorenzo, 9 - Teléf. 291419 - Información y matrfcuta 
de 4  a 8.* Sábados, de 9 a 1.

S A B A D O . 22  D E S EP TIEM BR E  DE 1973



f f T ' F ’

...
Por Ne'stor Lujan

A
l a  altura en que estamos del mes de 
septiembre todo el mundo universitario 
está todavía pendiente de los rumores 
sobre si se establecerá una reforma que sería 
trascendental: la de que el curso escolar se 
inicie, con el año natura!, en enero. A tales 

dqdas ha contribuido la petición del rector de la 
Universidad de Barcelona, quien tras adoctrinar 
a su Junta de Gobierno -q u e  no es otra cosa 
que un dócil organismo consultivo- y  sin 
conocer la opinión del resto del profesorado, ha 
•formulado esta inaudita solicitud a! ministro. El 
doctor Carreras, profesor de Derecho Procesal 
de la Universidad de Pamplona y  parece ser que 
ahora de la de Oviedo, es rector en Barcelona y  
se muestra firme y apresurado partidario de esta 
reforma.

A los españoles ajenos a la diaria peripecia de 
los problemas universitarios les sorprenderá 
grandemente que, de pronto, sea tan perentoria 
esta medida que daría un vuelco a toda la 
estructura escolar de la enseñanza universitaria. 
Y no atinan a que sea prisa de horas cambiar lo 
que ha durado siglos. Intentaremos explicárselo 
a ustedes por ver si así logramos explicárnoslo 
nosotros mismos.

A los pocos días de tomar posesión de su 
cargo, el ministro de Educación y  Ciencia lanzó 
la idea de establecer el calendario del año 

nuevas universidades que se

^periodística, a! filo del diálogo, sin Ja 
m enor solem nidad. Durante las semanas 
subsiguientes, en las letárgicas vacaciones de 
nuestro verano, circularon los más variados 
Tumores sobre esta posible reforma. Las tres 
Universidades barcelonesas - l a  antigua, llamada 
centra!, la Autónoma y  la Politécnica- enviaron 
una petición a! ministro en que se abundaba en 
sus ideas. Pero éste, de regreso de un viaje a 
América, "desvaneció es reforma para este año 
aunque bien podía suponerse que- "in pectore" 
guardaba su idea para una posterior aplicación 
ya que la anunciaba, con carácter experimenta!^ 
para las nuevas universidades de Málaga y  
Extremadura. Y cuando las aguas del rumor se 
habían aquietado, el rector de la Universidad 
barcelonesa antigua o centra! —que fue 
fundada, si m i memoria no falla, n i me es infiel 
por Alfonso el Magnánimo-, formula, a quince 
días vista del inicio teórico del curso, esta 
sorprendente petición sin contar con las otras 
Universidades que quedan así confusas y  
alarmadas

Ante todo, nos parece extemporánea esta 
presurosa propuesta sobre una reforma tan 
grave. Bien sé que a muchos alumnos y  a no 
pocos profesores les parecerá de perlas porque 
se trata de retraer el curso y  quizás liquidar 
favorab lem ente  una serie de asignaturas 
pendientes, pero sus motivos son, en genera!, 
accidentales y  anecdóticos. Dar ■ un paso así, 
con tanta premura e irreflexión, se nos antoja 
temerario. Y aún más si consideramos que no se 
aportan argumentos sólidos y  convincentes para 
esta radical reforma de! calendario que traerá 
un transtorno tota! a la vida escolar de España. 
Una reforma tal no puede hacerse en tan breve 
plazo de ‘ tiempo y  sobre una vida universitaria 
que bastante desbaratada está, fatigada de 
innovaciones contradictorias, totalmente 
improvisadas la mayor parte de ellas. Imponer 
un nuevo calendario , in s ó lito  en las 
Universidades del hemisferio norte de la tierra, 
merece quizás un mayor detenimiento en la
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consideración de sus pros y  sus contras. Y ño se 
nos aporte como ejemplo la Universidad 
alemana; en Alemania tradicionalmente el curso 
se divide en dos semestres que se inician en 
octubre y  marzo,

Y tan acuciantes urgencias de renovación, 
discu tib les  cuanto menos, nos parecen 
in o p ortu nas  an te  tantos problemas que 
deberían solucionara antes que añadir éste, 
cuyo argumento más válido es el de hacer 
coincidir el año académico con el fiscal. Mala 
doctrina suele ser en principio adaptar la 
realidad a un sistema administrativo y  más en 
este caso, en que el incremento de alumnos en 
el último trimestre es absolutamente previsible; 
más lóg ico  resultaría adaptar el sistema 
ad m in is tra tivo  a una realidad facilmente 
co n tro la b le . Porque todos los demás 
argumentos, de los cuales es el más eficaz la 
diviaón def año en trimestres, bien puede 
hacerse con el calendario actual.

Nos encontramos ante problemas de una 
gravedad suma. Citaremos aunque sea a vuela 
pluma, algunos que se exjgen, a nuestro modo de 
ver, más urpente_iemed¡q. J/ayan p or orden:. La 
W f^ íá  d e ^ fe s o r a á ó  
sistema coherente pata su formación: no 
existen becas, n i estímulos-para la investigación 
científica, n i equipos preparados para las nuevas 
oleadas de alumnos Buscar una fórmula de 
financiación razonable para que no continúe el 
sistema de enseñanza casi gratuita que favorece 
a tos hijos de las familias acomodadas a base de 
los impuestos indirectos que pagan en mayor 
proporción los pobres Encontrar un status 
digno para el profesorado no numerario que 
sobre s í soporta más de un cincuenta por ciento 
de la carga docente de la Universidad. La 
existencia de unos planes de estudio retrógrados 
de nueva creación que están en pugna en la 
mayoría de casos con un sistema moderno de 
enseñatiza. Garantizar mínimamente que los 
alum nos concluyan las carreras con unos 
conocimientos reales y  no con unos saberes más 
bien ficticios apoyados en la pompa del título. 
Y  tan tos más problemas que alarman, preocúpan

y  obsesionan a todos los observadores de una 
Universidad desmoralizada, en un esfuerzo 
hasta ahora bastante desafortunado para no 
perder contacto espiritual con la realidad actual 
del país Y  herida por el natural descontento de 
su innegable falta de eficacia docente. Y  dolida, 
además, ante la paulatina desaparición de aquel 
sueño de primavera de hace tres años que se 
llamó autonomía.

Ante toda esta situación, la idea de abrir un 
nuevo calendario escolar aplicado parcialmente 
y  a toda prisa nos parece el colmo de la 
imprevisión, del prurito reformador sin calcular 
las consecuencias inmediatas y las de a largo 
plazo. Nuestra enseñanza cuenta en lo que va 
de siglo con más de una buena docena de planes 
de segunda enseñanza, más de media docena de 
sistemas para acceder a los estudios superiores, 
infinitas variaciones, revisiones y  enmiendas de 
tales estudios. La comezón de variar ha llegado 
ahora a lo que ningún país ha realizado: 
cambiar el calendario y  apresurarlo en días, en 
horas casi. Todo aconseja demorar esta reforma, 
que, incluso a t í tu lo  d é  experimento, 
aumen tará el desbarajuste genera! y  progresivo 
que rige nuestra vida académica. S i se ha de 
hacer, bueno será oir a todos Tos organismos 
consultivos, recapacitar serenamente, calibrar 
sus ventajas e inconvenientes, obrar con una 
cierta pausa. Se impone una meditación.

Bien está el "slogan" turístico de que España 
es diferente pero no lo llevemos a innecesarios 
extrem os. Cuando^ se construyeran lo s  
ferrocarriles españoles se hicieron a un ancho de 
vía distin to del de Europa, para evitar, según las 
crónicas, la invasión de España por vía férrea. 
Quisimos ser distintos y  en ello estamos hasta 
hoy. Ahora pretendemos inventar un nuevo 
calendario único para nosotros, otro ancho de 
vía  universitario para nuestro propio uso. 
Reformar profundamente lo que es hasta cierto 
punto superfluo y  olvidar b  fundamental son, 
por frecuen te  desdicha, las aportaciones 
españolas a! progreso. Parece que así se mitigan 
ilusoriamente Ja gravedad de los problemas 
reales...

gabriel giuda b^ddl
A CIELO 
ABIERTO

■

Una novela de 
GABRIEL G. BADELL 
(finalista del Nadal)

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS

L 4ni
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L p o r  3
pMtergado". hizo do* golea de lo« 

SUJO! poniendo el multado en el alero.
Luego, lai circuniiancíai, los fallo* de 

N ieve* y la ex p u liión  de Molino« 
conbibuyeron a que llegara defilútivainente 
cita derrota anú*to«a por cuatro golea, a 

' dea con que el Zaragoza hizo turíHno en tu 
rodije de verano por lai lila* .Afortunada«.

CÓatio golea «i ae {HCnaa. a«a owdMr 
tanto« aunque «ein golea de yerno . El 
Zaragoza te  fu«a balda« peran rroi^e del 
•atki. E l marcador, «uÍmó ta ito  como U 
gMDlku ¡quéplndiactto!

Caldos marcó los 2 
goles zarogocistos

TARAGOZA 
DEPORTIVA"

Querida “ Z.n.” :
Celebraré que al recibo de ésta te encuentres plenamente restablecida de tu 

I presidencialitis a ^ d a  padecida durante el larguísimo verano tpie acabamos de soportar. 
Unos decían que tu alarmante enfermedad sólo era una zalbitis pasajera con granos 
blancos, pero con tantos, que bien se podría con ellos, de no estar pasados ya, 
confeccionar la mejor paella zaragocista.

Tó, la que otras veces mordías a dentelladas de titular; la que te rasgabas las vestiduras 
de papel porque los árbitros salieran del campo cantando “ La Parrala” tú, aquella niña 
terrible del pelotón zaragozano, cuyos gritos trepaban por todas las paredes del fútbol 
nacional, te quedas este verano como un orfeón afigeÚcal de voces blancas: “ ¿Ouién 
soñaba más? “ ¡Qué pinchacito! ’’ “ ¡Arriba los corazones ...y  las cuotas! ’! Sólo tuviste 
valor para hacer esta/pregunta: “ ¿Treinta millones por la ventana?” Los de la Junta 
Directiva debieron de pellizcarse para creerlo. ¡Traición, traición! “ Z.Q” decía que 30  
millones, y sólo eran 28  ¡Qué exageraos! Todas las copas de plata de la Sala de Trofeos 
se empañaron de niveo rubor. La falta de costumbre en el antiencomio hizo temblar a los 
directivos más serenos, que musitaron, présurosos.una oración por los elogios muertos.

Yo sé, querida “ Z.Q.” que tu lisonja veraniega, fue una dolencia pasajera de la que te 
encuentras bien recuperada. Repón las fuerzas perdidas en el estío, chatica mía, y no 

■ hagas caso alguno a^sos rumores malignos de que si también tú te piensas presentar a 
concejala.

Esperando de ti que afines las uñas, los dientes y las ideas de tus criticas, con la 
repajolera y zaragocista incisividad de siempre, ŝe despide éste que te azuza y que te

___l u c i f e r  _

Ante el Zaragoza-Real Socied^

IRIONDO,
o p t i m i s t a

SAN SEBASTIAN, 22 (Crónica especial de “Alfil” 
“ARAGON/exprés” ).—Hastaeldíadehoy sábado a rtiediodía en ’ 
propia capital aragonesa no habrá decidido Rafael Iriondoel equipóse ' 
Real Sociedad qué se enfrentará el domingo al Real Zaraao2a 
“ La Romareda” . * *

Cuatro eran las dudas en el bando donostiarra a principios gei 
semana. Estaban de baja Urréisti, Bpronat, Corcuera y Satrusteg  ̂
“tocados” los dos primeros en el partido contra el Athlétic '  
Bilbao y enfermos los dos últimos.

Boronat y Urréisti actuaron ayer normalmente en 
“partidillo” de entrenamiento celebrado por el equipo guipuzcoaii 
y estarán en condiciones de jugar ante el conjunto aragonés. Si 
forzar el ritmo, tomó parte en el entrenamiento, junto a si 
restantes compañeros, Satrústegui, aún no recuperado del todo 
queda definitivamente descartado Corcuera.

La m ayor duda que tiene el técnico donostiarra, qgj 
anteriormente lo fuera del Zaragoza, es la del delantero centra, s 
intención es reservar a Ansola para los partidos de Atocha, perog 
se sabe si podrá contar con Satrústegui o si dará entrada 
Muruzábal, otro joven valor, en el eje del ataque blanquiazul. ' 

Con estos antecedentes, puede decirse que el equipo conelqa 
la Real Sociedad. inicie el partido frente al Zaragoza seri; 
siguiente: Urruticoechea; Corriti, Martínez, Murillo; GazteU 
Cortaberría; Araquistain, Amas, Muruzábal, Urréisti y Boronat > 

En el sistema de juego realista, que es un 4-3-3, tendría i 
siguiente posición en el campo: Urruticoechea, portero, Gorrii 
Martínez, Cortaberría y Murillo, defensas, Gaztelu, Amas] 
Urréisti, centrocampistas y Araquistain, Muruzábal y Boronat' 
delanteros.

También es posible que Lema releve a alguno de sus compañertj 
de la zaga, según vaya desarrollándose el encuentro. 1

Iriondo es optimista ante este desplazamiento. La Real h 
obtenido buenos resultados en sus últimos desplazamientos 
Zaragoza y confia en enjugar el negativo que le queda de losd 
con que inició la liga, al perder en Atocha frente al Granada.

Como es habitual cuando se realiza este desplazamiento d 
equipo donostiarra, serán bastantes los aficionados guipuzcosni. 
que acompañen a la expedición del club blanquiazul, coni; 
habitual entusiasmo en el aliento de los jugadores desde li ; 
graderi'os.

PREFERIMOS pecar de 
e x i g e n t e s ,  d e  
incotíformistas que de 

blandengues. La linea suave, 
blanda y  ten te  mientras 
cobro, no nos va. N i nos ha 
ido nunca.

Dentro de las posibilidades 
zaragocistas, que aumentan 
de d ía  en día, merced  
p r in c ip a lm e n te  a l apoyo 
económico y  moral que le 
prestan los socios. Y  todo hay 
que decirlo a la excelente 
gestión de la directiva, por lo  
menos hasta este momento, 
lo  querem os todo. O el 
máximo.

N  o nos 
program as ni

EL FUTBOL EN LA "TELE'
Televisión Española ha confeccio

nado ya su «calendario» de partidos 
de la presente Liga a transmitir en 
directo. Son éstos:

23 de septiem bre: At. de Madrl'd- 
Elche.

30 de septiem bre: R. Sociedad-Bar- 
celona.

7 de octubre: B arcelon a-R . Madrid.
12 de octu bre: Celta-V alencia.
28 de octubre: Z aragoza-M u rcia.
4 de noviem bre: At. de B ilbao-Z a- 

ragoza.
11 de noviem bre; Sin determ inar.
18 de noviem bre: R. Maclrid-Las 

'Palm as.

2 de diciem bre: V alencia-G ran ada.
9 de diciem bre; R. Sociedad-Celta. 
16 de diciem bre: At. de M adrid-

Zaragoza.
23 de diciembre-: Sporting-R eal S o

ciedad.

30 de  diciembre: Valencia-Barce
lona.

6 de enero: Oviedo-At. de Madrid. 
13 de enero:' M urcia-Español.
20 de enero: Español-A t. de Bilbao.
3 de febrero: C elta-M álaga.
10 de febrero: Barcelona-R. So

ciedad.

17 de feb rero: R. M ad rid -B arce
lona.

3 de m arzo : At. de Bilbao-M urcia.
10 de m arzo: E¡spañol-Valencia.
17 de m arzo: V alencia-R . Sociedad.
24 de m arzo: At. de Bilbaó-Barce- 

lona.
31 de m arzo: Racing de S antan - 

der-Espaflol.
7 de abril:, M adrid-EIche.
14 de abril: O viedo-Zaragoza.
21 de abril: Z aragoza-A t. de Ma

drid.
28 de abril: A tlético de M adrid- 

B arcelona.

sirven ios! 
las táctias 

excesivamente limitadas. Hay 
que ir a todos sitios a gandí. 
Sin  arrogancias pero sin 
exageradas modestias. Hoy el 
cuadro zaragocista puede 
t e n e r  t o d a  clase de 
pretensiones. Lo que no 
quiere  d e c ir  que consige 
hacerlas efectivas. Peto 
inicialmente no se debe de 
renunciar a nada.

Ya se ha visto lo que han 
sido capaz de hacer los 
aparentemente insignificantes 
sobre el papel ante el Madrid 
y  el Barcelona. Nosotros,poi 
supuesto,no somos menos.

Claro es que si no le meten 
goles, o se consiguien_ con 
cuenta gotas, estos logros de 
los que hablamos, será muy 
difíc il hacerlos realidad, ü'l 
menos hay que intentarm 
tirando a gol más y  mejor de 
lo  que se está haciendo en los 
comienzos ligueros.

Y el muro de contención 
h a y  q u e  c imentar lo  i  
cementar lo,  evitando esns 
f a c i l o n a s  f i l t r ac ion e s  
enemigas.

Después de todo, nosoitos 
con nuestras exigencies 
cr í t i cas sólo preténdeme 
estimular al Zaragoza y  a los 
jugadores para que nos sirven 
triunfos en cadena. Y tén^se 
en cuenta que de las victorias, 
lo s  que  se beneficien 
d i r e c t a m e n t e  son los 
jugadores, ¡Luego entonces.
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CABIRIA y el 
fútbol ESPAÑOL

La jornada de mañana

Me jo r  cantar, cantar las verdades y 
cantarlas a tiempo, para evitar el 
tartamudeo que pueden provocar 

las plosiones de terceros o las presiones 
interiores de cada cual. El fú tbol español, 
en '¿n  m o m e n t o  im p o r t a n t e  y  
t ranscendente, necesita que todos 
cantemos, que nos o lv idemos de 
tartamudear, que vayamos manejando el 
bisturí", en exclusivo beneficio de un 
paciente en estado de coma, que de 
ninguna manera puede recobrar la salud a 
base de aspirinas y  paños calientes.

Nuestro fútbol, el fú tbol español, vive 
y  medra rodeado de tópicos, envuelto en 
frases prefabricadas y  palabrería del peor 
estilo, adulterado por el amaneramiento y  
perjudicado por múltiples defectos de 
capi tal  impor tancia ,  presumiendo de 
poseer una dosis de fuerza mal entendida 
y  un caudal de violencia muy bien 
administrada. Nuestro fútbol, el fútbol 
español, falla precisamente por su base, 
cual si se tratase de un castillo edificado 
sobre arenas movedizas.

Nadie se preocupa verdaderamente de 
encauzarlo desde la juventud, desde la 
i nfancia,  p o r  los senderos siempre 
positivos de una excelente preparación 
física y  después a elegir el deporte más 
apropiado a nuestras características. Buen 
profesorado para los alevines, infantiles y  
ju^qyuJqs, en el aspecto físico, tecnico, 
táctico y  psicológico; lo demás ya vedrà 

sus pasos contados. Sin embargo,

sumergfSos en un océano de mediocridad 
y a m a n e r a m ie n to  tradicional o

/
costumbrista, jamás podremos situarnos a 
nivel europeo.

y  así, cuando el fú tbol español se 
asoma al exterior sin envoltorios, con la 
cara lavada, como la Cabiria de la esquina

cuando se libera de pinturas y  postizos, 
ya vemos lo que ocurre: Somos un asco, 
un verdadero esquito. Hablamos de que el

Atlhétic de Bilbao ha conseguido en 
Moscú un buen resultado, pero conste 
que tenía enfrente once hermanitas de la 
caridad, ‘ once "pepas”  vestidas de 
fubtolista, a un conjunto que llevaba un 
m o n tó n  de jornadas án conocer la 
v ic tor ia ,  jugando mal y  obteniendo 
resultados negativos. No nos engañemos, 
mejor cantar, para no tartamudear.

Por lo demás, pierde el Madrid con 
discreción ep Inglaterra, empata el 
Atlético capitalino' con los turcos en su 
prop ia  guarida, decepcionando a sus 
entusiastas seguidores, para terminar los 
equipos catalanes, Barcelona y  Español, 
pero sobre todo el Español, al jugar en 
" S a r r i á ” , sal iendo derrotados con 
estrépito y  sin que podamos echar mano 
de a tenuantes n i  eximentes. Cinco 
equipos sin marcar un solo gol y  cantidad 
de jugadores presumiendo a todas horas 
en la barra de la cafetería, exigiendo 
e m o l u m e n t o s  d e  m i n i s t r o  
plenipotenciario y  poniendo el grito en el 
cielOj pupa al nene, cuando se ponen en 

.:erttredicho sus tan cacareadas" virtudes 
'balompédicas. Mejor cantar, para no 
tartamudear.

Lo REAL SOCIEDAD. 
RIVAL INCOMODO

Primera División: Granada-Gijón, Wlürcia-Castellón, Atlhétic de 
Bilbao-Real Madrid, Zaragoza-Real Sociedad, Barcelona-Ê ^̂ ^̂  
Málaga-Celta, Oviedo-Santander, Atlético de Madnd-Elche y 
Valencia-Las Palmas. Ya tenemos un derby de la máxima: 
Barcelona-Español, aunque no llegue precisamente en buen 
momento.

Segunda D iv is ió n : C ádi^-L inares, H ércules-Levante, 
SafradeM-Sevil+a^ Coru ñ a -T en erif e, O re n s e -V a lla d o lid , 
Burgos-Osasuna, Salamanca-Córdoba, Tarragona-Baracaldo, 
Betis-Rayo Vallecano y San Andrés-Mallorca. Jornada incierta en 
Imeas generales y algunos encuentros de “vitigudino” .
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¿DE QUE SIR VEN LOS EXTRANJEROS?

Los responsables, seguramente no se han sonrojado, 
ante el papel hecho por los equipos españoles “a nivel 
europeo”, en los partidos de fútbol del miércoles

V nuestros importados, “sin dar una’ '. Porque los 
equipos españoles tenían buen húmero de extranjeros 
en sus filas: Ovejero, Benegas, “Panadero” Díaz, 
Becerra, Sotll, Mas, Touriño, Netzer... ¿De qué han 
servido?

Un equipo que ha estado compuesto en su totalidad 
de jugadores españoles el Atlétic de Bilbao, ha 
obtenido el resultado más digno: empate a cero en 
Rusia, ante el Torpedo.

¿De qué sirven? Y los clubs “erre que erre, en no 
preocuparse de la juventud en cada regional’ Seguro 
que no se ruborizan. Según ellos, es mejor traergentede 
fuera.

Hay un refrán que dice “De largas distancias, largas 
mentiras”.

¡Se están luciendo los partidarios de traer “gente 
defuera”!

¡"Billétibus am carteram meam”! que dijo... ¿Tito 
Livio?

LOS RESER VADOS O LOS RESERVAS

Los considerados suplentes, jugaron un partido el 
miércoles contra el Aragón. El equipo estaba formado 
por los zaragocistas del siguiente modo: José Luis;. 
Blanco, Ruiz Igartua, India; Duñabeitia, Lacruz;Soto, 
Nasarre, Galdós, González (José) y Gómez Vila.

Por el Aragón lo hicieron: Villanova, Lahuerta, 
Blesq, González, Sampedro, Fatás: Lamarca, Latorre, 
Camacho, Aragonés y Tosao. También intervinieron 
Emilio, Lucinio, Pascual Morcillo y Sanz. En el 
primer tiempo terminaron empatados a cero goles Y, 
en el segundo. Soto marcó dos tantos y uno Blanco. 
Por el Aragón Emilio logró un bonito gol, Lo malo es 
que los chavales llevaron “de calle” a los componentes 
del Real Zaragoza, en muchos momentos del partido.

¿Da que pensar? ¿Se reservaron los reservas? ¿ Y si no 
se reservaron? ¿No? ¿No? ¡Pero qué bien juegan los 
chavales del Aragón! En Liga ¡todo victorias! Eso 
compensa ¿O no?

LA REAL SOCIEDAD CON “PLOMO 
ENLOSPIES"

Asi ha dicho un critico vizcaíno al juzgar la 
actuación de los jugadores de la Real Sociedad en su 
ùltim o encuentro: “Algunos jugadores veteranos 
tienen aún plomo en los pies”,.

No está mal. Que sigan teniendo ese plomo el 
domingo. Y así se les pondrán en acción la velocidad 
que ha demostrado el Zaragoza en los últimos 
partidos. ¡Que vengan con plomo en los pies! ¡Que 
hagan “el buzo”! ¡Que se hundan en el proceloso 
mar de la goleada zaragocista! ¡Ah!

Porque llevan marcados dos goles al Celta, uno al 
Santander y uno al Español, los jugadores del Real 
Zaragoza. ¿Que son pocos? Menos llevan'.marcados 
otros equipos que están clasificados delante.

¡Ya, ya! Que a esos equipos les han marcado 
menos goles? ¡Pues al Valencia le han “colocado” 
cinco, como al Zaragoza! ¡Venga, duro, con los del 
“plomo”!

Muchos tiros a puerta, aunque sean con perdigón.
¿O no?

“¿COMO VOY A DECIR ESO? ’

El buen árbitro catalán Forés fue objeto de 
preguntas al ser visto en “Sarriá”antes del partido con 
el Real Zaragoza. No quiso contestara muchas. Sólo al 
serle preguntado por las palabras de alusión al 
presidente de la P’ederación Española, Pérez Payá, ante 
Mariano Moreno, respondió: , ~

- .¿Cómo voy a decir yo eso? No es capaz de 
decirlo ni Forés, ni ningún árbitro español.

¿Verdad Cañera?

Tercera División, II Grupo: Tolosa-Endesa de Andorra, 
A lavés-G uadala jara , M iran d és -A tlé tico  M adrileño, Peña 
Sport-Salmantino, Osasuna Promesas-Pegaso, San Sebastian-Getafe, 
P alencia-Tudelano , Eibar-Barbastro, Moscardó-Logroñés y 
Castilla-Carabanchel. Muy difíciles papeletas, en Tolosa y Eibar, 
para la representación aragonesa.

Esta vez lo de rival incómodo no es tópico, ya que todos 
sabemos que la Real Sociedad, conjunto formado a base de cantera 
y siempre difícil en todos los terrenos, viene dando guerra en “ La 
Romaieda" a través de los tiempos y obteniendo resultados 
positivos. Los pupilos de Rafael Iriondo saben defenderse con la 
eficacia de los mejores cuadros y como además el mister 
blanquiazul nos conoce como la palma de su mano..»

Esta puede ser la formación realista, para el partido de mañana 
en “ La Romareda” : Urruticoechea (novedad para el aficionado 
aragonés, a escala de Primera División). Gorriti, Martínez, fVIurillo; 
Gaztelu, Cortabarría; Amas, Araquistaín, Ansola, Oyarzábal y 
Boronat. Sin descartar a Lema, Urréisti, Muruzábal... Juventud y 
fuerza, fuerza y juventud.

El Real Zaragoza, si ‘̂Carriega’’ no dispone otra cosa, puede 
formar así: Villanova o Irazusta; Royo, Manolo González, Vallejo; 
Duñabeitia, Violeta; Rubial, García Castány, Ocampos, Planas y 
Leirós. Sin olvidarnos de Blanco, Ruiz Igartua, José González y 
Galdós,

Dirige la contienda el colegiado balear señor Rigo Oliver, de 
sobra conocido por estas latitudes aunque no siempre se le 
recuerde con agrado. Que Rigo es un árbitro de primera línea nadie 
puede dudarlo, sería absurdo, pero que a veces se complica la vida 
sin motivo que lo justifique, tampoco. Veremos con qué pie pisa 
“ La Romareda” este domingo...

El partido se presenta muy difícil, este detalle para nadie es un 
secreto, al tratarse de la Real Sociedad. Y como además resulta que 
el Zaragoza necesita los puntos, tanto para conservar el valioso 
positivo conquistado en S antander, como para evitar 
preocupaciones de cara al porvenir, esperamos y deseamos gue se 
llene nuestro.recinto municipal y que “ se note” el jugador numero 
doce. Que así sea.
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E n  m i pa
P E N S A M IE N T O S

La fu tu ro lo g ia  era los demás países es el fu tu ro  previsible 
nuestro a veces, más que fu tu ro  previsible se me 
ciencia-ficción.

ai

Lo  curioso en este país es que el m añana p o lít ic o  es trotado 
muchos com o un fu tu ro  in d efin ido .

Para dar la vuelta a la to rtilla  es condición  previa y  nece 
disponer de una to rtilla .

E l d ía  triste será aquél en que en vez de desencadenársela] 
de brujas”  se m onte  la “caza de hum oristas”.

E n  opin ión  de a la n o s  observadores m u y  discutUín. 
sim patías hacia la izqu ierda vienen provocádas p o r  los aprtl 
que dá la derecha

D IA L O G U IL L O S

—La A d m in is trac ió n  echa el fre n o  a los precios... 
- Y a ;  pero  ¿qué pasará si se rom pen los frenos?

— Tenem os un buen p la n  de carreteras en e l pa ís ...
Sí; y es curioso, sin embargo, que para  llegar a la com\< 

dem ocratización  todav ía  nos fa lte n  los accesos. \
—x / í ' ' i

—¿Q ué hacemos con nuestro “ tercer m u n d o ” ?
— ¡Q ué pongan un tele-club y  que instalen un ordené 

electrónico  para  regular e l paso de los rebaños p o r  los puebloŝ

— Yo creo en la dem qcracia del M o v im ien to .
— Y y o ;  p e ro  p o r  ahora, y  m ientras no cam bien las cosas, meq̂i 

cora la aristocracia del inm ovilism o.

§ m

í 'S S 'S li

'■'S

—He leíd o  que se necesita una legislación para que se puedan 
extraer ojos de manera legal para los bancos de ojos. ¿Es cierto qu® 
faltan ojos? ,

—Sí. Faltan ojos. Pero tam bién faltan lenguas. Y también faaao 
oídos.

— ¡Caray, cuántas cosas faltan, dem ontre!
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Algunas de las películas 
programadas frecuentemente 
en las salas españolas rebosan 
tenía sangre, que uno, cuando 
vuelve de verlas por la noche, 
p  no sabe si irse a la cama, 
como un señor corriente, o ai 
etaúd, como todo un señor 
vampiro. ^

El cine de calidad atrae a 
los cinéfHos; y  el cine de 
sangre debe atraer a los 
hemó filos.

•
S i es c ie r to  que e l 

espectador de las películas 
terroríficas realiza a nivel 
i n c o n s c i e n t e  u n a  

identificación ambivalente 
de significado sadomaso- 
quista, sintiéndose a veces 
protagonista y  a veces víctima 
de lo que sucede en la 
p a n t a l l a ,  v i e n d o  l o s  
refinamientos sanguinolentos 
que fotografían últimamente 
los productores del género, 
con general aceptación por 
parte de! respetable, hay que 
concluir que vaya angelitos 
que forman actualmente el 
respetable. ^

Cuando salga de! cine, 
después de ver una cinta de 
las de sangre, ya no me 
apetece tomar un ¡/vhisky. 
siem pre me apetece una 
sanfrfa. ^

L a  m e d i d a  de  las  
frustraciones reprimidas en ef

d i r e c t a  y ^ ^ e r i d i a n a ,  
estadísticamente mensurable, 
el n ú m e r o  de  f i l m e s  
sanguinarios que cubren la 
cartelera semana!. - - . ,•  '

Me preocupa que el éxito 
popular de las películas 
sangrientas no preocupe a 
casi nadie.

•
La aceptación del film  

erótico made in Spain, en 
nuestras latitudes, era lógica, 
dada la archisabida represión 
sexual de! macho hispano. 
Pero si el éxito del fílm 
sanguinario que fabrican 
nuestros productores obedece 
a ^condicionam ientos  
similares ya es para echarse a 
temblar

- ü

PENSAMIENTO
PROFUNDO

D o n  E u f e m i o  
Perezcochaga Banacloches, 
famoso en la peluquería de 
su barrio por la profundidad 
de sus frases y pensamientos, 
dijo el otro día, mientras se 
arreglaba el bigote, lo que 
sigue:

— C u a n d o  l o s  
Comentaristas se refieren 
elogiosamente a hechos y 
Personas calificándolos de 
irrepetibles, todavía no sé  si 
io dicen como piropo o para 
enimarse a sí mismos que no 
se volverán a repetir.

c¡

¡Guopq politizada!

-¿ T ú  crees que hay dos Españas?
-S í; la del Primer Canal y la del U. H. F.

HHnnnBPnnnpnnanngnnnannnan
m F

- 1 -

Dice el refrán que "querer es poder".
- ■Pues Uion: cuando uno se ve obligado al "querer* porque no

puede llegar al "p o d e r" , automáticamente ingresa en la 
"oposición".

- 2 -

Teóricamente en la "oposición" no debe reinar el buen humor, 
ya que se dice que en ella se agrupan los descontentos.

-A q u í hay muy pocos políticos de la "oposición"...
-Natura lm ente. Porque para ingresar en la "oposición" 

convocamos oposiciones. Y no pasa casi ninguno.

-  4 -

Cuando un político es depuesto, la gente sádica se frota las 
manos y cuenta el tiempo, que tarda en integrarse en la 
"oposición".

- 5 -

Ciertos políticos se preocupan hasta cuando al leer su horóscopo 
se enteran de que tienen algún astro en oposición.

- 6 -

Según a qué clase de poder, en esto del juego poder-posición 
interesa que haya muchas clases de oposición si se consigue que a 
su vez las oposiciones sean opuestas entre sí.

Cuando en la oposición se encuentran muchas figuras que 
anteriormente detentaron el poder, los ingénuos se interrogan sobre 
la razón de que no aprovecharan aquel tiempo de mando para 
haberse opuesto a base de bien.

- 8 -

Siempre resulta curioso encontrar entre ios que practican la 
"oposición" política a personas que triunfaron en las oposiciones 
académicas.

PREGUNTA

-¿ P or qué hay veces que 
no se acatan enseguida las 
n o r m a s  d e  o b l i g a d o  
cumplimiento?

- S e g u r a m e n t e  p o rq u e  
habrá gente que quiere probar 
a ver si el cum pliniento n6 es 
tan obligatorio com o se dice.
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A vida política, expresión que se emplea para designar la esfera de 
.actividades del Estado, va alcanzando su tono normal por todas 
• partes favorecida por el momento preelectoral que tiene la 

emocional incertidumbre de quien duda en arrojarse a uno de nuestros 
gélidos ríos de montaña. Y  si hasta ahora todo se reduce a bromas 
rumores y desmentidos, pronto se iniciarán las más rebuscadas 
estrategias electorales, la conquista de los influyentes y la simpatía de 
los indiferentes. El aspirante a candidato ensaya y perfecciona sus recur
sos electorales^ sonríe, contemporiza, extrema su amabilidad y redondea 
sus argumentos despojándoles de las aristas del egocentrismo y la vanidad Qen mdl 
hombres de toda España, acaso más, deshojan la margarita del resultado 
hipotético para fundar en el “sí” o en el “no” su candidatura. Y  
también en su economía, porque ya ni se estila ni tampoco sería 
efectivo el mitin político; y la mínima propaganda, especialmente en las 
grandes ciudades, pone el costo a la altura de un número no demasiado 
importante de carteras. Así resulta que una parte de los ciudadanos, 
voces claras que nos hacen buena falta, no puden participar en las 
funciones políticas representativas más accesibles. De otras, nada 
digamos.

NUESTRO ARAGON

P ERO el proceso electoral inmediato no basta para borrar otras 
cuestiones que afectan a nuestra región, como son las que se= 
refieren a las comunicaciones ferroviarias. Porque de un tiempo a 
esta parte parece existir una prisa desusada para demostrar que nuestros, 

ferrocarriles secundarios no sirven para nadá. La alarma salta de un 
punto a otro de nuestro territorio regional sin tener el sosiego de una 
declaración tranquilizadora, acaso porque hoy se manejan mejor los 
silencios que las palabras. Tres líneas ferroviarias parecen estar 
amenazadas. Mejor dicho, que ya son solamente dos porque la tercera 
ha sido clausurada.

Lo peor de esta política de “vías muertas” es que coincide con la de 
carreteras paralizadas, por mucho que los servicios de conservación se 
esfuercen para hacerlas más cómodas. Da la impresión de que Aragón 
sólo se relaciona con las provincias Vascongadas, Madrid y Cataluña. 
Las demás provincias limítrofes no cuentan, ni parece preocupar 
demasiado la situación de incomunicación relativa entre Teruel y los 
Pirineos. Claro que acaso sea así porque se piensa destinar a dos de las 
provincias hermanas, Huesca y Teruel, a coto de caza y residencia para 
fines de semana. Esto explicaría casi todo.

LA HUESCA UNIVERSITARIA

INCLUSO, podría explicar, aunque no lo creemos, ese largo 
periplo que ha seguido el expediente para el establecimiento d r  
un Colegio Universitario en Huesca. Porque, ofreciendo más que 
el sastre Campillo y en línea con la política del Ministerio en orden a 

desmasificar las enseñanzas universitarias, tienen difícil explicación los 
casi dos años de gestiones llevadas con pulso firme y tesonero por 
todos, autoridades y ciudadanos rasos. Aquéllas tratando de superar el 
muro de inconvenientes y demoras; los demás apoyando con rara
unanimidad un deseo nunca 
puertas de la Universidad.

extinguido desde que se cerraron las

Pero al fin se ha conseguido, y ésto debe alegrar no sólo a los 
altoaragoneses, más bien a toda la región que, pese a la prepotencia de 
Z arag o za , to d a v ía  co n stitu y e  un co n ju n to  de elementos 
interrelacionados. La elevación del nivel educacional medio tendrá 
traducción inmediata en la situación social y económica de la región 
que, afortunadamente, reclama más titulados a consecuencia del 
proceso de industrialización y tecnificación de todas las actividades 
económicas. Sería hermoso, ciertamente, ver muchg^ bandadas de perdi
ces por nuestros campos, pero más tranquilizante ver éstos cultivados pey 
hombres con un digno nivel de vida urbana.

LOS PRECIOS

A  este objetivo de la sociedad rural y de las políticas se opone con 
fuerza la tendencia divergente de precios percibidos y pagados por 
el agricultor. Generalmente se quiere remitir el problema a los 
cereales, en cuyo cultivo gravitan unos precios de adquisición que para 

los abonos es superior al doble de los que regían hace siete años, y que 
han experimentado cuantiosas elevaciones todos los demás factores de 
la producción, en tanto los precios de venta de los granos permanecen 
igual. Pero con el ser el sector más afectado, el mismo fenómeno 
alcanza a los cultivos hortofrutícolas, que registran alzas espectaculares 
en su precio para el consumo pero permanecen inalterables o en baja los 
que percibe por su producto el agricultor. Una situación así en la que se 
con ju gan  tensiones de la más diversa naturaleza, requiere un 
tratamiento unitario sobre la misma base geográfica. En otro caso, se 
dan muy felices dentro de pocos años quienes desean ver convertido 
Aragón en una gran ciudad rodeada de pinos y perdices.

H3!i!i!¡!i!¡!i!i!¡!¡!¡!i!¡!i!¡!i!¡!¡!¡!i!¡!¡!l!l!i!¡!!!!!l!¡pL'
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GaLLuR Gallur, empresa de todos
e  PODEMOS APORTAR NUESTRA COLABORACION 

PARA SU PROSPERIDAD Y DESARROLLO

Lo s  pueblos serán siempre lo  que sus habitantes quieren que sean. 
D e  nada sirven unas autoridades dinámicas abnegadas e incluso  
inteligentes, si los vecinos no prestan su colaboración y  
G allur no es tuna excepción y  su fu tu ro  depende de lo  que todos 
hagamos. N ad ie  debe estar apartado de esta erripresa pues si iodos 

eneram os que los demás lo hagan todo no daremos unsolo paso  
adelante. Sólo con au tén tico  am o r a Gallur. con una actuación  sincera 
al servicio de nuestra vüla, veiem os elevarse su nivel social, cu ltu ra l y

^^onojnic^to corazón a quienes tengan ideas o sugerencias que 

puedan redundar en beneficio de nuestra v illa  a que las expongan en 
L a s  colum nas en la seguridad de que no hay aportación  pequeña y  qu

cualquier in ic iativa , aunque parezca insignificante en un p rin c ip io , 
puede ser trascendente para  el fu tu ro .

T e n e m o s  planteados problem as en nuestro agro, en nuestra 
inc ip ien te  industria, en nuestro urbanism o, en nuestros servicios, en 
nuestra com unidad  social N o  cabe duda que si esos problem as y  
necesidades se airean, se apuntan  soluciones posibles y  se apoyan con  
lea ltad  y  sin egoismos puedén  lograrse grandes cosas. E n  este aspecto  
no hay idea que no valga la pena p orqu e  todas estarán alentadas p o r  ese 
gran am o r que todos tenemos a Gallur. y  cuando h ay  am o r de p o r  

m edio todo  resulta herm oso.
R eiteram os nuestra inv itación , pues, para que colaboren con 

nosotros y  nos envien sus colaboraciones. Todas serán pbie n  recibidas y  
asi haremos de “ G A L L U R /e x p ré s  el au ten tico  p o rtavo z  de las
inquietudes de. nuestra villa. Para ello precisam ente nació. P o r  
an tic ipado: M uchas gracias.

19

trofeo a la 
regularidad
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•  EN UNA TARDE INSPIRADA SE GOLEO 
AL ARENAS Y SE CONVENCIO A LOS 

AFICIONADOS
OMENCEMOS el panorama deportivo de esta semana que 

rnhn íf° nfrPi«iánHnlBg la clasificación actual del
roreoaJaRegulanSfflTqííé“ concede "ARAGOIM/exprés", 

después de recibir la puntuación que del comentado partido 
Gallur/Arenas nos dieron los señores componentes del jurado para 
cada ftitbolista de nuestro club representativo.

El Jurado estaba compuesto por D. Pedro Diago, Miguel Galindo 
y D. Antonio Zaldívar Royo, quienes concedieron un punto a 
Abadía, Arbués, Ferrar, Carrillo, Soriano, Monreal y Luis; dos a 
Echegoyen, Egea y Borao y la puntuación máxima a los "mejores", 
que en esta ocasión fueron: Buera, Rius y Embid.

Visto esto la tabla clasificatoria queda así:

1. — Rius (7).
2. -  Buera (7)
3. — Embid (6).
4 . — Borao (4)
5. — Monreal (4).
6. -  Abadía (3).
7. -  Egea (3).
8. — Echegoyen (3).
9. — Arbués (3).
10. — Soriano (3).
11. -U tr illa s  (3).
12. -  Luis (2).
13. - Ferrar 11).
14. -  Carrillo (1).
15. - Zalaya I (0).

Los laterales de la zaga gallurana son hasta ahora inamovibles en 
los primeros puestos, seguidos de cerca por Embid, una pieza 
que está respondiendo a la confianza que la Directiva puso en él en 
el momento de su fichaje. Luego tenemos a los Egea, Echegoyen o 
Borao que ván apretando lo suyo en cada partido.

El conjunto de nuestros jugadores están demostrando lo que 
pueden y pensamos que cuantos más partidos lleven jugando 
juntos, sin olvidar el entrenamiento semanal ván a- dar mucho que 
hablar en los campos que visiten.

Sólo queda hacer una breve alusión a lo más importaante que en 
partido jugado contra el Arenas se produjo. Por ejemplo tenemos la 
novedad de Ferrer, aquel muchacho catalán del que hablábamos la 
pasada semana, que en su debut demostró cualidades con el 
esférico, pero se notó la falta dé entrenamiento y fué sustituido en 
la segunda parte. Ferrer cumple el servicio militar en Z-'ragoza y lo 
podemos catalogar como titular en la media del equipo.

También podemos hacer constar que por las cosas buenas que 
en el campo de deportes "Santa Ana" de Tauste se vieron, puede ir 
el aficionado más exigente a ver al Gallur sin salir defraudado. Para 
marcarle a un Arenas siete goles hace falta jugar bien, bien, bien.

Confiemos en que esta buena racha comenzada en el campo del 
Boscos siga por mucho tiempo y veamos al equipo de nuestros 
amores en cabeza porque se puede ¡Mucha suerte! y luego: 
estreno de campo con cesped en Gallur

a s o  del P llflR
El viernes por la tarde Gallur 
realizará su peregrinación

La  Comisión Parroquial de nuestra 
villa para la peregrinación al Pilar 
nos en v ía , co m o  a todo el 
v e cin d a rio , la siguiente nota que 

reproducimos por aludir a un acto muy 
importante a realizar en fecha breve. 
Dice así:

‘ Desde Octubre pasado y hasta el 
próximo mismo- mes, celebra España en 
Zaragoza, el Año del Pilar

En el curso de todo este tiempo, miles 
y miles de peregrinos han llegado a diario 
al Santo Pilar para postrarse ante nuestra 
Madre la Santísima Virgen del Pilar De 
los más apartados rincones de nuestra 
España y también de otros jugares de 
Europa y América han sentido el vibrar 
de venir en este especialísimo año a dar

gracias y pedirle su continua protección 
a nuestra Madre.

La comunidad parroquial no puede 
pasar en silencio esta gracia espiritual 
pues primero es nuestra celestial patrona 
y segundo nuestras tierras unidas a las 
aguas del Ebro, a diario besan el Santo 
Pilar.

Nos ha sido fijada la fecha del 2 8  del 
presente mes, a las cinco de la tarde para 
h a ce r  n u estra  en tra d a  oficial de 
Peregrinos, según los actos que siguen:

DIA 28 , 5 TARDE

—Recibimiento oficial en la puerta 
baja de la Basílica.

—Seguidamente Misa Concelebrada en 
el Altar Mayor por nuestros Sacerdotes y 
Presidida por el Sr. Arzobispo o su 
Delegado

—Terminada la Santa Misa, traslado a 
la Santa CapiUa, donde se hará la ofrenda 
y la lectura de la Oración del año del 
P ilar, R e cib ie n d o  Contestación y 
entonando La Salve. Finalmente, firma 
en el Libro de Oro del Año del Püar.

El viaje podrá hacerse a comodidad; 
en coches particulares. Autobús, f.c. etc., 
pues tanto la ida oomopara el regreso 
existe tiempo suficiente. No obstante si 
hubiera número, .se organizaría algún 
autocar, pero siempre que se conozca 
con tiempo.

Solamente pedir a través de esta 
columnas que todos los gaUuranos hagan 
un esfuerzo por cumplir a esta cita que 
en el Pilar tendrán el próximo viernes a 
las cinco de la tarde, y a los residentes de 
G allur en Záragoza que no falten 
tampoco porque es digno de acudir en 
peregrinación hacia nuestra madre “ La 
P ila rica ”.
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Las Fiestas de la
■ r en Tauste

GRAN BRILLANTEZ E INUSITADA 
ANIMACION

La  villa de Tauste celebra, en estos días de cálida 
calma otoñal ,  el IV Aniversario de la 
Coronación Canónica de Nuestra Señora la 
Virgen de Sancho-Abarca. Tanto los actos religiosos 

como los festejos populares se han visto y se están 
viendo revestidos de una gran solemnidad y brillantez, 
a la vez que muy concurridos de gentes taustanas 
como visitantes, que están siendo m u^as. ^

Hestaquemos del miércoles pasado el gran partido 
de fútbol que el Tauste y el Ejea disputaron sobre el 
Campo Municipal de Heportes de “Santa Ana”, 
dondé los dos equipos vecinos y siempre “rivales” de 
buena ley, ofrecieron a la afíción taustana un bonito e 
interesante partido de fútbol, alzándose con la 
victoria, tras un reñido 'y noble du elo ,  los 
muchachos gualdinegros. Hubo mucha y muy buena 
afíción de toda la coihaoca, en la que se notaban 
numerosos seguidores . def Ejea, y el partido, que 
arbitró aceptablemente Mariano Terraz, terminó con 
3-2 favorable a los propietarios del terreno, quienes, 
asimismo, se ajudicarón el gran Trofeo Fiestas de la 
Coronación... ¡Enhorabuena!

Y a y e r ,  p o r  la maña na ,  solemnísima  
conmemoración de la gloriosa efemérides de la 
Coronación Canónica de Nuestra Señora la Virgen de 
Sancho-Abarca, ahora hace cuatro años. Tuvo lugar la 
celebración de la Sagrada Eucaristía concelebrada en

la Iglesia Parroquial de Santal María, cuyo templo 
presentaba una profusa e intensa iluminación, 
adornado con sus mejores galas y flores, ofreciendo' 
un aspecto francamente hermoso y multitudinario, 
con devotos y enfervorizados fieles de la Virgen de 
Sancho-Abarca, de toda la comarca, con la presencia 
eh lugares preferentes, del Ayuntamiento taustano en 
cuerpo de comunidad y bajo la presidencia de su 
alcalde, don Lorenzo Simón García, amenizando la 
solemne función religiosa el Coro Parroquial que 
dirige la señorita Ana Larraz. Más tarde, la Celestial 
Patrona de los-taustanos salía en procesional desfile 
por las calles de la bella y mudejar villa de Tauste,
para recibir el clamor popular de todos sus hijos, 
quienes acompañaron a su Excelsa Madre en todo sií
largo itmerario, como homenaje y recuerdo de la 
Coronación Canónica de tan divina Señora.

Y las Fiestas siguen todavía en píe. Hiversos actos
y festejos populares tendrán lugar hoy y mañana, 

j “ARAGON/exprés”siendo “ARAGON/exprés” quien rinde homenaje a 
Tauste  y su Santa Patrona,  la Virgen de 
Sancho-Abarca, a través de su Reina de las Fiestas y 
sus ñamas de Honor, ijuienes al pié mismo de su 
esbelta y octogonal torre de arabesco trenzado, nos 
prestan ^  elegante belleza en perfecta armonía con el 
arte antiguo, no tan admirado si nuestras hermosas 
taustanas se ponen delante.

-RECORDANDO LAS FfESTÁS-

“TORTILLON”
La "PENA" GANADORA del 
concurso iestero de Ejea

A NUESTRO juicio, este año ha vivido Ejea 
de los Caballeros sus más movidas y  
animadas Fiestas Patronales de su más 

reciente historia- Y a eüo han contribuido 
notablemente las “ peñas" que, últimamente, 
fueron proliferando conforme se acercaban 
nuestros dias mayores. Ellas, nuestras “ peñas” , 
que hay que cuidar mucho y  bien, si de verdad 
queremos que supervivan, han sido el alma de 
las jornadas que nacen bajo el signo olivista de 
nuestra Santa Patrona. Las “ peñas” , con su 
espiritu juvenil, siempre en plena e incansable 
ebullición festiva, dan categoria a los pueblos 
que saben v iv i r  unas auténticas Piestas 
Patronales. Son algo asi como el soplo que pone 
en movimiento todo un variopinto carrusell que 
gira en tomo a lo saludable, a esa sana alegria, 
callejera y. bullanguera,de los jóvenes que nunca 
les falta un duro en el bolsi l lo,  p e r o  que 
tampoco les sobra para pasar por la taquilla de 
un e s p e c tá c u lo  p r o h i b i t i v o  para los 
presupuestos de la juventud. Por ello, toda

A lia  ti mu».

,/

subvención que se 'destine a las “ peñas’ , nos 
parecerá poca, y  no porqué no seamos nosotros 
los encargados de rascamos el bolsillo, sino 
porque, de verdad, creemos firmemente que las 
“peñas”  ejeanas son merecedoras de muy altoí 
premios. Con ello tampoco queremos decir que 
el intento y  muy encomiable empeño municipal 
de premiar a las peñas haya sido escaso y  su 
fallo en favor de ésta o la otra “peña”  
equivocado... Allá cada uno cón su forma de ver 
las, cosas que hacen generosamente los jóvenes. 
Nosotros somos amigos"de todos los “ peñistas”  
y  no podemos opinar, pero no dejamos de 
comprender que los premios deben ser un poco 
más altos y un poco más numerosos... ¿Ue 
acuerdo? Pues hasta el año que viene en que 
todas las agrupaciones de éste tipo serán -según 
rumores- mejor recompensadas. Hoy bástenos 

■con decir que el primer premio se lo ajudicó la 
“ peña”  “ Tbrtillón” , el segundo el “ Turrustel” , 
el tercero el “ Gran chaparral”  y  el cuarto la de 
“ Los golfos’ , “peña”  ésta que tuvo el gran 
gesto de entregar la totalidad de su premio a les 
jubilados del “ Hogar del Pensionista’’, en el 
transcurso de un emotivo acto, con el que los 
jóvenes de este grupo pusieron de manifiesto su 
entrañable afecto y  amor hacia los ancianos; 
ancianos que se vieron muy satisfechos por tan 
formidable lección juvenil.

En su momento ,  “ ARAri íON/exprés’’ 
premiará con su Medalla de Honor' a esta 
“ peña” , que tan bien ha sabido terminar las 
Fiestas de su pueblo. El premio le viene dado 
por la entrega de su dinero, tan justa y  
alegremente ganado, al igual que las otras 
“ p e ñ a s ’ ’, a l o s  ancianos ejeanos...  
¡Enhorabuena!

A SI estaba la calle de Haivión v Cajal en im rnomento de
los tradicionales encierros; el festejo más popular de los 
ejeanos, el que más gusta, el que más emoción 

proporciona a los jóvenes de todas las edades v el que más 
p a rtic ip a c ió n  popular encierra. De toda la comarca 
cincovillesa acuden gentes para presenciarlos o vivirlos. 
Porque las vaquillas van y vuelven durante una hora v, con un 
poco de mala suerte, a lo mejor les.‘'DÍllá” una vaca. Chilla la 
gente, se asusta el “empitonado"'.v, como la sangre no sale 
del cuerpo...., no pasa nada. V es que los encierros... 
¡Cuánto nos gustan los encierros y cuánto nos diyierten! 

¿Verdad, amigos?
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PRIMER BALANCE POSITIVO
DESDE QUE APARECIO EN "LA GRAN OCASION" HA HECHO 
PUBLICIDAD Y UNA PELICULA EN BRASIL
TAUBIEN HA GRABADO DOS DISCOS Y HA PARTICIPADO EN 
UN FESTIVAL POR S . JIMENEZ I

ISABEL Patón, de todos es 
sabido, se dió a conocer en la 
p r i m e r a  e d i c i ó n  del  
orograma-concurso de TVE, La 

' ' S  O casión". Su fo rm a  de 
Interpretar, su voz, su saber estar 
consiguieron rápidamente que los 
cazatalentos d iscog rá ficos  se 
preocupasen por ella e hiciesen todo 
lo posible por* contar con ella en sus 
respectivas compañías. Pero claro 
está sólo una puede contar con los 
servicios de Isabel, y • suponemos que., 
fué la más diligente, o la que mejor 
ofertahizo.

raI.ANCE POSITIVO

-¿Qué ha sucedido en tu vida 
profesional desde Ja presentación en 
"La Gran Ocasión"?

T E A T R O S
P R D íC IPA I* — IV  Jornadas 

Caltoralés. Hoy, tarde 7 -  
N o c h e  11. Ballet español 
“ AntohiKía’’. i ¡Unico día!! 
ivbñana, 7’30. Real Ballet, 
de Cámara de Madrid.

yores 18). Regreso ál hogar. 
Metrocouñ*. Robert Mitchun, 
Brenda Vaccaro.

COU8EO. — 6-7-9-11. (M a- 
.yores 18).. la s 'ju e rg a s  d d  
sefimito. Arturo f'emández, 
Diana Iiorys, Teresa Gim- 
perá. Mànica RaiídaU. Ma
ñana, matinal 11’45.

COSO. — 4’4 5-7 -9 -ll. (Mayo- 
res 18). Accidente sin hue
lla. Eastmanc o l o r .  Michel 
Duchaussoy, Caroline Ce
llier, Jean  Vanne. Mañana, 
matinal a  las 11*46.

DORADO. — 6-7-9-11. (Ma
yores 18 y 14 acompañados), 
loe Kld. CUnt Eastwood, 
John Saxon, Robert DuvalL 
Mañana, matinal a  las 11*46.

FLETA. —  5 tarde -  9 noche. 
(Todos públicos). 2 últimos 
dias. Los (hez mandamien
tos. Todd-ao-Golor-ESstereo- 
fónico. C h a r l t o n  Heston, 
Yul Brinner.

GOYA. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 2.“ semana: Un viu
do a  la italiana. Film de 
Grimaldi, con F r a n ç o i s e  
Prévost, Carlo GiutlTé. Ma
ñana, matinal 11*46.

MOLA. -T- 6-7-9-11. (Mayo
res 14 y menores acompa
ñados. Eastmancolor. Deli
rios de grandeza. Louis de 
Punes. Yves Montand. Ma
ñana, matinal a  las 11*45.

PALACIO. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 2 únicos dias: La  
casa de las palomas. Orne- 
lía Muttl, Lucía Bosé. Ma
ñana, matinal tnlantil 11*46: 
El castíUo de Fn-Manchú.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yares 18). Las dos inglesas 
y el amor. Eastmancolor. 
Jean Pierre leaud, Kika 
Markham, Stacey Tendeter. 
Mañana, matinal 11*45.

B E X . — 5-7-9-11. (May. 18). 
El cóndor, Panavisión 70 mi- 
limetros -  Blastmancolc»' y 
s o n i d o  estereofónico. Jim  
Brown, lice Van Cleff, Ma
riana HUI. Mañana, mati
nal a  las 11*46.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (To
dos púbUcos). trinidad y 
8 a r t  a n  a, dos... angelitos. 
Eastmancolor -  Cinemasco
pe. Robert Widmaxk, Harry 
Baird. Mañana, a  las 11*45, 
matinal Iníantil. El hijo de 
Atila. Technicolor.

—Este programa fué realmente mi 
gran ocasión, pues me permitió 
darme a conocer en toda España. 
Después estuve haciendo publicidad 
en Brasil, una película que se rodó 
integramente en Rfo de Janeiro, la 
g r a b a c i ó n  de dos discos, la 
participación en el reciente festival de 
Benidorm donde conseguí el segundo 
premio...

— ¿Poco más o menos con lo que 
tú habías pensado?

—Yo creo que si hiciese balance 
sería positivo totalmente. Aunque ya 
se sabe, siempre desearíamos más de 
lo que conseguimos. De todas formas 
,me encuentro muy contenta con lo 
conseguido.

—Todos losv cantantes suelen 
decTa.rar que no les gustan los 
festivales, los concursos, pero luego

CINES DE ARTE Y  ENSAYO
ACTUAUDÁDES. — 5-7-9-Ú . 

(May. 18). E l jorobado de 
Roma. Film de Dino de Lau- 
rentis, oon Anna M aría Pe
rrero, Gerard Blain (v. o,). 
Mañana, 11*45. Matinal to
dos públicos. L o s . hermanos 
M arx ei> «I  , O e ^ .

■ (Ma
yores 18). MnrieL Ekistman- 
■ color. Un film de Alain Res
nais, con Delphtne S e^ ig , 
J .  Fierre K er% i.'

CINES DE REESTRENO
ABUBQUIN. — 5-7-9-11. (Ma

yores 18). Una ciudad lla
mada Bastarda. Cinemasco
pe -  Technicolor. R o b e r t  
Shaw, Stella Stevens.

DUX. - - 5-7-9-11. (Todos pú
bUcos). El jinete loco. Tech
nicolor. Jerry Lewis, Dean 
Martin.

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Los desesperados. 
Ernest Borgnlne, G e o r g e  
Hilton.

MADRID.—SALA 1. 4*30-6*45- 
9 y 1115. (Mayores 18). L a  
muerte tenia un precio. c i 
n em asco p e -  Technicolor. 
Clint Eastwoot, Iiee Van 
Caeff.
SALA 2. 4*45-7-9-lL (Ma
yores 14 y menores acom
pañados. L a violetera. East
mancolor. Sara Montici, R af 
Válleme.

NORTE. — 5-7-9-IL  (Mayo
res IS). Mimi metalúrgico, 
herido en su honor. Gian
carlo Gianni, Maria Angela 
Melato.

PARIS. — 5-7-9-11. (May. 18). 
La descarriada.. Eastmanco
lor. Llrfa Morgan, José L. 
López Vázquez.

PAX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Las ratas de la vio
lencia. Eastmancolor. Sylva 
Koscina.

RIALTO. ~  5-7-9-11. (Apta 
menores acompañados). Los 
Alpes, 250.000 dólares, Vit
torio de Sica, Jean Claude 
KUly.

ROXY. — 4-30-7T5 y 10*30. 
(Todos públicos). 55 días en 
Pekin. Cinema.scope -  Tech
nicolor. Charlton H e s t o n ,  
Ava Gardner.

SAL.4MANCA. — 5 - 7 - 9 - 1 1 .  
(Todos públicos). En el Oes
te se puede hacer... amigo. 
Bud Spencer, Jack Palance.

resulta que todos termináis asistiendo _ 
a alguno...

—A mí no me gusta concursar. A 
"La Gran Ocasión" me presenté con 
el ánimo de darme a conocer, y en 
cuanto al festival de Benidorm lo hice 
porque la canción, en un principio, 
estaba destinada para Nino Bravo; era 
un gran compañero, un gran amigo, y 
mayormente lo hice por él.

Sus maravillosos ojos se han 
entristecido al recordar al compañero 
ausente. Su mirada vaga por los 
alrededores. Al fin , vuelve a la 
realidad.

- A  tu juicio, ¿qué lugar crees 
ocupar en el panorama musical 
español?

—Creo que soy una cantante a la 
q u e  t o d a v í a  no han sabido 
aprovechar debidamente. Bien es 
verdad que soy muy joven en la 
música y creo que tendré tiempo de, ' 
demostrar lo que realmente valgo.

—Pero según tenemos entendido 
tu verdadero problema estriba en las 
canciones, ¿no?

—En efecto. No hay canciones 
para mí. Dicen que tengo un texitura 
muy grande y que es muy difícil 
escribir para mi estilo.

NO HAY CANCIONES 
PARA ELLA_________

—¿Y por qué no cantas tus propias 
canciones? ^

— Porque no sé escribir música. En 
algunos m om entos me invento 
musiquillas pero al rato se me han 
olvidado al no poder tomar notas de 
ellas.

aír,“  L .¿ H a s  so lic ita d o  c a n c io n e s  d e  
autores extranjeros?

—He solicitado muchas cosas pero 
no me han hecho ningún caso.

— ¿Defraudada?
—Por ahora, no.
—¿Qué horizonte vislumbras en tu 

carrera?
—Horizontes de grandeza —nos 

responde sonriendo.
— ¿Te marcaste una meta al 

corhenzar en esta profesión?
—Me gustaría llegar a ser una 

cantante de primera fila, pero es muy 
difícil, hay mucha competencia y no 
porque hay gente muy buena; buenos 

- cantantes hay muy pocos, pero hay 
muchos intereses por medio, hay que 
hacer muchas concesiones y no me 
gusta hacerlas, y menos, por 
supuesto, si son de tipo personal.

— ¿Te arfepentiste de algo que 
hayas hecho y que no debiera haber 
sucedido?

—En esta profesión hay que ser 
muy hipócrita; a mí no me gusta, 
pero no queda otro remedio, y 
realmente es una cosa que odio.

La entrevista finaliza. El sol oculta 
su ardiente cara tras las montañas. 
Isabel Patón camina al encuentro de 
su destino. Despacio, pausadamente, 
pero cbn firmeza.

^ T V
.PROGRAMAS,

P R IM E R A  C A D E N A
1 1 ,4 5 :, Carta de ajuste. 12,00: 

H oy  tam bién es fiesta. 14 ,00: Avance 
in fo rm a tivo  14,05: Primera edición. 
15,00: N oticias. 15,35: De no rte  a 
sur. 16 ,00; Primera sesión “ La calle 
d e l de.liffn, verde”  19,45: Avance 
i n f o r m a t i v o  1 8 , 5 0 :  L o s  
ch ír ip it if lá u lic o s  19,30: Festival del 
circo. 20,30: Planeta azul, 21 ,00 : 
Semanal in fo rm a tivo  22 ,00 : La gran 
ocasión 23 ,30 : E l hom bre y  la ciudad 
“ T(5came una canción de am or”  
0 0 ,2 5 :  U l t i m a s  n o tic ia s  00,30: 
O ración, despedida y cierre.
SEG U N D A  C A D E N A

18,30: Carta de ajuste. 18,55 
P re s e n ta c ió n  y avances. 19,00 
D e p o r t e  en l a 2 (B a lo n m a n o  
Barcelona-BofaruH) 20 ,30 : Fu ria  (El 
caba llo  asesino) 2 1,00: M erid iano 
c e r o .  2 2 , 0 0 :  C r ó n i c a  2 .2 3 ,0 0 : 
F ic c io n e s  ( “ C rimen pasional casi 
pe rfec to ” ) 23 ,30 : N o c tu rn o  00.30; 
U ltim a imagen.

PAPAGAYO

1 Elegapfé. Sclecto. D Èéito . “La 
lÉferencià és su ambiente!’̂  San  
Ignacio de LoyolàjB. Telefono

1 214836.

Æ  PARSIFAL
£1 níás juven^, divertido y 
ori|jnal ambient^ de Zarajloza. 
B u le s  tard e V noche. Tel. 
379200y

gS .\N  jO R G F
S A L A  l ) L  J L V F ^ í T l i l )

>r.i ^Woche de sábado: Fiesta dé 
noche para,  m atriinonipsP>'
jóvenes. Consuimción incluida-. 
Tarde de sábado y donüngo: 
F i e s t a  j o v e n .  T eléfono  
2 5  5 1  84.

g l  ASTORGA’S

C E R R A D O  h a s t a
SEPyiRjyiBREj para atender a 
niiestros amigos y clientes, con 
mejora de instalaciones..

Q
□

□
Q
Q
a

CHARLESTON 
.AÑOS 20

t ié n ^  un 
Universidad.

“La elegancia 
n o m b r e ” . C /  
Teléfono 299549.

GALLERY 2

Si D u s c a  tranquilidad  y 
reservado ambiente,Menemos lo 
que yd. desea .Liñán, I^JDetrás 
Telefónica S. Vic.  Paul )  
Teléfono 291166.

CANCELA

“ LA CANCELA DE (Mta 
MUSICAL”. Royo, S^Teléfonó'OI loen
DON YO

Su P e tite  B p ite , e! liigar 
péefeiido poz w s que mefietfn 
sentirse a gotto... Teléfonb 
226741.

IGUANA

Ju ven tu d , ritigoe, ^versidii. 
P recios jóvenes, el' Madre 
Vedrnná, Ijé  Teléfono 217052.

PACIFICO

E xclu sivo  para novma, coa 
nuevo sonido y mélica 
a c t u a l i d a d .  Sesión 6 -10 . 
Teléfono 211137.

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudad y solaúiente 
a 3 minutw,_ 4 ° " ^  *  hace la 
mejor música,  creando un 
maravilloso ambiente. Barrio de 
Jifelibol. Tf. 291643.

/ I  GRAWERCLUB
Cómodo, personal y diferente, 
c / Moncayo. CASETAS’

STORK CLUB

El ' ambioite ideal p M  
en d  centro de h  
214804.

SENECA
Nueva direcci6n. Todos ios K  
dfas a las 6,30 de la tarda u S  
“ BUSQUE L A  DIFEREN
CIA” .

FORMICAL

meares ritmo« y la mát 
súave música imra que “wted Id 
pase bien”, ^dif. Hotel C ^ n a  
de Aragón). Teléfono 2 2 4 9 ^

ELTON

Discoteca de la J u v r a ^  C/ 
Galicia, núm. 9. CASETAS

La música más rabicamente 
nueva en la Æseoteca con aabm 
intemachmaL Cavia, 10.

POMNESLAÌN H a R
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PAGO PAGO

Q  Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noches de PA(X)
Q  PAGO Doctor Cerrada, 30.
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FESTIVAL de SAN SEBASTIAN

B '

Las malas lenguas dicen que por falta de 
organización. Otras no tan malas que por culpa 
de Liz Taylor que la armó gorda dada su mama 
de llqgar tarde a todas partes y hacerse esperar 
por los siglos de los siglos. Y  como los vascos 
—según mi compañero vasco-navarro— detestan 
el mito, pues va y se ponen de patear hasta 
que la moqueta del Victoria Eugenia queda 
“espachurraá” del todo.

Al parecer la organización dejó mucho que 
desear. Cinco y seis horas hubieron de esperar 
muchos hasta tener los papeles en regla. Éntre 
ellos el señor Lattuada que no entendía nada de 
nada porque él era tan sólo “el reggidore de la 
pelicola del lunes" ¡Y Ménica Randall! , 
también tuvo que esperar lo suyo la pobre. Y  
todo porque le faltaba una fotografía. ¡Como si 
no me conocieran! arito la noya, a mediodía.

Pero dejando a un lado la organización, uno 
de los móviles de la polémica y el pateo, fue

doña Isabel Taylor. A las dos de la tarde debía 
llegar al aeropuerto de Fuenterrabía, donde la 
esperaba una gran masa con flores y todo. 
Bueno, pues la señora llegó a las seis cuando las 
flores ya estaban mustias, ios organizadores 
fritos y los sacrificados periodistas sudando la 
gota gorda. (Público y fanes ya se habían 
marchado).

Llegó y no triunfó, esa es lo bueno.
Doña Isabel, al parecer, debió decirse que 

quienes habían esperado cuatro horas lo mismo 
les daría esperar una hora y tres cuartos más. 
Tiempo que empleó en ducharse y arreglarse 
convenientemente mientras en el Victoria 
Eugenia los estirados señores y las no menos 
estiradas damas daban rienda suelta a su enfado.

iPor fin  apareció! Cual favorita del sultán, 
con ^cubrecara de raso, sonriente y muy en su 
sitiol Pero el elegantón público que ya se había 
salido del suyo decía que “era un insulto al 
Festival y a la ciudad" mientras pateaba y 
abucheada a la recién separada señora de 
Burton.

Pero como las desgracias nunca vienen soias, 
la película “ Night Watch" que se proyecto 
aquella velada era mala como ella sola y el 
publico salió diciéndose aquello de “si lo sé no 
vengo..."

V/'

MARIANNE 
FA ITH FU LL  
HA v u e l t o

Se fue hace unos siete años. 
Por aquel entonces los Beatles y 
los Rollings tiraban a dar. A ver 
quién podía más. Paul McCartney 
lanzaba por su cuenta y riesgo a 
una joven muy guapa y muy 
inglesa, aristócrata por parte de 
padre y que cantaba muy bien: 
Marianne Faithfull. Ella y Paul 
hacían muy buenas migas tanto 
que las jovencitas enamoradas del 
beatle la miraban con malos ojos. 
Pero un día Marianne conoció a 
Mick Jagger,  solista de los 
Rollings y por lo tanto rival de 
Paul y se enamoró de él. Y con él 
estuvo a punto de casarse. Y él le 
contagió su pasión desmedida por 
las drogas.
' Marianne se vio envuelta en 
una porrada de escándalos de los 
que salió muy mal parada, 
mientras que a Mick la suerte no 
le abandonaba.

Estuvo en la cárcel dos veces. 
Otras tantas intentó suicidarse y 
al final Marianne hubo de ser 
r e c l u i d a  en una c l í n i c a  
psiquiátrica cuando su carrera 
artística estaba en pleno apogeo.

Durante dos.años estuvo entre 
la vida y la muerte. Después ha 
necesitado cinco para recuperarse, 
cosa que ha logrado tras uñadura 
batalla.

Y ya está en la calle. Más 
bonita y más triste que antes. Sin 
su Mick que se casó con otra. Sin 
su hija que fue confiada a sus 
abuelos después de muchas 
peripecias por aquello de los 
títulos y la hija drogadicta. Con 
un porvenir oscuro y un tanto 
pesimista.

Y t odo por culpa de la 
marihuana...

4‘t-

Cinco años le ha costado a JiU Ireland convencerse de que el
m ejor marido del mundo era David MacCallum su prim er consorte. 
La voluble señora en su día se dejó llevar p or  los irresistibles 
encantos d el f e o  —pero  resultón— Charles Bronson que le había  
presentado su esposo David. La dulce y bonita J ill  d ejó  al padre de  
sus hijos plantado sin decir esta boca es m ía y de la mano de  
BronSon se fu e  a Santa Mónica — la ciudad califom iana don de se 
celebran las más extrañas y repentinas bodas del m undo— y  
contrajeron matrimonio.

De la fe liz  unión nació Zulaika que no había heredado ni los 
rasgos duros ni los pequeños ojos de m  padre.

A hora J i l l  que se ha cansado de su segundo esposo y de los 
cuatro hijos de éste, lo ha abandonado —cansada al parecer de sus 
gritos y sus palizas— y se ha refugiado de nuevo en los dulces y 
am orosos brazos de su prim er marido, el rubio agente de “Cipol”.

Abandonada ha quedado también la pequeña Zulaika, que si el 
tiem po no lo impide será quien pague las idas y venidas de su 
voluble mamá.

Michel Polrmreff, d  de la cara de 
niña, e l de los pelos de oro... ha 
sufrido una crisis nerviosa por 
culpa de su hombre de confianza, 
que se ha fugado con todo el 
dinero del cantante. Para colmo 
éste tiene que atender cuatro 
demandas judiciales por enseñar 
las nalgas donde le viene en gana. 
STOP. Tres veces ha cambiado de 
hotel Raquel Welch desde que 
está en Madrid. Dicen aue para 
despistar a los fotc)grafos, aunque 
posiblemente sea para despistar a 
los acreedores... Quién sabe, 
S T O P .  C o n  s o n i d o  
estereofónieo y toda pesca será 
televisada en directo la boda de la 
princesa Ana y su capitán. STOP, 
François Truffaut no puede 
olvidar a Catherine Deneuve que 
lo abandonó por el bello Marcello. 
“Ninguna mujer ha reemplazado

PUZZLE
e l sitio que ella dejó en mi 
corazón ” (Séquense las lágrimas y

Rossana yyanni, tal como 
anunciábamos no hace mucho, 
acaba de ser madre por vez 
primera. Su novio —que no quiere 
cargarse de hijos- afirma que 
ahora van a por la parejita. Pues 
muy bien. STOP. Asi de calvo y 
de guapote está Francisco Rabal 
cuando se quita el bisoñe. Casi me 
da algo cuando el galán se lo 
medio quitó para convencerme de 
qm  era semicalvo. STOP. Pues 
ánda... que el que no está guapo 
ni nada es Tony Leblanc con Ut 
nueva adquisición capilar. STOP. 
¿Sabían que ahora a Barcelona la 
llaman la balsa... ? ' Es por aquello 
de Cruyff, Cruyff, Cruyff. Muy 
malo pero... STOP. Se casó Anala 
cicutina. En el más grande de los 
secretos... à  voces. STOP. El 
fotógrafo Galella no escarmienta. 
Después del affaire con Jacqueline 
ahora va por  a h í  con una 
mandíbula rota a consecuencia de 
un puñetazo que le -.^peopinó. 
Marlon Brando. STOP. 
por d  que pide 14 millones de 
pesetas de indemnáación. STOP,

continuemos). STOP. Se habla de 
una nueva boda del rey Nussein 
de Jordania. Dicen que el pueblo 
no le perdona que se haya casado 
cap una;^alestina.  ̂Dicen también 
que Hussein es asi de voluble con 
estas cosas d d  amor... STOP. 
S oraya no ha perd ido las 
esperanzas de ser madre. Acaba de -■ 
realizar la visita número (...) al 
ginecólogo. STOP. Barnard se 
pasa al trasplante de cabello. Se 
asegura que Marlon Brando hará 
de conejillo de indias. STOP. Liza 
'Todd la hija de Liz se ha 
'Convertido en la más peligrosa 
rival de su mamá: Amartdadita y 
muy cariñosa se la ve con Helmut 
Berger de quien se hablaba como 
posible futuro marido de Liz, 
Taylor, STOP, Por cierto que los ■ 
Burton ya se han metido en jaleos 
g o r d o s  por culpa de esos 
pedruscones grandes llamados 
brillan tes qu e se regalaron 
mutuamente. Richard reclama el 
“corazón" de 69 kilates que 
regaló a Liz en su cuarenta 
aniversario, pero ella dice que 
naranjas de la China... STOP. JuUe 
N i x o n  - c o m o  c u a l q u i e r

muchacha emancipada como debe 
ser-rse ha puesto a trabajar en um 
editorial que le exige dedicación 

pagará unas 46.000
pesetarym n^les. STOP.El arte
de llamarsx: i i d .̂ irley
Temple la ex-niña prodigio hip 
a s i s t i d o  a l  C o n g r e s o  dé  ̂
N e u r o  cirujanos que se ha 
celebrado en Barcdona. “No vine 
como médico, sino como alguien 
que representa a los enfermos de 
una triste pesadilla", dijo a su 
llegada STOP. También John 
Ford, uno de los grandes maestros 
de Hollywood, ha muerto victima 
de cáncer. STOP. Sé celebró en 
Valencia el anunciado homenaje a
Nino Bravo. Participaron la flor y 
nata nacional Después de la
actuación salieron al escenario los 
tres músicos de Nino que le 
acompañaban en el momento dell 
accidente. Al mismo tiempo que 
el disco de “Libre” dejaba oir la 
voz del malogrado cantante. El 
p u b l i c o  gritó,^ a p l a u d i ó  
enfervoreció y lloró emocionado. 
STOP,

i  t

Fue sonada. Nosotros no 
estuvimos pero nos la han 
contado. Trataron de evitar lo 
tradicional y lo consiguieron. 
Se casaron al aíre libre, bajo 
un calor justic iero ,. Los 
señor es '  de  chaqué se 
quedaron en mangas de 
camisa. Los de traje lo 
m i s m o .  Las señoras se 
desprendieron de collares y 
o t r o s  c o m p l e m e n t o s  
engorrosos. Todo a petición 
de los novios. Los casaron en 
veinticinco minutos. Ella de 
blanco con flores y lazo 
granate, sin perifollos. El con 
traje de .alpaca negra, corbata 
roja y camisa blanca.

Eo la tarjéñ de invitación 
> no figuraba ni banquete ni 

nada de nada. Pero después 
de la ceremonia los novios al 
frente de la comitiva hicieron 
de guías.  Llevaron a los 
invitados a un restaurante y 
allí comieron a su “aire” .

También nos han contado 
que el equipo nacional les ha 
r e g a l a d o  una al fombra  
ruso-turca de anatol como 
regalo de bodas. Y que el 
doctor Canalda les regaló un 
frasco de vitaminas al novio_ y 
un'a pantera roja a la novia. 
- ‘ P o r  a q u e l l o  del  
temperamento y la ternura". 
Enhorabuena.
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